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DIARIO INDEPENDIENTE

El presidente Bono inausuró las instalaciones recién restauradas

Toledo alber^ la Escuela Táller 
de Restauración de la r^ón
Numerosas personalidades 
de la vida política y culíu~ 
ral acudieron a la inaugu
ración del centro. El conse
jero de Educación y Cultu
ra, Justo Zambrana, ^y la 
directora general M"*Ánge
les Díaz Vieco también es-" 
tuvieron presentes.

El presidente Bono recorrió 
las dependencias del centro, que 
será la sede de la Escuela Ta
ller de Restauración de Bienes 
Muebles Patrimoniales. El edi
ficio donde se ha ubicado era el 
antiguo Colegio de Santa 
Leocadia y ha sido rehabilitado, 
en parte, por la Escuela Taller 
Judería Mayor, para poder al
bergar el nuevo centro.

El presidente destacó la la
bor de la escuela por preservar 
las raíces, la historia y los testi
monios de Castilla-La Mancha: 
"Es la única escuela taller, de las 
mil que hay en España, que se 
dedica a restaurar bienes mue
bles. Gracias a los jóvenes que 
la integran, otras generaciones 
van a poder contemplar y estu
diar mejor los códices, libros y 
objetos que intervienen", dijo 
Bono.Para el mandatario regio- 
nal, en quince años se ha hecho 
más hincapié por restaurar pa
trimonio que en los últimos si
glos.

(Pág. 3)
José Bono se interesó por los detalles del trabajo de restauración. Y.SORIA

NACIONAL

El Supremo hace 
firme la sentencia 
de cárcel a los 
dirigentes de HB

El Tribunal Supremo acordó 
ayer la ejecución de la senten
cia que condena a siete años de 
cárcel a los 23 miembros de la 
Mesa Nacional deHB, por cola
borar con ETA, para su inme
diato ingreso en prisión, informa
ron fuentes judiciales. Además, 
la Fiscalía General del Estado de
cidió ayer abrir diligencias a 
Floren Aoiz.

(Pág. 18)
Cotec reunió a representantes de la universidad y la empresa. Y.SORIA

además...
Una denuncia 
)articular reaviva 
a polémica sobre 

el hipermercado
(Pág. 5)

Arias Salgado 
asegura dinero 
para rehabilitar 
viviendas

(Pág. 6)

Page dice que el II 
Plan de Carreteras 
tendrá criterios 
medioambientales

(Pág. 13)

José Molina pide 
amparo, por el 
insulto de Pedro
Peral, a Blázquez

(Pág. 15)

Alejandro ya es 
nuevo jugador del
CD Toledo

(Pág. 37)

CLM mejora el esfuerzo 
tecnológico del resto de CCAA

Castilla-La Manchaba sido la 
comunidad autónoma española 
con mayor evolución del esfuer
zo tecnológico de sus empresas 
en el periodo 1992-1995 alcan
zando esta el 128,6% , según un 
estudio realizado por los servicios 
técnicos de la Consejería de In
dustria y Trabajo del Gobierno 
regional a partir de datos facili
tados por el Instituto Nacional de 
Estadística y sobre el que ayer 
informó a LA TRIBUNA el di
rector general de Desarrollo In
dustrial de la Junta de Comuni
dades, José Méndez.

Méndez asistió ayer a la Jor
nada de Debate sobre el Sistema

Español de Innovación que re
unió a 32 expertos de la región 
castellano-manchega y entre los 
que se encontraban representan
tes de las empresas, Universi
dad regional, centros tecnológi
cos y de la Administración 
regional.En la región, según in
formó Méndez, la mayoría de las 
empresas de los sectores indus
trial y agroalimentario son pun
teras y tienen una calidad em
presarial importante que "se es
tán enganchando a la innovación 
si bien es necesario hacerlo de 
forma más ordenada.

(Pág. 7)
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
Lunes a viernes: 15’00

Ciudad Real:
............................................................ Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
............................................................ Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
..........................................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 

..........................................................Domingos y festivos: de OS'30 a 23'30 

(cada media hora)

Talavera de la Reina: 
...........................................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00.14'00. 15'30. 16'00. 18'30 y 20'00 

...........................................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

MEBLA

LLUVIA

EI tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojo del noroeste.

El Tiempo
en la regián

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas): Dolores Aguado Kress. C/Ecuador,8.
(de 10 a 22): Isabel Martín Mayoral. PUSalvador,7.

(24 horas): M* José Recio Aranda. C/Barrio NuevQ , 2.
(de 9.30 a 22)rM* Luisa Loarte, C/Ronda de Can®, 32.

HaXiAdoración Estela González. C/Real,26.H
Vf/^^CAJVAS

Hov:.Angel Zaragoza Alba. C/Tirez. 19.L

Hoy; M* Carmen Fernández Pacheco. "Manuel Benayas, 2.
QUEVTAjyARDEEA. ORDEJV

HfiXi Vicente Verdugo Palacios. C/Craníte,38. 
/YESCAS

Hoxilnamculada Alvarez Carrillo. CZAlameda, 24.

TORMENTA 

NIEVE

MAXIMA: 9'
MINIMA: 3"

Hospital Virgen del Valle

22 22 22

25 93 50

091 
2697 13

062 

2697 20 
26 97 17

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja
Hospital Provincial

j-srilSEGURIDAD CIUDADANA 
Policía Nacional 

'* Policía Local

---------------^ Guardia Civil

Protección Civil 
Bomberos (Emergencia)
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rCEPON DE LA DNEE-i
Hospital Psiquiátrico
Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos 

Ambulancias S.S.

26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 1-5 22

R C RC RC RC 

2BnW7 01/12/97 02/12/97 03/12/97.3

Miércoles 26 90.813
Jueves 27 16.590
Viernes 28 39.989
Lunes 01 06.843
Martes 02 62.243

25.300

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Radio Taxi
Información RENFE 

LINAUTO Rental Service 
Autobuses Interurbanos

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 21 17 08

TRANSPORTES

TELEFONICA

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

Telegramas por teléfono 22 20 00
Centro Asesor de la Mujer 21 10 03
Correos 25 10 66
Teleruta...................................................35 36 75

Jefatura Provincial de Tráfico ................................................... 22 43 34

-OBRA CIVIL
-MEZCLAS BITUMINOSAS ^&WÍMi^ ^ MM^ttí^ 

-HORMIGONES
OFKIIHAS CEMTRAÍES: Ctrl Nacnait 430 PX 311,8 - 13500 CIUDAD REAL - TImí: (926) 231001/02 Fli; (926) 23 10 33
CANTERA Y PUNTA DE AGLOMERADOS: Ctrl. NicímiI 401 RK. 140,200 * 45480 URDA (Toledo) - Thwj (825) 593021 ■ 593003

AGLOMETO 
CARRIÓN, S.A.



Jueves, 4 de diciembre de 1997 3José Bono destacó la labor de los 
restauradores por mantener y 
preservar la cultura, la historia y los 
testimonios de Castilla-La Mancha La

 Tr
ib

un
a

Y. SORIAEl presidente Bono se interesó por las labores de restauración. En el centro se desarrollan talleres de pintura, arqueología, escultura y documento gráfico. Y. S.

El presidente regional, José Bono, inausuró ayer el centro de la Cuesta del Cohete

El Centro de Restauración de 
C-LM abre sus puertas en Toledo

Numerosas personalidades de la vida política y cultural 
acudieron a la inauguración del centro. El consejero de 
Educación y Cultura, Justo Zambrana, y la directora gene~ 
ral M" Ángeles Díaz Vieco también estuvieron presentes. El 
edificio, recien rehabilitado, será la sede de la Escuela 
Taller de Restauración de Bienes Muebles Patrimoniales.

Belén NARVÁEZVILA

El presidente Bono recorrió las 
dependencias del centro, que será 
la sede de la Escuela Taller de 
Restauración de Bienes Muebles 
Patrimoniales. El edificio donde 
se ha ubicado era el antiguo 
Colegio de Santa Leocadia y ha 
sido rehabilitado, en parte, por la 
Escuela Taller Judería Mayor, para 
poder albergar el nuevo centro.

El presidente destacó la labor 
de la escuela por preservar las 
raíces, la historia y los testimo
nios de Caslilla-LaMancha: "Es 
laúnica escuela taller, de las mil 
que hay en España, que se dedi
ca a restaurar bienes muebles. 
Gracias a los jóvenes que la in
tegran, otras generaciones van 
a poder contemplar y estudiar 
mejor los códices, libros y obje
tos que intervienen", dijo Bono. 
Para el mandatario regional, en 
quince años se ha hecho más 
hincapié por restaurar patrimo
nio que en los últimos siglos.

En su recorrido por el edificio 
de la Cuesta del Cohete, Bono 
comprobó las labores de restau
ración sobre algunas piezas con
cretas en el taller de arqueología 
y pintura, interesándose por el 
proceso necesario para restau
rar cuadros. Todas las piezas y 

objetos que intervienen en el Cen
tro de Restauración provienen del 
Museo de Santa Cruz, una vez 
acabados los trabajos, los obje
tos vuelven al museo para ser ex
puestos.

Un total de 40 personas inte
gran el equipo de restauradores 
divididos por secciones de actua
ción, de los cuales veinte son ti
tulados superiores en Humanida
des. Así, se desarrollan simultá
neamente cuatro talleres: de pin
tura, de escultura, de documen
to gráfico y de arqueología. El 
módulo de informática constitu
ye un elemento fundamental de 
apoyo al resto de las áreas para 
analizar los procesos de conser
vación y restauración. Cada sec
ción está dirigida por un monitor 
especialistaque coordina los tra
bajos de cada una de las mate
rias.

Los alumnos de la escuela 
taller empezaron a trabajar en 
otras sedes en septiembre de 1996 
y su ciclo formativo concluirá en 
el mismo mes de 1998.

Selección de piezas

La selección de piezas no busca 
en ningún momento obras o res
tos de gran relevancia histórica 
o artística, sino que sean intere-

El centro es el único de España dedicado especialmente a restaurar bienes muebles.

sanies desde el punto de vista 
didáctico.

Hasta hoy la Escuela Taller 
de Bienes Muebles ha restaura
do dos retablos y cuatro cuadros 
de la iglesia de San Pedro Már
tir, piezas de cerámica, mosai
cos, vidrio, azulejería, lápidas y 
pinturas del museo de Santa Cruz; 
algunos fondos del Archivo Pro
vincial de Toledo y libros de la 
Biblioteca Pública Provincial, 

también de esta ciudad. La labor, 
pericia y paciencia del personal 
de la escuela fueron las tres 
características con las que Bono 
definió los trabajos de los 
restauradores. Tras la visita al 
centro, la comitiva se dirigió a la 
iglesia de San Román, en la ac
tualidad museo de los Concilios, 
donde el taller de escultura está 
interviniendo el retablo renacen
tista del siglo XVl que cubre el

Y. SORIA 

testero del templo y cuya fecha 
de finalización de los trabajos está 
prevista para abril de 1998. El 
director de la Escuela Taller de 
Bienes Muebles, José Domingo 
Delgado, junto con sus colabo
radores han implantado en el 
centro las directrices de respeto 
e inalterabilidad de todos los com
ponentes de la obra original, así 
como la orientación haciaelcam- 
po puramente conservacionista.
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La secretaría de Educación del PP explica el contenido del borrador

El n Programa de FP consolidará 
el sistema de creación de empleo

La Tribuna

La secretaría de Educación 
del Partido Popular de Toledo ha 
remitido una nota de prensa en 
la que explica el borrador del II 
Programa Nacional de Forma
ción Profesional, elaborado por 
el Gobierno de la nación.

Este segundo programa fue 
presentado y debatido en una 
conferencia por el director ge
neral del Inem, Juan Pedro Cho
zas Pedrero, en las XVII Jorna
das Nacionales que las Asocia
ciones para la Formación y 
Desarrollo de la Empresa 
(AFYDE) celebraron reciente
mente en Toledo.

El nuevo Plan de Formación 
Profesional tiene como principal 
objetivo consolidarun sistema de 
formación basado en tres 
subsistemas: Formación Profe
sional Reglada, Formación Ocu
pacional, y Formación Continua.

Formación Reglada

El PP toledano manifiesta en 
su nota que en la Formación 
Profesional Reglada se mejora- 
ráe! ritmo de implantación de los 
nuevos perfiles profesionales y 
módulos formativos, vinculando 
más estrechamente a las empre
sas con los centros de enseñan
za y coordinando programas de 
las políticas de formación y 
empleo. La Formación Ocupa
cional es, según el PP, una de 
las vías de inserción profesional 
más inmediata. En ella el PP sos

CECAM organiza una jornada 
sobre industria agroalimentaria

La Tribuna

La Confederación Regional 
de Empresarios de Castilla-La 
Mancha y la Junta de Comuni
dades como patrocinadora ce
lebrarán, durante todo el día de 
hoy en el salón Tavera del Hotel 
Beatriz, la I Jomada sobre Aná
lisis de Riesgos y Control de 
Puntos Críticos en la Industria 
Agroalimen-taria de Castilla-La 
Mancha.

A las diez y media de la 
mañana se celebrará la inaugu
ración de la jornada, acto para 
el que está prevista la asistencia 
de Carlos Royo Sánchez, direc
tor general de Salud Pública de 
la Consejería de Sanidad de la 
Junta de Comunidades, y del 
vicepresidente de CECAM y 
presidente de la Federación 
Empresarial Toledana, Fernan

La formación continua es motor para la creación de empleo, según el PP.

tiene que ”debe mejorarse el sis
tema de certificados de 
profesionalidad en cuanto a su 
expedición y convalidación aca
démica posterior" . El PP apuesta 
también por potenciar los pro
gramas de Formación y Empleo, 
Escuelas Taller y Programas de 
Garantía Social o de Iniciación 
Profesional.

La Formación Continua se 
interpreta como una garantía para

do Jerez Alonso.
Tras la inauguración se ofre

cerán dos ponencias: "Visión 
científica del ARCPC", y 
"ARCPC: Legislación y punto de 
vista de la Administración". Tras 
una pausa, se ofrecerán otras dos 
conferencias: "Experiencia e 
implantación del sistema ARCPC 
en CLM", y la "Implantación de 
ARCPC y Sistema de Gestión 
de Calidad en la empresa caste
llano-manchega".

Al mediodía se producirá un 
coloquio, moderado por el jefe 
de sección de Higiene de los 
Alimentos de la Consejería de 
Sanidad, Antonio García Jané. 
A las dos y media se producirá 
la clausura, a la que está previs
ta la asistencia de la Consejera 
de Sanidad, Matilde Valentín, y 
el presidente de la CECAM, 
Jesús Bárcenas. 

ampliar la capacitación laboral 
e incorporar los conocimientos 
necesarios para mejorar la efec- 
tividad en los puestos de traba
jo.

Observatorios sectoriales

El PP señala que se crearán 
observatorios sectoriales que 
faciliten información sobre ne
cesidades formativas y nuevas

Diversos expertos en higiene participarán en la jornada. Y.SORIA

RCLM 

ocupaciones o yacimientos de 
empleo.

El PP de Toledo manifiesta 
que el Gobierno español ha de
sarrollado a lo largo del año y 
medio de legislatura "un modelo 
de creación de empleo que se ha 
demostrado eficaz y que ha par
tido de la convicción profunda 
de que es la sociedad la verda
dera protagonista de la creación 
de empleo".

Múltiples actos.

La Academia de 
Infantería ofrece 
diversos actos a 
su Patrona, M® 
Inmaculada

La Tribuna

La Academia de Infantería 
de Toledo prepara los actos de 
la festividad de la Inmaculada 
Concepción, Patrona de la In
fantería.

Los actos culturales, depor
tivos y lúdicos comenzaron el 
pasado 1 de diciembre, pero el 
plato fuerte este fin de semana 
y la semana que viene.

Hoy el Caballero Alférez 
Cadete número 1 de la LIII Pro
moción leerá el Pregón Inaugural 
de los actos. Tras el pregón, se 
celebrará una Procesión de la 
Imagen de la Inmaculada, con 
ofrenda floral y loas a la Vir
gen. También se procederá a la 
formación del "Escudo lumino
so", se creará Uncastillo de fue
gos artificiales, se entonará el 
Himno de Infantería y la Retreta 
Floreada.

El sábado, a las once de la 
noche, se celebrará en el come
dor de gala de la Academia el 
Baile de Gala de Suboficiales. 
El domingo, 7 de diciembre, se 
celebrará el Concurso Hípico en 
las instalaciones del Club Hípi
co "Los Lavaderos", a las once 
de la mañana.

El lunes, 8 de diciembre, se 
celebrará la festividad de la 
Patrona. El día comenzará a las 
ocho de la mañana con una Diana 
Floreada en las calles y Plaza 
de Armas de la Academia. A 
las once y cuarto, Santa Misa 
en el Polideportivo, y tras el Acto 
Castrense en la Plaza de Ar
mas a las doce y cuarto tendrá 
lugar un vino de honor.

Misa por los fallecidos

El martes, en la Capilla San
to Cristo, se celebrará a la una 
de! mediodía una Misa por los 
fallecidos del Arma de Infante
ría. A la una y media tendrá lu
gar la entrega de trofeos de las 
competiciones celebradas du
rante esta semana, al que asis
tirán mandos, alumnos, tropa y 
personal civil.

Los actos de la Patrona ter
minarán el jueves, 18 de diciem
bre, con una Comida de Her
mandad y la felicitación navi
deña en el comedor de gala.



La Tribuna TOLEDO Jueves, 4 de diciembre de 1997 5

Ei director general de Comercio, Juan Berenguel. Y.SORIA El concejal de Urbanismo, Leandro Esteban. Y. SORIA

Por la prohibición de edificar a menos de 500 metros de un cementerio, según una norma del 74

Un particular presenta una denuncia 
contra el liíper de Galerías Comerciales

Ana i, MOREIRA

Un particular del que no se ha 
dado a conocer el nombre pre
sentó la semana pasada en la 
Dirección General de Comercio 
una denuncia contra el proyecto 
de gran superficie de Galerías 
Comerciales, en Toledo, cuya 
ubicación prevista es una parce
la colindante con el cementerio 
municipal.

Según reconoció a La Tribu
na el director general de Comer
cio,Juan Berenguel, dicha denun
cia se basa en el artfculo 50 del 
Reglamento de Policía Sanitaria 
Mortuoria de junio del 74 en el 
que se recoge que los cemente
rios deben estar implantados a 
quinientos metros de las áreas 
pobladas y por lo tanto no se puede 
construir a menos de esa distan
cia del cementerio.

Además, el denunciante con
sidera que el hecho de que el 
cementerio se encuentre cerca 
de la implantación de una gran 
superficie destinada a alimenta
ción puede crear un foco de con
taminación y epidemia. En este 
futido, solicita que se realice un 
informe sanitario a la ConseJería 

de Sanidad sobre las posibles 
consecuencias que- tendría esta 
cercanía de ambas instalaciones 
y que se ponga en conocimiento 
de la Comisión Provincial de 
Sanidad y de Consumo así como 
que del Ayuntamiento por las 
graves consecuencias que se 
pueden producir.

El propio denunciante alega 
que si se le otorga la licencia 
comercial específica sería ilícita 
al no cumplirse con este períme
tro de margen de los quinientos 
metros entre el cementerio y el 
híper.

Informe

El director general de Comer
cio señaló que solicitarán el in
forme sanitario al que alude la 
denuncia para comprobar de qué 
forma puede afectar a la instala
ción y en virtud del mismo se 
tomará una determinación en este 
sentido.

Sobre el momento administra
tivo en el que se encuentra el 
expediente de solicitud de la li
cencia comercial del híper aus
piciado por Galerías Comercia
les, Berenguel explicó que toda

vía están pendientes del informe 
del Tribunal de Defensa de la 
Competencia que si bien no es 
obligatorio sí es preceptivo.

No obstante, añadió que "es
tos expedientes son lentos" y que 
lo que se pretende es que exista 
el mayor rigor posible y una trans
parencia en tomo a estos asun
tos.

Ayuntamiento

El concejal de Urbanismo, 
Leandro Esteban, que califica este 
asunto yade "culebrón de laJunta" 
señalaba ayer que si la Consejería 
de Industria utiliza únicamente 
criterios comerciales para otor
gar la licencia, dicha denuncia no 
tiene nada que ver con temas 
urbanísticos y por tanto "nunca 
sería una cuestión que imposibi
litase la concesión de la licencia", 
manifestó.

Continuando con esta argu
mentación, el edil de Urbanismo 
señala que esta denuncia parece 
un "nuevo argumento para poder 
volver a decir que no" por parte 
de la Junta de Comunidades a la 
concesión de la licencia especí

fica para la instalación de la gran 
superficie.

En tono irónico añadía que " 
si esto no les resulta seguirán 
recurriendo al código de Eurico, 
el breviario de Alarico o al Fuero 
reunido de Toledo y si tampoco 
les sirven acudirán al Derecho 
Romano" en clara alusión a que 
el Reglamento en el que se basa 
la denuncia está muy alejado en 
el tiempo.

Además, añadía que después 
de año y medio se van utilizando 
diversos argumentos para evitar 
la concesión de la citada licencia 
y no ocultó que "sospecho que aquí 
existe una clara inspiración de la 
Consejería de Industria". En este 
mismo sentido, manifestó que 
"todas las cosas tienen su límite 
en el tiempo y tiene que estar a 
punto de cumplirse el plazo para 
conceder esta licencia".

A pesar de que el concejal de 
Urbanismo del Ayuntamiento de 
Toledo parece tener claro que toda 
esta cuestión se trata de una 
práctica dilatoria por parte de la 
Consejería de Industria y Turis
mo y tras asegurar que "nosotros 
vamos a ir a por todas" también 
señaló que si este Reglamento

establece que se debe guardar 
estos 500 metros, también se 
encuentra en este perímetro otras 
instalaciones de la ciudad y que 
no respetan esa distancia, como 
por ejemplo el Gabinete de Se
guridad e Higiene de la Junta.

Asimismo, señaló que según 
este Reglamento todas las edifi
caciones que se encuentran en 
las cercanías del cementerio de 
la Almudena serían ilegales.

Esteban califica de "bastardo 
y ruin" que se utilice la amplia
ción del cementerio como un 
argumento en contra de la gran 
superficie y añadió que la insta
lación del híper no afectará al 
crecimiento del cementerio.

En relación con la situación de 
los otros dos proyectos de híper 
en la zona de influenc ia de Toledo, 
el de Olías del Rey y el de DECO, 
en lacapital regional, Berenguel 
señaló que ya se les había agota
do el plazo de la segunda licen
cia otorgada y les habían remiti
do un escrito en el que les daban 
un plazo de diez días para pre
sentar alegaciones sobre este 
asunto. Por el momento, no han 
recibido ninguna alegación al 
respecto.
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Los alcaldes de las Ciudades Patrimonio se reunieron ayer con el ministro de Fomento

Salgado promete ayudas en el próximo 
Plan de Vivienda para rehabilitación

Efe-Madnd

El ministro de Fomento, Ra
fael Arias-Salgado, confirmóayer 
a los alcaldes del Grupo de Ciu
dades Patrimonio de la Humani- 
dad que la rehabilitación de las 
viviendas de los cascos históri
cos "es una cuestión de Estado", 
señaló el alcalde de Toledo, 
Agustín Conde.

Los alcaldes mantuvieron una 
reunión con Arias-Salgado para 
pedirle que incluya ayudas espe
cíficas para la rehabilitación de 
inmuebles en el próximo Plan de 
Vivienda, así como una partida 
presupuestaria para sus ciudades 
a partir de 1999 y su coopera
ción en la eliminación del 
cableado en los recintos históri
cos.

Tras el encuentro, Conde afir
mó que el ministro fue "extraor
dinariamente receptivo” con la re
habilitación de viviendas y pre
cisó que "le hemos oído las mis
mas palabras que nosotros em
pleamos, lo que nos ha satisfe
cho enormemente".

Reconoció que en esta cues
tión "chocamoscon un problema", 
ya que la competencia en vivienda 
Ía tienen las comunidades autó
nomas, y constató "que ha sido 
un fracaso la rehabilitación de vi
viendas de los cascos históricos 
en el último Plan". Anunció 
que el ministro se ha comprome
tido a que en el próximo Plan de 
Vivienda "haya unas cantidades 
expresamente fijadas para re

habilitación de viviendas en los 
casos históricos de las ciudades 
Patrimonio de la Humanidad".

A pesar de que el reparto de 
los fondos del Ministerio lo ha
cen las autonomías, Conde dijo 
que "se va a intentar que en el 
próximo Plan aparezca una can
tidad porcentual que necesaria
mente deba destinarse a la re
habilitación de viviendas en los 
cascos históricos".

Reconoció que "no cabe un 
entendimiento directo entre el 
Ministerio y los Ayuntamientos 
por una cuestión legal", pero "si 
cabe que el Departamento esta
blezca dentro del cupo de cada 
comunidad autónoma un porcen
taje concreto para rehabilitación 
de viviendas en los cascos his
tóricos".

Subrayóque Arias-Salgado se 
ha comprometido a que en el mes 
de diciembre, en la Conferencia 
sectorial con las autonomías, 
quede establecido este asunto.

Sobre la eliminación del 
cableado, el alcalde de Salamanca 
y presidente del Grupo de Ciu
dades, Julián Lanzarote, asegu
ró que contaban también con el 
apoyo del ministro.

"Tenemos que jugar-continuó- 
a muchas bandas, compañías 
eléctricas, televisión, telefónica, 
retevisión y ayuntamientos", pero 
mantienen la fecha de diciembre 
o enero para encargar ese pri
mer estudio que informe sobre 
el tiempo y la financiación ne
cesarios "para ir suprimiendo gra-

I

___
Los alcaldes del Grupo de Ciudades Patrimonio repasaron diversos ternas con ei ministro. EFE

dualmente, el cableado". Los al
caldes también propusieron a 
Arias-Salgado que "nos encan
taría tener una partida presupues
taria para 1999, por ese contra
sentido que siempre hemos vis
to, que tengamos un respaldo y 
un reconocimiento mundial y

nuestro Estado no lo tenga", si bien 
reconoció que "hay alguna comu
nidad autónoma, como Castilla y 
León que si tiene un reconoci
miento presupuestario para 
Segovia, Ávila y Salamanca, pero 
el resto no".

Tras asegurar que el ministro

"no ha tenido ningún inconve
niente", Lanzarote anunció que 
"hemos quedado emplazados 
para el mes de agosto para ver 
que cantidad ilevamos a los Pre
supuestos del Estado". Extendió 
esta petición presupuestaria a las 
comunidades autónomas.

Bienestar Social secunda hoy un minuto 
de silencio por las víctimas de Colombia

La Tribuna

Los trabajadores de la 
Consejería de Bienestar Social 
participan hoy a partir de las doce 
de la mañana en la convocatoria 
de "Un minuto de silencio por las 
víctimas de la violencia en Co
lombia" que ha sido promovida, 
a nivel nacional, por la Asocia
ción Española de Solidaridad y 
Cooperación con Colombia 
(AESCO), la Federación de 
Asociaciones de Defensa y Pro
moción de los Derechos Huma
nos y los sindicatos UGT y CC 
00.

Con este gesto simbólico se 
pretende apoyar moral mente a los 
ciudadanos de Colombia que son 
víctimas inocentes de la violen
cia que protagonizan las partes 
implicadas en el conflicto que 
padece este país, así como tra
tar de hacer una llamada de aten

ción en favor de la paz en este 
estado sudamericano.

Además este minuto de silen
cio, que se enmarca en la cele
bración del Cincuentenario de la 
Declaración de los Derechos 
Humanos, coincidirácon laclau- 
sura de las "I Jornadas por la paz 
y los derechos humanos en Co
lombia", que se han venido desa
rrollando durante estos días en 
la localidad madrileña de 
Alcorcón.

Diversos programas

La Consejería de Bienestar 
Social y la Asociación Española 
de Solidaridad y Cooperación con 
Colombia, una de las Organiza
ciones No Gubernamentales 
convocantes de este acto, cola
boraron habitualmente en diver
sos proyectos de apoyo al pue
blo colombiano, que está pasan

do en la actualidad por esta de
licada situación.

Por otro lado, el consejero de 
Bienestar Social, Santiago Mo
reno se reunió ayer, día en el que 
se celebraba la Jornada Europea 
de las Personas Discapacitadas, 
con representantes de ANADE 
(Asociación Nacional de Alter
nativas Dramáticas y Expresión) 
y de la COCEMFE ( Coordina
dora Estatal de Minusválidos) que 
reúne a varias asociaciones de 
minusválidos.

En ambas reuniones se repa
saron los temas pendientes en
tre la Consejería de Bienestar 
Social y estas asociaciones de 
discapacitados, las cuales han 
mostrado su interés en conocer 
cuando se va a presentar el Có
digo de Accesibilidad aprobado 
por el último Consejo de Gobier
no en las diferentes provincias de 
la región.

V

El consejero con los representantes de ANADE. Y.SORIA
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Las empresas de 1992 a 1995 experimentaron un crecimiento del 128%

CLM se sitúa a la cabeza en la 
evoludón del esftierzo tecnológico

Mónica ORMAECHEA

Castilla-La Mancha ha sido la 
comunidad autónoma española 
con mayor evolución del esfuer
zo tecnológico de sus empresas 
en el periodo 1992-1995 alcan
zando esta el 128,6%, según un 
estudio realizado por los servi
cios técnicos de la Consejería de 
Industria y Trabajo del Gobierno 
regional a partir de datos facili
tados por el Instituto Nacional de 
Estadística y sobre el que ayer 
informó a LA TRIBUNA el di
rector general de Desarrollo In
dustrial de la Junta de Comuni
dades, José Méndez.

Méndez asistió ayer a la Jor
nada de Debate sobre el Siste
ma Español de Innovación que 
reunió a 32 expertos de la región 
castellano-manchega y entre los 
que se encontraban representan
tes de las empresas, Universidad 
regional, centros tecnológicos y 
de la Administración regional.

En la región, según informó 
Méndez, la mayoría de las em
presas de los sectores industrial 
y agroalimentario son punteras 
y tienen una calidad empresarial 
importante que "se están engan
chando a la innovación si bien es 
necesario hacerlo de forma más 
ordenada. Por ello estamos ana
lizando los diferentes sistemas y 
los elementos susceptibles de ser 
aplicados en estas empresas".

Los últimos datos de la 
Consejería de Industria y Trabajo 
recordó Méndez reflejan que sube 
el esfuerzo investigador por en
cima del resto de las regiones y 
lo hace, puntualizó, en la compo
nente de empresas. "Para noso
tros es importante que la empre
sa tire del elemento investigador 
y que no sea solamente por me
dio del gasto público, hay que 
mirar modelos como el japonés o 
norteamericano que no están 
arrastrados exclusivamente por 
el gasto público".

Las grandes empresas de la 
región ya disfrutan, a juicio del 
director general de Desarrollo 
Industrial, de un importante ba
gaje en el área de investigación 
e innovación. Si bien puntualizó 
que las políticas emprendidas por 
el Gobierno regional van dirigi
das tanto a las grandes como a 
las pequeñas y medianas empre
sas, dado que este el colectivo 
es el más importante de Castilla- 
La Mancha.

En este sentido, recordó que 
dado que las Pymes no disponen 
de medios necesarios para invertir 
en investigación e innovación el 
Gobierno regional auspicia di ver
sos centros tecnológicos en la 
región. En este encuentro se ana
lizó y debatió el sistema actual 
de innovación y se real izaron apor
taciones para la elaboración fu
tura por parte de la Fundación 
Cotec del Libro Blanco de la In-

Las jornadas de Cotec acogieron a 32 expertos de la región.

novación en España, que será 
presentado en primavera.

José Méndez indicó que el 
Libro Verde sobre la Innovación 
que "ha puesto en circulación 
Cotec en todas las comunidades 
para ser criticado en el buen 
sentido de la palabra y debatirlo 
permite a la comunidad autóno
ma mirarse el ombligo y ver cuál 
es el papel de Castilla-La Man
cha en el sistema nacional de 
Innovación e Investigación".

Un debate productivo

El resultado de la sesión ayer 
celebrada en Toledo, fue ajuicio 
del director general de Cotec, 
Juan Mulet, muy rico y que ha 
planteado muchos desafíos dado 
el peso que debe tener la inno
vación y , en concreto, la inves
tigación. Asimismo, destacó la 
necesidad de que las comunida
des autónomas estén coordina
das e involucradas en el sistema 
nacional de Ciencia y Tecnolo
gía.

En este encuentro entre ex- 
pertos castellano-manchegos, tal 
y como informó José Méndez, se 
abordó la necesidad en el campo 
de la Agricultura de reformar 
estructuras antes de iniciar con 
los mecanismos de innovación.

El director general de Cotec, 
Juan Mulet, advirtió sobre el 
debate ayer celebrado y que 
estuvo presidido por el 
vicerrector de Investigación de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, Miguel Olmeda, que en 
la región hay una conciencia, que 
si bien no está muy extendida, sí 
está clara, del juego y de lo que 
dan de sí los centros 
tecnológicos."EI sector empresa-

Los responsables de Cotec resaltaron 

rial presente en la jornada de 
debate es consciente que los 
centros tecnológicos son nece
sarios para que haya innovación", 
puntualizóMulet.

Otro de los aspectos que des
tacó el director de Cotec de la 
jomada fue la sensibilidad que 
existe en Castilla-La Mancha, y 
que no la hay en otras comuni
dades autónomas, sobre la capa
cidad que tendrá que adquirir la 
Administración regional para 
aprovechar los fondos estructu
rales. La necesidad de que la Ad
ministración regional se moder
nice para entrar a gestionar el 
sistema de innovación, fue otras 
de las reivindicaciones de los em
presarios ayer reunidos en Toledo.

Y. SORIA

el buen resultado del debate, y. SORIA

Por SU parte, el coordinador 
nacional de esta jomada de de
bate, Gregorio Torres, destacó la 
profundidad y rigor de las inter
venciones de la mesa redonda que 
debatió ayer el sistema español 
de innovación.

Entre los asistentes a esta 
jomada celebrada en un hotel de 
la capital se encontraban el di
rector de la Oficina de Castilla- 
La Mancha en Bruselas, Javier 
Velasco, el director general de 
Enseñanza Universitaria de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Ignacio 
Gavira así como Juan José 
Ramírez, jefe de Servicio de In
novación Tecnológica del Gobier
no regional.

1

Cotec recoge 
las necesidades 
en Innovación 

de CLM
M, ORMAECHEA

El debate celebrado ayer en 
Toledo bajo el auspicio de la 
Fundación Cotec, la Junta e 
Iberdrola entre 32 expertos en 
sistemas de innovación y 
representantes a su vez de la 
Administración regional, 
centros de investigación, la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha y de las empresas de 
la región tuvo como detonante 
el llamado Libro Verde, que, 
realizado por la Fundación 
Cotec, describe los diferentes 
elementos que intervienen en 
los procesos de innovación en 
España así como las relaciones 
que existen entre ellos.

El Libro Verde es un 
primer diagnóstico del sistema 
español de innovación en la 
medida que, una vez 
incorporadas las aportaciones 
que realicen las diferentes 
comunidades autónomas, 
Cotec procederá a la 
elaboración del Libro Blanco, 
que pretende dar respuestas 
fundadas a preguntas como el 
peso y los objetivos que han 
tenido y deben tener las 
políticas públicas de fomento 
de la innovación o la misión de 
las infraestructuras y soportes.

Para facilitar el diagnóstico 
sobre la situación del sistema 
de innovación español, el Libro 
Verde de Cotec analiza por 
separado cada uno de los 
elementos que lo integran. 
Este análisis surge como 
respuesta a una serie de 
cuestiones que afectan a cada 
uno de los agentes que 
intervienen en la innovación 
como son las administraciones 
públicas, el sistema público de 
I+D (Universidad y los 
organismos públicos de I+D), 
las infraestructuras de soporte 
a la innovación (centros y 
parques tecnológicos) y la 
demanda y los recursos 
humanos financieros.

Entre las amplias 
cuestiones que el Libro Blanco 
pretende darles respuesta 
figuran el peso de las políticas 
regionales dirigidas a fomento 
de la 1+D de la innovación o 
la misión principal de los 
centros tecnológicos.

Las aportaciones realizadas 
ayer por las empresas, 
universidad y Administración 
castellano-manchegas serán 
tenidas en cuenta en la 
redacción del Libro Blanco de 
Innovación en España que 
será presentado por la 
Fundación la próxima 
primavera. Asimismo, las 
conclusiones específicas de 
Castilla-La Mancha serán 
expuestas en un sesión pública 
que se celebrará en Toledo y a 
la que asistirán el presidente 
del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, José Bono y el 
presidente de Cotec, José 
Angel Sánchez Asiain.
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Ocho mil asentes de tráfico de la Guardia Civil velarán por la seguridad

Tráfico prevé diez millones de 
desplazamientos durante el puente

La Tribuna

La Dirección General de 
Tráfico (DGT) prevé que du
rante el próximo "puente" festi
vo de la Constitución y del día 
de ia Inmaculada se producirán 
diez millones de desplazamien
tos de vehículos en las carrete
ras, informó ayer este organis
mo.

Paracontrolar y agilizar la cir- 
culación de este importante 
número de automóviles, la DGT 
movilizará a 8.000 agentes de la 
Agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil, dentro de una 
operación especial en la que 
también trabajarán 250 funcio
narios, apoyados por 15 helicóp
teros de vigilancia.

Ante las previsibles condicio
nes adversas para la circulación, 
por la lluvia, la niebla y la nieve 
en zonas de montaña, Tráfico 
hace hincapié en la necesidad de 
que los conductores extremen sus 
precauciones, y recuerda que no 
deben consumir alcohol y man
tener siempre una velocidad 
adecuada a las condiciones de 
cada carretera y a las circuns
tancias metereológicas.

La operación especial comen
zará a las tres de la tarde del 
próximo viernes 5 de diciembre, 
y se mantendrá hasta la media
noche del lunes 8 de diciembre, 
festividad de la Inmaculada 
Concepción.

Dentro de las medidas com
plementarias que se van a adop- 
tar para reforzar el trabajo de la

La Policía de Proximidad ofrece 
una charla a las viudas toledanas

La Tribuna

El subinspector de la Jefatu- 
ra Superior de Policía de Castilla- 
La Mancha, José Luis Ancillo 
Machuca, ofrece hoy por la tar
de unacharla informativa al grupo 
de mujeres que integran la Aso
ciación de Viudas de Toledo 
Toletum en el Palacio de 
Benacazón.

Este colectivo, según una nota 
de la Delegación del Gobierno 
de Castilla-La Mancha- repre
senta aproximadamente a cua
trocientas mujeres de la provin- 
cia de Toledo, recibirá informa
ción sobre las funciones y servi
cios que realiza ia Policía de 
Proximidad en el Casco Históri
co de laciudad. José Luis Ancillo 
ofrecerá nociones sobre 
autoprotección, tanto en el do
micilio como en el calle, así como

1

Las carreteras serán un punto de atención por parte de la Guardia Civil de Tráfico.

Guardia Civil de Tráfico, se van 
a instalarcarriles adicionales para 
aumentar la capacidad de la 
circulación en las vías saturadas, 
principalmente en los accesos a 
las grandes ciudades.

Igualmente se va a restringir 
el tráfico de mercancías peli
grosas y de transportes especia
les, y en los tramos con más po
sibilidades de atascos, el de ca
miones de más de 7.500 kilogra

información sobre timos, "ya que 
las personas de mayor edad 
pueden llegar a resultar un obje
tivo fácil para cierto tipo de de
lincuentes", de acuerdo con los 
representantes de la Policía de 
Proximidad.

Este tipo de conferencias se 
integran en los programas que 
el grupo de Policía de Proximi
dad está llevando a cabo con el 
fin de enmarcar la imagen de la 
Policía Nacional en un concep
to de seguridad basado en la 
coordinación y la cooperación y 
que se traduce en un servicio más 
directo al ciudadano.

De esta forma, la Policía de 
Proximidad de la ciudad sigue 
ahondando en su relación con la 
sociedad contribuyendo con es
tas iniciativas a mantener una re
lación más estrecha con cada co
lectivo.

mos de peso máximo autoriza
do.

Las horas peores para circu
lar durante estos cuatro días, 
según las previsiones de la DGT, 
se concentran en la tarde del 
viernes, la mañana del sábado y 
la tarde del lunes, por lo que este 
organismo recomienda a los au
tomovilistas que las eviten en lo 
posible y traten de realizar sus 
viajes en otros momentos.

La Policía de Proximidad con unos ciudadanos.

a

Tráfico aconsejan las perso
nas que vayan a salir de sus 
lugares de residencia en estas 
fechas que procuren afrontar e! 
viaje descansados, evitando con
ducir durante muchas horas se
guidas y sin plantearse horarios 
o metas sobre la llegada al des
tino. La DGT dispone del 
teléfono gratuito 900-123-505 
para que los conductores pue
dan recabar información.

Valentín dice que 
los fondos de 
sanidad deben 
corregir 
desigualdades

La Tribuna

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, afirmó ayer 
en la localidad ciudadrealeña de 
Puertollano que no entiende 
cómo las comunidades autóno
mas del territorio Insalud go
bernadas por el Partido Popu
lar votaron a favor del reparto 
de fondos adicionales para aten
ción sanitaria. En este sentido, 
señaló que la única explicación 
es que "hay que pagar un pre
cio por el apoyo de CIU ya que 
estos fondos deben servir para 
corregir desigualdades, no para 
incrementarías”.

Valentín explicó que, de los 
ciento tres mil millones de pe
setas de fondos adicionales, 
treinta y cinco mil millones se 
repartieron en función de pobla
ción de cada comunidad autó
noma, mientras que la cantidad 
restante se dividió en dos par
tes, una de cuarenta y ocho mil 
millones para fondos de asisten
cia hospitalaria y docencia y otra 
de veinte mil cuatrocientas para 
compensación financiera.

Según la consejera, es en la 
distribución de estos dos fondos 
donde radica la discriminación, 
ya que, en caso de los cuarenta 
y ocho mil millones, cuarentay 
dos mil trescientos van a parar 
a las siete comunidades con 
competencias sanitarias -Cata
luña percibirá veintitrés mil mi
llones- mientras que las diez del 
territorio Insalud recibirán cin
co mil quinientos millones de 
pesetas.

Compensación

Por lo que se refiere a la 
partida para compensación fi
nanciera, Valentín indicó que 
Cataluña, Navarra, País Vasco 
y Galicia se repartirán 15.000 
millones de pesetas y los 5.400 
millones restantes se distribui
rán entre el resto de comunida
des.

En función de esta asigna
ción de fondos, la consejera de 
Sanidad afirmó que las siete 
comunidades autónomas con 
competencias sanitarias recibi
rán hasta el año 2001, cuatro 
mil cuatrocientas pesetas por ha
bitante y año y las diez del terri
torio Insalud se tendrán que con- 
tentar con cuatrocientas cuaren
ta pesetas.

En opinión de Matilde 
Valentín, estos datos demues
tran que el voto de las comuni
dades Castilla-La Mancha y 
Extremadura en contra de este 
reparto no fue un voto político, 
sino que existen "razones obje
tivas que justifican suficiente- 
mente nuestra negativa y la 
solicitud de las competencias 
sanitarias".

"El Gobierno no nos ha de
fendido, ni a nosotros ni al resto 
de comunidades del territorio 
Insalud, añadió, y por eso pen
samos que es mejor defender
nos por nuestra cuenta", con
cluyó la consejera de Sanidad 
en sus manifestaciones.
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Al procesado, acusado de violar a una menor, podrían caerle no más de 26 años de prisión 

Acusado de cuatro delitos de violación 
y dos de agresión sexual por la fiscalía

La Tribuna

El juicio por agresión sexual 
contra F.L.V. quedó ayer visto 
para sentencia en la Sala Segun
da de la Audiencia Provincial de 
Toledo con la vista celebrada 
ayer. Al procesado se le acusa 
de varios delitos, de violación y 
agresión sexual, en la persona de 
un menor. En la vista, prestaron 
declaración los dos peritos a pro
puesta de la defensa, que previa
mente habían elaborado unos 
informes psiquiátricos acerca de 
la personalidad del acusado.

Los peritos, a preguntas de los 
letrados, dijeron que el acusado 
tiene un coeficiente mental de 60, 
que según dichos expertos es un 
índice normal dentro de la califi
cación de imbecilidad odebilidad 
mental. Los peritos hicieron cons
tar que su conducta violenta qui
zá pueda explicarse teniendo en 
cuenta su falta de comunicación 
social, pero en general las decla
raciones de los peritos hicieron 
un flaco favor a la argumenta
ción de la defensa.

El informe de los peritos agre
gaba que el acusado sufre un pro
ceso de alcoholismo crónico, que 
afecta a su capacidad cognitiva 
y volitiva, lo cual le hace tener 
un carácter irritativo y epileptoide. 
El informe concluye que el alco
hol le lleva a la oligofrenia.

Al presentar sus conclusiones 
la defensa, esta recordó el resu I- 
tado del informe hecho por el 
forense en Ocaña, que incidía en

los problemas afectivos como 
posibles causantes de los trastor
nos de personalidad del acusa
do.

El Ministerio Fiscal calificó los 
hechos y extrajo sus conclusio
nes. Pidió para F.L.V. trece años 
para cada uno de los dos delitos 
de violaciones bucales y dos vio
laciones anales, lo que supone un 
total de 52 años, y por dos deli
tos de agresión sexual, un año por 
cada uno. En total, 54 años. 
Además de estas penas, el Mi
nisterio Fiscal solicita al acusa
do una indemnización de un mi
llón de pesetas.

Anterior Código Penal

El Ministerio Fiscal se mos
tró partidario de aplicar al pro
cesado' las leyes propias del 
Código Penal de 1973. Si se le 
aplicara a F.L.V. dicha norma
tiva legal, el tiempo que tendría 
que pasar en prisión no podría 
exceder del triple de la pena 
mayor. La pena mayor que se 
pedía para el acusado era de 52 
años, luego no podría permane
cer recluido más de 26 años.

Más concretamente, la inten
ción del Ministerio Fiscal es la 
de que el procesado no pase más 
de 20 años en prisión, aunque dada 
la forma en que se ha desarro- 
Ilado eljuicio,la petición de pena 
para el acusado podría haber sido 
mucho mayor de lo que al final 
ha sido. Por su parte, la acusa
ción particular pidió las mismas
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La Audiencia tiene hoy otra vista por un nuevo caso de agresión sexual. Y.SORIA

penas que el Ministerio Fiscal, con 
laúnica variación de la indemni
zación: diez millones frente al 
millón que solicita este último.

En cuanto a la defensa, pidió 
la libre absolución del acusado o 
la eximente completa por altera
ción en la percepción. Asimismo, 

hizo constar que, si se le aplica 
la eximente, se debería mandar 
al acusado a un centro especia
lizado donde se le diera tratamien
to psicológico.

A F.L.V. se le acusa de unos 
hechos ocurridos en el mes de 
mayo de 1996, cuando el menor

víctima de los presuntos abusos 
tenía diez años. El suceso ocu
rrió en Talavera. A las 11 de hoy 
la Sala Segunda reanudará el juicio 
contra J.S., acusado de un delito 
de agresión sexual en la persona 
de una menor con síndrome de 
Down.

Los premios de la Real Fundación de Toledo 
se presentan mañana en su 7 convocatoria

Belén NARVÁEZ

Mañana viernes se presentan 
en la Sala de Reuniones de la 
Cámara de Comercio, los Pre
mios Real Fundación de Toledo, 
correspondientes a su séptima 
convocatoria.

Al acto se espera que asista 
algún miembro de la Familia Real 
española, como es habitual.

La Real Fundación de Toledo 
concede estos premios anualmen
te a entidades y personas que han 
destacado en el deseo por el fo
mento y conservación del casco 
histórico.

Los premios se distribuyen por 
varias categorías, aunque el nú
mero de los galardones no es 
siempre el mismo, oscilando en
tre os cinco y seis.

El año pasado el premio in
ternacional fue para el ayunta

miento de Guimaraes en Portu
gal. Uno de los galardonados de 
ámbito local fue Julio Porres, ex 
presidente de la Real Academia 
de Bellas Artes y Ciencias His
tóricas de Toledo, por su labor 
conservacionista. Él Archivo del 
Duque de Medinacelli y el Plan 
Especial del Casco Histórico de 
Toledo también fueron otros de 
los premiados.

Santiago de Compostela re
cibió el premio de orden nacio
nal por su plan de reestructura
ción y conservación de la ciudad.

La Real Fundación de Tole
do tiene como misión conseguir 
fondos para actuaciones concre
tas. Actuaciones arquitectónicas, 
sobre restauración de cuadros y 
obras pictóricas en general, así 
como la organización de concier
tos y actos culturales de toda 
índole.

También fomenta la cultura

histórica de nuestro patrimonio 
a través de charlas-coloquios en 
numerosas instituciones.

Otro de los empeños de la 
fundación es el de aunar crite
rios acerca de la actuación so
bre determinados proyectos. En 
la actualidad, la fundación está 
trabajando en la apertura al pú
blico del museo Victorio Macho, 
escultor, y en el que quiere ins
talar su sede en Toledo.

La Fundación 
espera la 

asistencia de 
algún miembro 
de la Familia

Real
Los premios se presentan en el salón de reuniones de la Cámara. Y.SORtA



10 Miércoles^ 3 de diciembre de 1997 PUBLICIDAD La Tribuna

3

Z4
 e

¿/
^k

F£
'S

Z^
£/

V>
P£

££
C

>‘
l

jeoioi <( u <i’')ii>i >ri«jV

R LA CLAVE ESTÁ EN REBECAa EL EMPERADOR BEL ÚLTIMO DON comí EL INFILTRADO

Noah

H LAAMENAZA DE ANDROMEDA

<i#icm4i>**t u 'ivTt í

g ECLIPSE TOTAL gEL DRAGÓN ROJO B LA MOMIA B EL JURADO

Esta es la nueva promocion cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 875 ptas.

Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 
al 9 de enero, consiga en su quiosco estos 

10 MAGNIHCOS "BEST SELLER"
PERIODICO +IiIBRO= sólo 400 ptas.

Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completa ।. 
enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinasJ

Nombre:j

Dirección:
I 

*La colección se recogerá en nuestras oficinas, al precio Firma: . 
de 2.750 pts., a partir del día 19 de enero de 1998. , ^
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Se ha puesto a la Justicia bajo sospecha hasta el extremo 
de que un abogado se atrevió a decir que los jueces eran 
independientes hasta que querían ascender ImmomAL
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Las Cortes en defensa del sector remolachero
M

ientras la industria azucarera de Ciudad Real (única 
en Castilla-La Mancha) se encuentra en plena acti 
vidad, las Cortes Regionales acuerdan, por unani
midad instar el Gobierno Central para que adopten iniciati

vas tendentes a evitar que dicho sector quede en manos de 
compañías extranjeras que, en un futuro, pudiesen hacer peligrar 
la cuota azucarera nacional y, por lo tanto, el cultivo de la 
remolacha, tanto en Castilla-La Mancha como en España, y, 
en ningún caso, se apoyará a ninguna compañía que 
no garantice el mantenimiento de la industriaextractora

Porque esta operación supone dejaren manos del capital francés 
al sector productor español de la industria azucarera, dada 
su situación privilegiada, en el proceso de fusión que se está 
llevando a cabo entre las empresas Ebro Agrícola y Socie
dad General Azucarera, que acaparan el 80% del sector.

En el mes de julio del presente año, la ministra de Agri
cultura regresaba de Luxemburgo tras la reunión de minis
tros de Agricultura de la Unión Europea, celebrada para acordar 

el paquete de precios agrarios para I997/98,cosechando

de Ciudad Real y de los puestos de trabajo que dicha 
entidad genera en la zona.

En septiembre de 1996, el Grupo Parlamentario So
cialista, esta vez en el Congreso de los Diputados, 
presentaba una propuesta para que el Ministerio de 
Agricultura ejerciera la tutela para evitar la venta de 
alguna empresa azucarera de capital español a una 
sociedad con capital extranjero.

EI representante del grupo popular respondía ai 
diputado socialista recordándole las repetidas mani
festaciones, efectuadas por la ministra de Agricultu
ra, en orden de no autorizar la venta de azucareras

ROMAN 
RIVERO
NIETO (*)

españolas a ninguna sociedad con capital no español.
Esto se decía, y viene recogido en el diario de sesiones, en 
septiembre de 1996.

En enero de 1997, el Sr. Botín, presidente del Banco de 
Santander y, a su vez, propietario del 15% de las acciones de 
la empresa azucarera Ebro Agrícola, vendía dichas acciones 
a la más importante empresa azucarera francesa «Generale 
Sucriere», competidora de los intereses azucareros españo
les en la Unión Europea, introduciéndola, peligrosamente, 
en el mercado español con un total acumulado del 20% de las 
acciones del sector del azúcar, y la ministra volvió a quedar 
en entredicho, una vez más, al permitir que se hiciera lodo lo 
contrario de lo que ella misma afirmó.

Y el Sr. Botín obtuvo 5.000 millones por la plusvalía en 
la venta de las acciones, sin que nadie se lo impidiese, máxi
me cuando las cajas españolas estaban dispuestas a comprar 
estas acciones ¿Tanto les debía el PP al Sr. Botín para per
mitirle actuar con tanta impunidad? ¿Esta pregunta habría 
que hacérsela a la Sra. de Palacio, o más bien, al Sr. Aznar?

otros de sus grandes fracasos en el sector del azúcar: 
Ni consiguió el objetivo marcado por el MAPA de 
incrementar la cuota nacional en las 60.000 Tonela
das de azúcar, equivalentes al consumo de las Islas 
Canarias, lo que supone perpetuar el agravio compa
rativo de este sector frente al resto comunitario, y lo 
que es más grave, tampoco consiguió prorrogar las 
ayudas destinadas a las reestructuración de las indus
trias, en un momento como el actual en que se están 
sentando las bases del mayor grupo industrial 
remolachero español, lo que lógicamente lleva pare
jo un proceso muy serio de reestructuración.

Las organizaciones profesionales agrarias lo cali
fican como uno de los mayores fracasos; ASAJA

considera decepcionante los resultados; COAG manifiesta 
la falta de peso político del Ministerio en los foros europeos; 
UPA, lamenta que la ministra volviera con «las manos va
cías» confirmando que su política de gestos está carente de 
una estrategia clara de negociación abocando al sector agra
rio a un agravamiento de su, ya, delicada situación actual.

Dada la situación actual descrita, se entiende que la in
competencia de esta ministra llene de zozobra al Grupo 
Parlamentario Popular de Castilla-La Mancha y les decida a 
recabar el apoyo de las Cortes Regionales, para proponer al 
Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación el aplaza
miento de la fusión de los grupos azucareros hasta que el 
Gobierno de la Nación garantice la españolidad de la com
pañía a fusionar.

* Román Rivero Nieto es portavoz del Grupo Socialis
ta de las Cortes de Castilla-La Mancha en temas de Agri
cultura y Medio Ambiente.
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La politización de la Justicia

Imprime: Editorial Contacto 

S.L.

P
arece y así lo cuenta la Prensa, que el Sr. Almunia ha 
entregado al presidente del Consejo General del Poder 
Judicial una lista de personas y entidades que están con
tribuyendo a politizar la Justicia. Espero que en esta lista el 

Sr. Almunia haya incluido a Fernando Ledesma, ministro de 
Justicia del primer gobierno socialista. Hoy magistrado del 
Tribunal Supremo. Si alguien tiene curiosidad por compro
barlo puede acudir a las hemerotecas y ver por ejemplo la 
referencia que daba El País de su discurso a los fiscales jefes 
reunidos en un Hotel del Escorial en los primeros días de 
diciembre de 1983. Dejó muy clara la dependencia de los 
fiscales del Poder Ejecutivo. Y si se le pregunta a cualquiera 
de los asistentes podrá conocer el rechazo que produjeron 
sus palabras en una Carrera que estaba esperanzada con el 
Estatuto del Ministerio Fiscal de 1981, cuyo desarrollo re
glamentario, que debía producirse en un año, a estas fechas 
aún no se ha publicado.

Y aquel propósito se ha mantenido por los ministros que 
se sucedieron. Lo evidencian las designaciones para los puestos 
relevantes del Ministerio Fiscal que en muchas ocasiones 
recayeron en quienes habían obtenido menos votos en las 
reuniones previas del Consejo Fiscal. Y cuando algún fiscal 
general se atrevió a proponer a una persona no grata fue des
tituido sin ninguna explicación.

Pueden releerse en los ejemplares de El Mundo de los días 
5 y 6de abril de 1992 las declaraciones del Sr. Conde Pumpido, 
segundo jefe del Ministerio Fiscal, teniente fiscal del Tribu
nal Supremo muchos años, que afirmaba «El Gobierno quie
re que los fiscales sean su instrumento ante los Tribunales 
como antes de la Constitución». Todo ello a raíz de la des
titución de Leopoldo Torres como fiscal general. El enton
ces presidente de la Asociación de Fiscales califica en un

RAFAEL ROJO URRUTIA
informe, cuya lectura no tiene desperdicio, la situación de; 
Sometimiento de la Justicia.

Precisamente en este informe se quejaba del silencio del 
Consejo General del Poder Judicial. Y esto nos lleva a refe
rimos a la Ley Orgánica del Poder judicial, también obra del 
Sr. Ledesma que entre otros muchos desaguisados (como 
reducir la edad de jubilación a sesenta y cinco años, que provocó 
la salida de jueces y fiscales, descabezando las carreras con 
efectos que sería muy largo contar), cambió el procedimien
to para designar los consejerosdel Poderjudicial, que al hacerse 
ahora por los partidos, provoca la sospecha de que las desig
naciones para los altos puestos de la Carrera Judicial recaen 
en personas afectas al partido mayoritario, durante muchos 
años el Partido Socialista.

De aquí que de los cinco presidentes de Sala del Tribunal 
Supremo se haya podido decir en la prensa que cuatro son 
afines ideológicamente al Partido Socialista. O se haya des
tacado en letra impresa que el presidente de la Audiencia 
Nacional ocupó un alto puesto en el Ministerio de Justicia 
con Ledesma. E igualmente se haya podido poner siglas a los 
magistrados de la Sala Segunda según quién les votó en el 
Consejo. Todo ello ha contribuido a poner a la Justicia bajo 
sospecha hasta el extremo de que un abogado, muy destaca
do, se atrevió a decir que los jueces eran independientes hasta 
que querían ascender. Y sorprendeniemente, este Consejo 
del Poder Judicial, con las fuerzas igualadas, no se ha atre
vido a proponer en su Libro Blanco que se modifique el sis
tema de nombramientos de los consejeros, ni llevarse al Mi
nisterio Fiscal al ámbito del Poder Judicial. Mientras esto no 
se produzca la gente seguirá sospechando y poniendo etique
tas a los jueces y fiscales y a las decisiones que tomen. Es 
decir, sospechando de la politización de la Justicia.
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MISCELANEA

CONCURSOS
TOLEDO

1 -La Residencia Univer-
| sitaría "Francisco Tomás y 

Valiente" (C/ Cuesta del 
Cannen. 16.Tfno.256064) 
convoca el I Concurso de 
Narrativa Breve "Fran
cisco Tomás y Valiente" 
para universitarios del 
campus de Toledo. El lema 
es libre y el escrito tendrá 

|una extensión máxima de 
j ocho folios. Los premios 

están dotados con 50.000, 
30.000 y 10.000 pesetas. 
El plazo para presentar los 
trabajos concluye el 5 de 
diciembre.

TALAYERA DEL.4 REINA

- El ayuntamiento de 
Talavera de la Reina ha 
convocado el concurso 
"Crea tu propio jugue
te", para niños de 6 a 12 
años. El plazo de presen-, 
tación de los trabajos esdel 
1 al 12 de diciembre. Los 
premios se canjearán por 
juguetes aelegir. Todos los 
concursantes recibirán un 
obsequio. Para más infor
mación llamar al teléfono 
810000 de la OMIC o en tu 
colegio.

LAGUARPU

- La concejalía de Cul
tura del ayuntamiento de La 
Guardia convoca el lil 
Concurso Nacional de 
Cuentos "Villa de La 
Guardia".El tema será li
bre y original. Las obras de
berán preseniarse del al 
15 de diciembre y el pre
mio está dolado con 
100.000 pesetas. Para 
mayor información llamar 
al teléfono 138006.

EL TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no Iratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrá como fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se enviarán a la direc
ción: Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado, 16. 
45820 - El Toboso, El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".
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MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes. 3. TIfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
-Bulas Viejas, 15.-Tfno.227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente. 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3.Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n.-Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio•
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Bianca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TAUYESA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
ELTOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
JÜLL£SGA¿
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO
Museo de Arte Erótico
- Alfílcritos. 21. Horario de 10 a 14 horas y de 16 a 20 horas. 
Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1.Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a 21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Cafetería Europa Joven
- Avenida de Europa, 8 bis. Óleos de Margarita Monroy Bestard. 
Hasta el 15 de diciembre.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Centro Cultural San Ildefonso
- Exposición de pintura "Vente al Paraiso" de Mariano Esteban. Hasta 
el 9 de diciembre.
Centro Cultural Posada de la Hermandad
- Calle Hermandad, 6. Exposición de fotografías de los Premios Ciu
dad de Toledo. Hasta el 5 de diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad. 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 2I de diciembre. 
Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Pintura y escultura de Carlos Evangelista. 
Hasta el 17 de diciembre.
Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza. Sala Picasso: Aguadas de Juan José Esteban 
Pérez. Horario: de I9a21 horas. Sala Velázquez; Ccrámicade Milagros 
López Triviño. Sala Greco: Dibujos y óleos de Rafael Martín. Todas 
hasta el 6 de diciembre.
Cámara de Comercio
- Plaza de San Vicente, 3 Tfno. 280111. Exposición de óleos y encáusticas 
de Angel Maraver. Hasta el 10 de diciembre.
San Pedro Mártir
-Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muestra a las 20 
horas. Permanecerá abierta hasta el 19 de diciembre. Horario: labora
bles de 8 a 22 horas.
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Jueves, 4 de diciembre de 1997 00Los siete kilómetros de Priego a 
Cañamares han costado 440 
millones, que se amortizan por su 
escaso impacto ambiental La

 Tr
ib

un
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Pase se comprometió en la presentación del tramo Prieso-Cañamares

Las carreteras del H Plan serán 
hechas con criterios ambientales
El consejero de Obras Públi- 
cas, Emiliano García Page, 
se comprometió ayer, en la 
presentación del tramo de 
carretera CM-2023 Priego- 
Cañamares (Cuenca),a ana
lizar proyecto a proyecto que 
se incluya en el II Plan Re
gional de Carreteras para 
minimizar sus impactos am
bientales y establecer meca
nismos de control.

LufeRESOLA

Emiliano García Page y repre
sentantes de la Asociación Es
pañola para la Defensa de la 
Naturaleza (AEDENAT) presen
taron ayer en Toledo la conclu
sión de las obras de los siete ki
lómetros que, por la carretera 
CM-2023, separan Priego de 
Cañamares (en la provincia de 
Cuenca) como un ejemplo a se
guir en la construcción de vías 
de comunicación respetuosas con 
el medio ambiente.

El tramo presentado cuenta 
con innovaciones en su construc
ción, como terrazas voladas para 
respetar las riberas, taludes mí
nimos, muros de mampostería 
envejecidos, replantación con 
especies autóctonas y localiza
das en la zona, etc.

Todo ello contribuye a que los 
siete kilómetros de carretera, que 
han costado 440 millones de pe- 
setas(un lOpor ciento invertido 
en la fiscalización 
medioambiental) se integren en 
el paisaje y no supongan una 
barrera ecológica ni para las 
especies protegidas de la zona 
(como buitres leonados, nutrias 
y águilas perdiceras) ni’para la 
cuenca hidrológica del río 
Escabas.

Emiliano García Page que la 
Consejería de Obras Públicas va 
a darle "una vuelta entera" al II 
Plan Regional de Carreteras, y 
analizará proyecto a proyecto su 
impacto ambiental, no sólo en 
zonas de montaña sino también 
en la llanura manchega.

Lacarretera conquense ha sido 
construida por la empresa Sarrión. 
Pero, a la vez que esta empresa 
trabajada, un consorcio de tres 
empresas ambientales (denomi
nadas conjuntamente ENCESIO) 
ha ido fiscalizando todas y cada 
una de las partes de la obra.

Este tipo de colaboración es 
la que tanto la Consejería como 
AEDENAT promueven para el 
11 Plan de Carreteras. García Page 
ftegó que existan diferencias en 
estos temas con la Consejería de

El presidente 
Bono califica 
la venta de 
Sodicaman de 
escándalo

B.NARVÁEZ

.*

García Page, el director de Carreteras y miembros de AEDENAT, satisfechos por la colaboración y su resultado. L.R.

Medio Ambiente, y aseguró que 
laLey del Suelo establece, en este 
sentido, "claros mecanismos de 
control medio ambiental".

"Nos comprometemos", dijo 
García Page, "a no ser presos de 
la soberbia política y técnica, y a 
mantener las puertas abiertas a 
los grupos ecologistas".

García Page rechazó que esta 
colaboración encarezca el II Plan. 
Dijo que la relación coste-bene
ficio no es una relación "ni mate
mática ni economicista", y que se 
trata de una cuestión de ser "so
lidarios" con las generaciones 
futuras respetando ahora el me
dio ambiente.

Es más. Salvando la indepen
dencia de las instituciones. Gar
cía Page dijo que la construcción 
de carreteras de forma rápida y 
fácil no es progreso sino conser
vadurismo, y se comprometió en 
el futuro a que "cuando haya 
problemas o discrepancias" con 
los ecologistas "no usaremos el 
discurso político de la dicotomía 
entre progreso y conservación 
porque el progreso consiste en 
conservar".

Por su parte, el jefe de área 
de Medio Ambiente de 
AEDENAT, Alberto Fernández, 
pidió también al consejero que se 
permita a los técnicos variar el 
trazado y la velocidad de ejecu
ción de las obras atendiendo a 
criterios ambientales, como se ha 
hecho en el caso de Priego- 
Cañamares. Alberto Fernández

La carretera queda perfectamente integrada en el paisaje.

pidió al consejero un avance de 
las carreteras incluidas en el II 
Plan con mayor valor ecológico. 
El director general de Carrete
ras de la Junta, José Martínez 
Guijarro, se comprometió a rea
lizar un catálogo de carreteras 
"susceptibles de tener un trato 
singular". El representante de

AEDENAT insistió en la nece
sidad de contar con voluntad 
política para esta nueva forma de 
construir carreteras, que ha sido 
pionera en toda España en el caso 
concluido del tramo Priego- 
Cañamares. "Se ha tratado con 
mimo", dijo el jefe de Relaciones 
Externas de AEDENAT.

El presidente de 
Castilla-La Mancha, José 
Bono, expresó sus dudas 
acerca de si la venta del 
accionariado que tenía el 
gobierno central de 
SODICAMAN a tas dipu
taciones provinciales y 
ayuntamientos se ha con
sumado jurídicamente.

Bono calificó ia manio- 
bra de "escandalosa" y se
ñaló que es la primera vez 
que ocurre un hecho de 
estas características.

Intención dañina

El presidente de la Junta 
de Comunidades opinaque 
lo hacen con intención 
partidista y que es una 
forma más de hacer daño 
a Castilla-La Mancha des
de el gobierno central.

Para José Bono debe
rán ser los ciudadanos los 
que juzguen qué les pare
ce "que la sociedad de 
desarrollo industrial de 
Castilla-La Mancha se 
venda a las diputaciones 
provinciales".

José Bono recordó los 
asuntos de la sanidad o el 
agua del Júcar como ejem
plos de la postura del Go
bierno de la nación con 
Castilla-LaMancha. Tam
bién informó que su gobier- 
no tiene contactos con 
Moncloa en este tema.

El presidente reconoció 
mostrarse muy moderado 
con este asunto pero afir
mó que los que defienden 
realmente Castilla-La Man
cha no son "los ministros de 
tumo que sólo vienen aquí 
en campaña electoral". 
"Espero que rectifiquen de 
un modo u otro", añadió.

Tercer canal de televi
sión

En cuanto a la propuesta 
de Izquierda Unida para la 
creación de un tercercanal 
de televisión, Bono dijo que 
el proyecto de lanzar una 
nueva televisión se tiene que 
resolver con un gran nivel 
de acuerdo entre todos los 
partidos.

Acusó a los dirigentes 
del ente público de Radio 
Televisión Española de ser 
"servidores" del Partido Po
pular y de lanzar 
pariidistamenle el medio de 
comunicación contra los 
que no son de su signo 
político.

M.C.D.2022
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Lílvnta destinará durante el año me viene 5.000 millones a los prosramas para discaimci^n.

Castilla-La Mancha es la segunda región que 
cuenta con un Código de Accesibilidad

Ana I, MOREIRA

Coincidiendo con la celebra
ción ayer de la Jornada Europea 
para personas Discapacitadas, el 
consejero de Bienestar Social, 
Santiago Moreno, presentó pu
blicamente el Código de Accesi
bilidad que ha sido aprobado re
cientemente por el Consejo de 
Gobierno.

EI consejero señaló que úni
camente Cataluña y Castilla-La 
Mancha cuentan con un Código 
de Accesibilidad de estas carac
terísticas, lo que proporciona una 
idea de la importancia que la 
comunidad quiere dar a este asun
to. En esta misma línea, añadía 
que se velará por el cumplimien
to del mismo.

Asimismo, para el año próxi
mo la Junta va a consignar cinco 
mil millones de pesetas a los pro
gramas destinados a los 
discapacitados,.en palabras de 
Santiago Moreno, el cual expli
có también que laelaboración de 
este Código ha supuesto un la
borioso trabajo de síntesis y res
ponde al compromiso adquirido 
en la Ley del año 94.

Globalidad y minuciosidad son 
las dos notas características de 
este Código, ya que recoge toda 
las medidas que deben adoptarse 
sobre accesibilidad en medios de 
transporte, viviendas, etc. Res
pecto a la minuciosidad, el con
sejero destacó que se trata de una 
regulación detallada y exhausii- 
vaen dos niveles, con un cuerpo 
normativo y unos anexos.

La rueda de preña contó con la inhabitual presencia de una
persona que traducía en lenguaje de signos. Y.SORIA

En la elaboración de este 
Código se ha tenido en cuenta la 
participación de todos los colec
tivos y entidades que entienden 
en materia de discapacitados.

Los aspectos más novedosos 
de esta iniciativa incluyen el es
tablecimiento de ayudas públicas 
para garantizar la accesibilidad 
a los centros de trabajo o trans
portes públicos, entre otros luga
res. también se establece una 

reserva de viviendas para per
sonas con discapacidad.

Se regula el acceso al entor
no por perros guías y se crea el 
fondo regional de accesibilidad, 
que estaría integrado por todas 
las partidas de la Junta para eli
minar barreras. Al fondo regio
nal de accesibilidad se incorpo
rarán también las partidas vía 
sanción.

Se establece también la tar

jeta de accesibilidad en Castilla- 
La Mancha que puede ser utili
zada en todas aquellas comuni
dades autónomas españolas que 
reconozcan esta tarjeta así como 
en los países europeos en los que 
dicha tarjeta esté aceptada.

Lataijeta de accesibilidad está 
destinada a los vehículos de las 
personas discapacitadas para que 
puedan acceder a los 
aparcamientos reservados para

este tipo de personas con movi
lidad reducida.

En la región se estima que el 
número de discapacitados es de 
unos ciento treinta mil y la situa
ción general de los edificios de 
la comunidad sobre accesibilidad 
es muy dispar. Sobre este parti
cular, Santiago Moreno explica
ba que la situación es diferente 
yaque existen ayuntamientos muy 
sensibles a estos asuntos y que 
han destinado cuantiosas inver
siones a este fin y puso como 
ejemplo el de Daimiel. Depende, 
además, de la propia iniciativa de 
los discapacitados en cada lugar.

Prestaciones

EIconsejero informó, en otro 
orden de cosas, del Decreto de 
prestaciones económicas en fa
vor de menores,discapacitados y 
mayores en Castilla-La Mancha 
que se aprobó en el último Con
sejo de Gobierno.

Esta norma pretende regular 
las prestaciones económicas in
dividuales directas dirigidas a 
paliar situaciones de necesidad 
puntuales o prolongadas a me
nores, discapacitados y mayores 
que no se encuadren en los ám
bitos de las ayudas o prestacio
nes dirigidas a la población en 
general.

El objetivo de este decreto, 
explicó Moreno, es que no exis
ta ninguna necesidad de los co
lectivos a los que se dirige que 
noesté atendidaen sujusia medida 
y supone un gasto de unos dos
cientos millones de pesetas.

Blázquez recibió a la delegación 
en la región de los discapacitados

Ramón DE.IUAN
María Blázquez, la presiden

ta de las Cortes de Castilla-La 
Mancha, recibió ayer a Cermi- 
Castilla-La Mancha, el Comité 
Regional de Representantes de 
Minusválidos. La recepción se 
enmarcó en el Día Europeo de las 
Personas con Discapacidad,que 
en todo el continente se celebró 
ayer con el lema "Nada sobre 
nosotros sin nosotros".

Cermi, como la asociación a 
nivel nacional, afectaadisminui- 
dos psíquicos, físicos y sensoria
les. Una de sus representantes, 
Josefa Santos Gómez, explicaba 
a la salida de la reunión con María 
Blázquez, que loque piden es "la 
supresión de todo tipo de barre
ras, decomunicación, mentales, 
lo que haré que nos podamos 
integraren el mundodel trabajo.

indispensable para nuestra inte
gración en la sociedad".

"También está el tema de la 
sanidad, las ayudas técnicas, 
prótesis. Nos afecta lodo -aña
dió-, la sanidad, la educación, la 
formación profesional, la acce
sibilidad, que es un 'no puedes 
permanente'. Recordó que se 
acaba de aprobar el código de 
accesibilidad, que va a significar 
para este colectivo un "reto im
portantísimo en cuanto a que se 
ejecute".

Dejó claro que hace falla la 
colaboración de todos los ciuda
danos para que sea una realidad 
la aplicación del código de acce
sibilidad, así como la contribu
ción de los medios de comunica
ción. También insistió en que es 
"mucho lo que nos queda por 
hacer" y aludió a que hay que 
suprimir las "barreras mentales". Los discapacitados piden ia supresión de todo tipo de barreras. Y.SORIA

El PP reclama un 
Juzgado de lo 
Contencioso 
Administrativo 
para Guadalajara

Efe-Guadalajara

Los senadores del PP por 
Guadalajara, Francisco Tomey 
y José María Bris, han recla
mado la ubicación de un Juz- 
gado de lo Contencioso-Admi- 
nislrativo en esta ciudad, dada 
^u distancia con Albacete, don
de se encuentra el Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha (TSJC-M).

Estos parlamentarios del 
Partido Popular han remitido 
un escrito al Gobiernode la na
ción para conocer si el Ministe
rio de Justicia tiene previsto 
ubicar un juzgado de estas ca
racterísticas en Guadalajara, a 
raiz de algunas noticias que 
indican su intención de ampliar 
el número de estas dependen
cias en determinados puntos de 
España.
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El portavoz del PP le llamó "silipollas" en el Debate de los Presupuestos

Pedro Peral insulta a José Molina y 
éste pide amparo a María Blázquez

Ramón DE JUAN

Ocurrió al inicio de la comi
sión de Economía y Presupues
tos en las Cortes. Por parte de 
la mesa y los vocales se estaba 
decidiendo si constituir la ponen
cia o trabajar en comisión, para 
de esta última forma agilizar el 
proceso de la votación de las 
enmiendas a los Presupuestos 
para 1998. Todo parecía tranqui
lo.

La presidente de la comisión, 
la diputada popular AIbertina Oria, 
preguntaba a los portavoces de 
los grupos si no tenían inconve
niente en trabajar en comisión. 
Pedro Peral, por el PP, dijo que 
no había problema y que "acep
taba la decisión del PSOE" en 
este sentido. Por los socialistas, 
Francisco Moya asintió en la 
propuesta. Fue cuando Peral 
tomó la palabra y dijo: "Estamos 
constituidos en comisión. Empe
zamos a trabajar; si me permite 
la presidencia, antes de entrar...".

La presidenta dio entonces la 
palabra a José Molina, diputado 
de ICAM, quien dijo: "No es el 
señor Peral el presidente, sino

ASAJA pide a Loyola De Palacio 
"mano dura" en la Agenda 2000

Efe - Toledo

La ejecutiva de ASAJA de 
Castilla-L’a Mancha ha pedido 
más "mano dura" a la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pala
cio, para defender los intereses 
españoles de cara a la reforma 
agrícola definida en la llamada 
"Agenda 2000", a la que la or
ganización se opone totalmen
te.

El Comité Ejecutivo de 
ASAJA de Castilla-La Mancha 
mantuvo el martes una reunión 
con la ministra de Agricultura a 
la que le entregó un documento 
que recoge la postura y argumen
tos de la organización para re
chazar la Agenda 2000, y que ya 
hicieron llegar en su día a la 
Consejería de Agricultura de la 
Junta de Comunidades.

El presidente regional de 
ASAJA, Femando Villena, des
tacó ayer en rueda de prensa la 
necesidad deque la ministra siga 
"teniendo mano dura" en los foros 
comunitarios para hacer valer los 
intereses de España, aunque 
reconoció que también se pre
cisan alianzas con otros países 
para obtener logros.

Además de considerar que la 
reforma de la Política Agraria

La comisión de Economía antes del sonoro incidente. Y.SORIA
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la señora presidenta la que tiene 
que decimos si estamos en co
misión o no". Y Pedro Peral, tras 
argumentar que sólo "había pre
guntado", insultó de repente, de 
forma nítida, a José Molina lla
mándole "gilipollas". Un silencio 
estruendoso se hizo dueño de la

Común no es urgente en estos 
momentos, ASAJA cree que la 
propuesta de la Comisión Euro
pea van en contra del desarrollo 
de la agricultura.de la región, 
pues, entre otras cuestiones, 
excluye la organización de 
mercado de los cultivos medite
rráneos.

En este sentido, Villena re
clamó definición para estos pro
ductos y, o bien se incluyan en el 
documento, o las reformas de sus 
organizaciones de mercado que
den aprobadas antes de aplicar 
las medidas contenidas en la 
Agenda 2000.

Asimismo, la organización 
agraria cree que la reducción 
excesiva de los precios de in
tervención unida al recorte de los 
pagos compensatorios de deter
minados cultivos herbáceos no 
sólo pondrá en peligro el 
autoabastecimiento europeo de 
estos productos sino que ade
más, en el caso del girasol, 
desincentivará su producción 
ocasionando su abandono masi
vo. ASAJA ve también con pre
ocupación la inminente entrada 
en la Unión Europea de países 
del Este (los llamados PECOS), 
porque el documento de la Co
misión Europea no señala las

sala. Molina se quedó mudo, pe
trificado y, tras recuperarse, pre
guntó a la presidencia si había 
oído lo que le había dicho el di
putado popular. Después exigió 
a Peral que pidiera excusas por 
el insulto sin conseguirlo, ya que 
este las condicionó aque Molina

Lós dirigentes de ASAJA explicaron su reunión con la ministra. Y. SORIA

repercusiones económicas que 
tendrán estas incorporaciones.

La organización también está 
en contra de la modulación de 
las ayudas por superficie, pues 
establecer un lecho por agricul
tor puede significar la atomiza
ción de las explotaciones y la 
pérdida de la competitividad, y 
será precisamente la mano de

retirarasu afirmación de que que
ría ser presidente de la comisión.

Molina insistió en su petición 
de excusas y, al ver que Albertina 
Oria daba por zanjado el incidente, 
afirmó que iba a pedir amparo a 
la presidencia de las Cortes por 
medio de un escrito, que fue lo 
que hizo al levantarse varias 
veces, claramente irritado, de la 
sala de comisiones.

Carta a María Blázguez

Mucho antes de terminada la 
sesión, José Molina ya tenía re
dactada la carta dirigida a la 
presidencia de las Cortes, en la 
que explicaba que "...el señor 
Peral... calificó al diputado que 
suscribe de 'gilipollas', ante lo 
cual solicitó la retirada de dicha 
expresión, hecho que no se pro
dujo; por lo que en virtud de lo 
establecido en el artículo 126 del 
Reglamento de la Cámara, soli
citó a la Presidencia de la comi
sión de Economía Sra. Oria que 
ordenara al señor Peral a retirar 
dicha expresión, orden que tam
poco se produjo, salvo una alu
sión general al diálogo y la tole
rancia".

obra asalariada la primera en 
sufrir los efectos de una limita
ción en los montantes de los pagos 
compensatorios.

Los dirigentes agrarios anun
ciaron movilizacio-nes si el 
Gobierno central mantiene su 
propuesta de aumentar en un 4 
por ciento la tributación en los 
módulos del IRPF agrario.

Chicos de varias 
razas visitaron las 
Cortes en el Día 
Europeo contra el 
Racismo

R, D. S.
Varios chicos que participan 

en el "Proyecto Telar" visitaron 
ayer el edificio del Convento de 
San Gil, sede de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, en un día 
enmarcado en la celebración del 
Día Europeo contra el Racismo. 
El "Proyecto Telar" celebra unas 
Jornadas de Convivencia Mul
tirracial que empezaron el 24 de 
noviembre y terminan el 20 de 
diciembre, y que tienen a la re
gión de Castilla-LaManchacomo 
marco de actuación.

Solicitud de la Junta

Aurora Navarro Zárate, coor
dinadora del Proyecto, afirmó 
que las actividades de esta ini
ciativa se extenderán más allá de 
esa fecha. "Proyecto Telar" 
surgióde unasolicitud hecha por 
la Junta de Comunidades, a tra
vés de la consejería de Bienes
tar Social, precisamente porque 
este año es el Año Europeo con
tra el Racismo. El objetivo es 
abordare! problema del racismo 
entre un colectivo muy intere
sante pensando en su remedio 
futuro, como es el de los jóve
nes.

Ayer, justo después de que 
la presidente de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, María 
Blázquez, recibiera a la asocia- 
ción regional de los disca
pacitados, fueron entrando en las 
dependencias del Parlamento 
varios chavales representantes de 
las siete razas.

Concretamente, llegaron chi
cos procedentes de dos países, 
Italia y España, pero que a la vez 
formaban sendas "delegaciones" 
de Nicaragua, Chile, Colombia 
y Cabo Verde, por el primer país, 
y dos chicos gitanos y dos 
saharahuis por parte de nuestro 
país.

Comunicado oficial

La coordinadora del proyec
to Telar explicaba a grandes 
rasgos las actividades y objeti
vos de este joven grupo mien
tras los chicos estaban en el salón 
de Plenos recibiendo información 
sobre el funcionamiento regular 
de las Cortes de Castilla-La 
Mancha. Al final de este acto uno 
de los chicos, Antonio García, 
leía un comunicado oficial en el 
que detalló la problemática del 
racismo, los objetivos del grupo 
y las soluciones posibles para 
abordar esta lacra.

Entrelos temas de trabajo que 
aborda el grupo se encuentran la 
educación para la convivencia, 
la integración y lacooperación y 
el voluntariado. En las Jomadas 
los chicos van a recorrer varios 
puntos de Castilla-La Mancha. 
Ayer le tocó a Toledo.

Antonio García, el lector del 
comunicado, dijo que el objeti
vo de la iniciativa es "concien
ciar a la gente de que todos so
mos una sola raza, que nadie es 
mejor ni peor que nadie, aunque 
se haavanzado en la solución del 
problema".
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1 "Si no hubiese habido autonomía, 
yo tengo la firme convicción de que 
no hubiese habido muchas otras 
cosas, por ejemplo la Universidad"

^15

Z

Bono acudió al Aula Magna con motivo del 15 aniverasrio del Estatuto de Autonomía. RUEDA José Bono visitó la exposición fotográfica expuesta en Letras RUEDA

La videoconferencia la sisuieron simultáneamente los cuatro campus de la UCLM

José Bono celebró en Ciudad Real 
los 15 años de Autonomía
El presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono Martínez, con motivo del 15 aniversario 
del Estatuto de Autonomía de la comunidad, impartió en el 
Campus de Ciudad Real la conferencia «Castilla-La Man
cha: quince años de sentido común». La charla pudo seguir
se desde los cuatro campus de la Universidad.

Silvia DIEZ MAYANS

La videoconferencia se trans
mitió través de un sistema de 
video que, en palabras del rec
tor de la UCLM, Luis Arroyo, 
«nos ayuda a acortar distancias». 
Arroyo presentó al presidente de 
la Junta y recordó a los jóvenes 
que acudieron al acto que «José 
Bono es presidente desde el año 
83, por lo que forma parte del 
paisaje que estáis viendo cada día 
prácticamente desde que nacis
teis».

Bono empezó el discurso 
manifestando ib satisfecho que 
se siente de la Universidad de 
Castilla-La Mancha y declaró que 
«quisiera trasladarles las expe
riencias y las sensaciones que he 
vivido durante la etapa más 
gratificante de toda mi vida, que 
es la formada por todos estos años 
en lo que he sido presidente de 
la Junta de esta comunidad».

Por otra parte, respecto a los 
cambiosque se han producidoen 
Castilla-La Mancha desde que 
comenzó a ser una autonomía, 
José Bono declaró que «si no 
hubiese habido autonomía, yo 
tengo la firme convicción de que 
no hubiese habido tampoco 
muchas otras cosas como por 

ejemplo la universidad. Éramos 
la única región de España, junto 
con La Rioja, que no teníamos 
universidad, y ahora tenemos una 
de lacual me siento muy satisfe
cho».

Crecimiento del sector 
industrial

Asimismo, José Bono mani
festó que otro de los cambios 
importantes que se han produci
do en la comunidad ha sido «el 
modo de producir riqueza, pues 
antes de la autonomía la presen
cia y la importancia en cuanto a 
población activa del sector agra
rio alcanzaba el 31 por ciento de 
la población ocupada. Pero en 
estos momentos estamos hablan
do del 11 por ciento, lo que de
muestra que se ha producido una 
reconversión muy considerable, 
con un crecimiento del sector 
industrial que nos lleva a tener 
cifras superiores a la media es
pañola».

De esta manera, Bono dejó 
muy claro que Castilla- La Man
cha ha ido mejorando en todos 
los sentidos y lo demostró recor
dando a los presentes que en el 
informe que hicieron las comu
nidades europeas respecto a las

El acto tuvo lugar en el Aula Magna. RUEDA

25 regiones más pobres del año 
83, Castilla-La mancha figura
ba entre ellas. «Sin embargo - 
afirmó- este año la Unión Euro
pea ha realizado otra estadística 
similar en la que Castilla-La 
mancha ya no se encuentra, lo que 
me parece que demuestra el de
sarrollo sufrido por nuestra co
munidad».

Por otra parte, respecto a las 
declaraciones que hizo Gonzalo 
Payo, expresidente de la Junta de 
Comunidades de castilla-La 
Mancha, afirmando que José 
Bono ha sabido transmitir bas
tante bien a los ciudadanos el sen
timiento regionalista pero que, 
paraél «hacer región es haceralgo 
más». Bono declaró que «yo suelo

ser respetuoso con los presiden
tes que me han precedido y no 
quiero responder en un modo 
similar al que el señor Payo se 
pronunció». A lo que José Bono 
añadió que «probablemente, 
cuandoel señor Gonzalo Payode- 
cidió entrar en el Partido Socia
lista, lo hizo de un modo bastan
te distinto a este».
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Le costará a Navarro encontrar trabajo a sus 
chapuzas «graciosas». Con su despido, a más de 
uno de los presentadores/as de la tele-basura le 
habrá entrado miedo
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OPINION
Firma invitada

Nadie es imprescindible

S
on dos buenas noticias: los árbitros de fút 
bol de la Segunda División no sólo su 
plieron las ausencias de los de Primera, 
sino que lo hicieron mejor. Acabaron vitorea- 

JIJAN dos. En el otro lado del espectro «revoluciona- 
PANDO rió» español, la dirección de Antena 3 TV anu

ló, de forma tan fulminante como justificada, 
no sólo la emisión, prevista para el pasado lu
nes, del programa «La sonrisa del pelícano», 
sino que canceló el programa entero, dejando 
a su director, Pepe Navarro, en rotundo des
empleo y aún más estupefacto que los árbitros 
huelguistas. Los árbitros de Primera se frota
ban las manos el viernes pasado: en cuarenta y 
ocho horas el caos. Nosotros o el diluvio.

Pues ni diluvio —aunque llovió por el nor
te—, ni menos aún ese «nosotros, los únicos» 
que tanto gusta a algunos españoles. Los sus
titutos — jóvenes de entre 24 y 30 años—, les 
dejaron en completo ridículo. Ni pío han dicho 
los huelguistas, fritos en su propio bochorno. 
De repente, la luz: si tenemos relevos para los 
árbitros elitistas, relevos tendremos para polí
ticos, jueces, generales o ministros. Ese des
amparo ético, ese fatalismo nuestro de pensar 
que «no hay nadie detrás» se demuestra hoy falso 
hasta extremos clamorosos. Detrás, la juven
tud y la madurez españolas. Las dos igual de 
bien preparadas. Señoras y señores: hay espe
ranza. Tenemos buena gente y muchas ganas.

Otro que se creía imprescindible era Pepe 
Navarro. Llevaba dos años situado en esa 
butacona de la tele-basura, gobernándola con 
tanta soberbia como imprudencia. Hasta que 
el lunes pasado él mismo se dió un sopapo, sin 
duda histórico. Porque pretender presentar, en 
la misma emisión, a un inculpado en una de las 
mayores estafas bancarias y sociales de nues
tro tiempo —Mario Conde—, para dejarle lue
go en libertad de agredir a jueces, parlamenta
rios o a quien sea, era canallada importante. 
Por la mañana, el señor Conde entraba, muy 
retieso, en la Audiencia Nacional, y por la tar
de, en plan amiguete con Navarro, aJ plató de 
televisión. Tan engominado en una como en

otra circunstancia, y en las dos representando 
su farsa. Y con licencia de corso para atacar a 
quien quisiera. Intolerable. Y no menor insen
satez era el pretender escenificar el bochornoso 
vídeo sexual en el que cayó, hace meses, el di
rector del diario «El Mundo». Pedro J. Ramírez 
tiene sus excesos —y está pagando por ello—, 
pero de ahí a convertirle en mofa de la colecti
vidad nacional y bajo notoria indefensión públi
ca, es que hizo de fiscal y suicida todo en uno. 
Se voló la tapa de la conciencia.

Le costará a Navarro encontrar trabajo a sus 
chapuzas «graciosas». Con su despido, a más 
de uno de los presentadores/as de la tele-basura 
le habrá entrado miedo. Celebramos que así sea. 
El espectáculo que se estaba dando superaba lo 
pasmoso para entrar de lleno en lo canallesco: 
por ejemplo, las apariciones del editor del dia
rio «Ya», Emilio Rodríguez Menéndez, perso
naje infame, que lo mismo hace negocio min
tiendo con un dolor nacional —la tragedia de 
las niñas de Alcasser—, que pretende repetir la 
jugada con un vídeo político-pornográfico como 
el de Ramírez. Insoportable el tal Menéndez. 
Habría que meterle en una patera y enviarle lo 
más lejos posible. Pero no al Rif, que sus gentes 
no se merecen recibir semejante calaña.

En cuanto a Navarro, la lección esperamos 
que le sirva para que deje de bordear, con insu
frible descaro, lo delictivo, confundiendo el en
tretenimiento con lo vergonzoso y lo inmoral. 
Aplaudimos al presidente de Antena 3 TV, José 
María Mas, por su coraje —no es fácil destituir 
a un «famoso», aunque éste sea un caradura «sim
pático», pero, sin duda, un insensato redoma
do—, y también por su decisión de nombrar a 
un Defensor del Espectador, en la persona de 
Consuelo de Toledo, a quien deseamos lo me
jor. Si no la desesperan, puede hacer una mag
nífica labor. En resumen, que tenemos buenos 
árbitros de Segunda; que también podemos te
ner políticos de primera; que los engreídos han 
recibido su merecido y que aquí hay tarea para 
todos. No somos imprescindibles. Y menos si 
vamos haciendo el imbécil o en canalla.

EDUARDO SERRA, ministro 
de Defensa: «Al final ha prosperá

is do la tesis de que Gibraltar es un 
ícontencioso bilateral y que la es

tructura militar es un asunto de 
interés común».

ANA LIZARRALDE, porta
voz de Jarrai: «Si quieren guerra 

Íla van a tener, porque está demos- 
¡ trado quela lucha es la única for

ma de conseguir la paz».

|JUAN IGNA
CIO BARRERO, 
presidente del Sena
do: «Si pasa algo, 
hay que ir directa
mente contra Floren

¡í Aoiz».

XAVIER TRIAS, conseller de 
Presidencia de la Generalitat: «To
dos los partidos políticos han uti
lizado sistemas de financiación 
irregular, no reconocerlo sería de 

II una gran hipocresía».

|I JACQUES CHIRAC, presi- 
1dente de Francia: «Por fin España 

1l ha recuperado su impulso y gran- 
| deza y ocupa de nuevo un lugar 
1eminente e histórico en Europa y 
1 en el mundo».

ADOLFO SUAREZ, ex pre- 
isidente del Gobierno: «La toleran- 

í1 cia es el césped de nuestra demo
cracia». i

CONSUELO ALVAREZ DE 
TOLEDO, defensora del espec- 

1 tador de Antena 3 televisión: «Pepeí 
i Navarro no puede decir que no seI 

le haya advertido».|

Acatan pero no se adhieren
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S
on unos genios de la ambigüedad es 
tos dirigentes del PNV. Unos genios. 
Nada dejan a la improvisación, y su 
respuesta a la sentencia del Supremo ha sido 

muy meditada. La han dado además por es
crito, para que no haya malas interpreta
ciones; la han ofrecido dos días después de 
que se hiciera pública la sentencia, perfec
tamente analizada por sus servicios jurídi
cos y también por sus cabezas políticas. El 
PNV acata la sentencia pero no la respal
da, no se adhiere a ella. Y piensa que quie
bra el Estado de Derecho.

Podía ser peor, el PNV nos tiene acos
tumbrados a decisiones inexplicables que 
siguen a medidas que estaban llenas de 
sentido común, para regresar nuevamente 
al sentido común y caer más tarde otra vez 
en lo inexplicable. Son así, y ya se sabe que 

a la dureza de un Eguibar hay que contra
poner la cordura de un Atutxa y que las 
interpretaciones asombrosas de Arzallus 
suelen tener su complemento en las más 
lógicas de Ardanza.

Pero el Euskadi Buru Batzar, el órgano 
máximo del partido, ha sido muy claro: acata 
la sentencia pero no le gusta, no la com
prende, no la considera adecuada. Y dice 
además que los miembros del Supremo se 
han visto presionados política y socialmente. 
Quizá prefiere el EBB a ciertos jueces des
tinados en el País Vasco que toman deci
siones de otra índole, sin que diga el PNV, 
ni de lejos, que actúan por presiones socia
les y políticas. Esos jueces cuyas senten
cias respalda el PNV no reciben presiones, 
no. Simplemente, tienen miedo, un miedo 
frío y pesado que les hiela la sangre, por

que saben que son observados por gentes 
que colocan bombas en los bajos de los 
coches y disparan con balas de 9 mm. 
parabellum.

En esta ocasión al menos hay que elo
giar en el PNV que su ambigüedad haya 
sido muy calculada, muy medida, nada 
tremendista. No hiere, como en alguna 
ocasión ha ocurrido, sino que el documen
to elaborado está redactado en términos de 
respeto y sobre todo de rechazo absoluto 
a HB y a sus métodos. Y con un dato muy 
significativo, y de relevancia: no se suma a 
la huelga general convocada por Herri 
Batasuna para el próximo 15 de diciembre. 
Bien. Esa decisión del EBB es importante, 
muy importante. Con esa decisión se rom
pe de forma drástica el cordón que algu
nos todavía creían ver entre el PNV y HB.
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El fiscal general del Estado ordenó 
investigar las declaraciones de Floren 
Aoiz sobre las consecuencias que 
podría tener la sentencia de cárcel

Criticas de los partidos y la judicatura al PNV por distanciarse de la sentencia

El Tribunal Supremo ejecuta 
la sentencia de los líderes de HB
El Tribunal Supremo acordó ayer la ejecución de la senten
cia que condena a siete años de cárcel a los 23 miembros de 
la Mesa Nacional de Herri Batasuna (HB), por colaborar 
con ETA, para su inmediato ingreso en prisión, informa
ron a Efe fuentes Judiciales. Además, la Fiscalía General 
del Estado decidió ayer abrir diligencias de investigación

por las declaraciones del portavoz de HB Floren Aoiz, uno 
de los condenados, tras conocer la sentencia. En una rueda 
de prensa celebrada el pasado lunes para comentar la 
sentencia, Aoiz señaló que la decisión Judicial «traería 
consecuencias graves porque va a condicionar el futuro y 
porque la sociedad vasca va a responder».

Efe - Madrid

La Saia de lo Penal del Supre
mo acordó la ejecución de la sen
tencia en un auto en el que deses
tima la petición de los condena
dos de suspender la ejecución de 
la resolución hasta que el Cons
titucional resolviera los recur
sos de amparo que han anuncia
do los dirigentes abertzales.

La secretaria de causas espe
ciales del Tribunal Supremo se 
desplazó esta tarde de nuevo al 
País Vasco para comunicar per
sonalmente a cada uno de los con
denados el auto de ejecución de 
la sentencia.

El momento del ingreso en 
prisión de cada uno de los 23 
miembros de HB dependerá del 
trámite de la notificación perso
nal del mandamiento de prisión, 
por loque los ingresos en la cár
cel se producirán de forma inmi
nente.

El auto de ejecución de la 
sentencia fue dictada por los ma
gistrados Ramón Montero, Ro
berto García-Calvo y Eduardo 
Móner, que ha sustituido al que 
hasta el pasado día I era presi
dente del Tribunal y de la Sala 
de lo Penal del Tribunal Supre
mo, José Augusto de Vega.

Respecto a las declaraciones 
de Aoiz, el fiscal general del Es
tado, Jesús Cardenal, mantuvo 

ayer una reunión para analizar
ías con los fiscales jefes de las 
dos secciones de lo Penal del Tri- 
bunal Supremo José María Lu
zón y José Aranda.

En la misma, se decidió dic
tar un decreto por el que se «in
teresa» de la Ertzaintza que re
mita a la Fiscalía una copia del 
comunicado leído por Aoiz, así 
como la cinta magnetofónica y 
el vídeo con las manifestacio
nes del dirigente de HB.

Por otra parte, la decisión del 
PNV de distanciarse de la senten
cia impuesta a la Mesa Nacio
nal de HB fue criticada por el 
PP y el PSOE, mientras el Con
sejo General del Poder judicial 
y el Tribunal Supremo negaban 
que presiones políticas hubieran 
influido en la condena.

El presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, aseguró que su 
partido no se adhiere, aunque 
«acata», la sentencia, al conside
rar que «aunque sólo fuera por
que la combinación de presio
nes políticas, clima social prepa
rado y disposiciones penales cui
dadosamente afiladas puedan 
constituir enel futuro marcos de 
condena para otros comporta
mientos políticos no aceptados 
por el poder».

Arzalluz dijo que el PNV con
sidera «desoihitada» la interpre
tación de la colaboración con

Arzalluz leyó las conclusiones de su partido sobre la sentencia. EFE

banda armada, yaque, en su opi
nión, «criminaliza» la colabo
ración con los «fines» de ETA 
y no-con la «actividad» de la or
ganización terrorista.

El portavoz del Consejo Ge
neral del Poder Judicial (CGPJ), 
Benigno Varela, respondió que 
no acepta el comunicado del 
PNV, pues contra lo que dice, 
«el Poder Judicial no presenta 
síntomas de descomposición ni 
está presionado por fuerzas 
políticas o sociales».

Asimismo, el magistrado del 
Tribunal Supremo Roberto Gar
cía-Calvo, ponente de la senten
cia contra la Mesa de HB,decla
ró que «no ha habido ninguna 
presión» y negó que la resolu
ción tenga un carácter político.

El portavoz del grupo popu
laren la comisión de Justicia del 
Congreso, Andrés OIlero, recor
dó a los dirigentes del PNV que 
las leyes están para cumplirse, 
sin atender a razones de opor
tunidad.

El paquete bomba 
que estalló en San 
Sebastián tenía 
dos kilos de 
explosivos

Efe ■ San Sebastián

El paquete-bomba que hizo 
explosión la noche del martes en 
San Sebastián y que causó heri
das leves a tres ertzainas conte
nía dos kilos de explosivo, in
formó el departamento Vasco de 
Interior, que precisó que aún no 
se ha determinado si se trata de 
amonal o amosal.

El explosivo, el «habitual» de 
la banda terrorista ETA, se en
contraba en un recipiente de alu
minio junto a un detonador y un 
temporizador, programado para 
la hora en que se produjo la de
flagración (las 20,55), por lo que 
queda descartado que fuese acti
vado mediante un mando a dis
tancia, explicaron las fuentes.

Cuestión de minutos

El departamento vasco de In
terior señaló que, por lo tanto, 
si los ertzainas hubieran llega
do un poco más tarde al lugar de 

*los hechos -la oficina del Ban
co Santander del Paseo de los Ol
mos del barrio de Bidebieta- no 
hubieran resultado heridos por
que ya habría explotado.

El recipiente con el explosi
vo estaba oculto en una bolsa de 
plástico y había sido colocado 
en la puerta de entrada de la en
tidad bancaria, donde en ese mo
mento se encontraba la emplea
da de la limpieza, quien sospe
chó del paquete y, tras avisar a 
la Policía, decidió abandonar el 
local momentos antes de que ex
plotara la bomba.

Responsables de la entidad 
dijeron que aún no habían evalua
do los daños causados por la de
flagración, aunque indicaron que 
principalmente resultaron afec
tados tos cristales, tos techos y 
la puerta de entrada, que ya es
taban siendo reparados.

La sustituía de Miguel 
Angel Blanco asume el cargo

El presunto etarra detenido en Miami 
llevaba más de un año oculto en la ciudad

Efe » Bilbao

Inés Fernández, nuevaconce- 
jal del Partido Popular en el 
Ayuntamiento de Ermua (Vizca
ya) en sustitución de Miguel An
gel Blanco, asesinado por ETA 
el pasado 12 de julio, asumió ayer 
su cargo sin miedo y «con orgu
llo por representar a un pueblo 
que es ejemplo de solidaridad y 
símbolo de las libertades demo
cráticas en todo el mundo».

Fernández expresó su estado 
de ánimo al hacer frente a su nue
va responsabilidad en unacom- 
parecencia ante los medios de co
municación previa al pleno del 
ayuntamiento en el que tomó 

posesión, celebrada en Bilbao.
Estuvo acompañada por Ber

ta Abelleira, quien sustituirá a 
Mónica Rodríguez, corporativa 
del PP que dejó su puesto tras 
el asesinato del joven concejal.

La sustituía de Miguel An
gel Blanco, unaama de casa con 
hijos, nacida en Galicia y radi-. 
cada en Ermua «desde hace ya 
unos años», destacó que asume 
la nueva responsabilidad con 
«ilusión y confianza» por poner
se «al servicio de un pueblo que 
me ha acogido y porque se que 
cuento con el respaldo y apoyo 
no sólo de mi partido, sino de 
todos los partidos democráticos 
de Ermua».

Efe ■ Miami
Ramón Aldasoro Magunace

laya, el presunto etarra deteni
do en Miami, era «un buen ven
dedor de automóviles», y por las 
pistas que dejó se deduce que re
sidía en la zona hace más de un 
año con identidades falsas.

El supuesto miembro de la or
ganización terrorista ETA fue 
detenido en la noche del lunes 
por agentes de la Oficina Fede
ral de Investigación (FBI) cuan
do paseaba en su automóvil 
Buick por Miami Beach.

Los agentes del FBI, alertados 
de la presencia del presunto eta
rra en Miami por la policía espa

ñola, le siguieron desde donde 
vivía, en el suroeste de Miami.

A pesar de lo aparatoso de la 
detención, Aldasoro Magunace
laya no opuso resistencia.

«Se le terminaron las vaca
ciones en Miami», comentó ayer 
un portavoz del FBI, quien dio 
mas detalles sobre la vida que 
llevaba en Miami el detenido.

La casa que compartía con 
otros dos españoles residentes 
en Miami,el9lI7delacalle 147 
del suroeste de Miami, al sur de 
Kendall, se encontraba ayer ce
rrada y sólo se observaba un Hon
da Accord con pegatinas en pro 
de la independencia del País Vas
co.

Después de su detención, el 
FBI entró en la casa y se llevó 
documentos de la habitación de 
Aldasoro, así como varios car
nés, todos falsos.

El portavoz del FBI explicó 
que no se había detenido a nin
guno de los otros dos ocupan
tes de la casa, aunque se está in
vestigando a las personas que 
ayudaron ai presunto etarra a 
instalarse en Miami.

Aldasoro Magunacelaya, de 
47 años y barba clara, trabaja
ba en la agencia de Toyota en 
Homestead, una población al sur 
de Miami y al lado de la carre
tera Uno que conduce a Cayo 
Hueso.
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Serra destaca que 
el acuerdo en la 
OTAN se debe a 
la coordinación 
interministerial

Efe - Bruselas

El acuerdo alcanzado para la 
retirada por el Reino Unido de 
las dos reservas sobre Gibral
tar que permitió aprobar la nueva 
estructura de la OTAN fue fru
to «del trabajo en coordinación» 
entre los ministerios de Defen
sa y Exteriores, afirmó ayer el 
ministro español de Defensa, 
Eduardo Serra.

«Aquí se ha trabajado mu
cho desde los dos departamen
tos bajo la batuta del presiden
te que cuando lo ha considera- 
do conveniente y, no ha sido una 
vez ni dos, nos ha reunido y ha 
dado las directrices», explicó 
Serra en una conferencia de 
prensa en Bruselas.

Para el ministro español, «no 
cabe duda de que la estructura 
militar es un tema básicamente 
militar, pero no cabe duda igual 
que lo que aquí se exponía era 
una razón política», por lo que 
era «muy trascendental» para 
ambos ministerios seguir la 
negociación.

Serra elogió el martes, al 
anunciar el acuerdo alcanzado, 
la labor desarrollada por el mi
nistro de Exteriores, Abel Ma
tutes.

«Estoy completamente segu
ro, haya salido o no, que el mi
nistro Matutes ha reconocido la 
labor de Defensa, igual que yo 
reconozco la labor de Exterio
res y a ninguno de los dos nos 
duelen prendas», respondió, al 
ser preguntado sobre unas decla
raciones de su colega de Exte
riores en las que consideraba la 
aprobación de la nueva estruc
tura «un éxito de la diplomacia 
española».

«De lo que estoy más orgu
lloso es de que haya funciona
do tan bien la coordinación», 
agregó Serra, que definió como 
un «modelo de coordinación» 
la labor desarrollada por el em
bajador de España en la OTAN, 
JavierConde, y el Jefe del Esta
do Mayor de la Defensa, el ge
neral Santiago Valderas, que, di
jo, «han sido las cabezas de esta 
coordinación».

Expuso la postura española ante Jean Claude Junker

Aznar desea el consenso
en la ampliación de la UE

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, explicó ayer 
al primer ministro de Luxembur
go, Jean Claude Juncker, presi
dente de tumo de la Unión Euro
pea, que España no romperá un 
consenso de los Quince sobre 
la ampliación comunitaria.

Fuentes oficiales explicaron 
ayer que Aznar recibió en el Pa
lacio de la Moncloa al primer 
ministro luxemburgués, quien 
viajó a Madrid en la gira por las 
capitales comunitarias para pre
parar el Consejo Europeo de los 
próximos días 11 y 12, que ce
rrará la presidencia de Luxem
burgo en la Unión.

Ambos jefes de Gobierno 
coincidieron en calificar esta 
cumbre comunitaria coijo «el 
Consejo de la gran ampliación», 
lo que llevó la conversación a 
repasar las distintas alternati
vas que se plantean para el in
greso de nuevos países en la UE.

En este sentido, Aznar expli-

Almunia pide una reunión con 
Aznar sobre la OTAN y ETA

Efe ■ Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, pidió 
una entrevista al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, 
para analizar diversas cuestio
nes como la entrada de España 
en la nueva estructura de la 
OTAN y la actual situación de 
las fuerzas políticas en la lucha 
contra el terrorismo.

Almunia hizo este anuncio 
en una reunión en el Congreso 
con la Asociación de Periodis

Junker y Aznar ayer en La Moncloa. Ere

có las preferencias españolas, 
que se decantan por la apertura 
simultánea de negociaciones 
con todos los candidatos, sin ex
clusiones que pudieran resultar 
discriminatorias.

Se trataría de dejar ai pro

tas Parlamentarios (APP), en la 
que señaló que está pendiente 
de fijarse la fecha de la reunión 
con el jefe del Ejecutivo y la 
agenda final de esa entre vista y 
dijo que no cree que haya nin
gún obstáculo para que esa cita 
se celebre.

Para Almunia, es necesario 
analizar con el presidente del 
Gobierno si se han cumplido ya 
todos los requisitos acordados 
por el Parlamento el pasado mes 
de junio para dar el paso de 
incorporarse a la nueva es

pió proceso negociador que es
tableciera el calendario de in
greso, según las condiciones de 
cada país para cumplir los re
quisitos imprescindibles para 
adherirse al club de los Quin
ce.

tructura de la Alianza Atlánti
ca.

«Si el análisis conjunto con 
el presidente del Gobierno per
mite considerar cumplidos esos 
requisitos, podremos constatar 
pública y formalmente que las 
diferencias del PSOE a lo lar
go de los últimos años sobre la 
presencia de España en la es
tructura militar de la OTAN, 
pueden quedar solventadas y se 
logrará una amplfsismo acuer
do para integramos en la nueva 
estructura», añadió.

Esperanza 
Aguirre dice que 
"ha triunfado el 
pacto de las 
Humanidades"

Efe - Madrid

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
dijo ayer que «ha triunfado el 
pacto de las Humanidades», tras 
el acuerdo al que el martes lle
garon en el Senado el PP, el 
PSOE y Coalición Canaria para 
potenciar estas asignaturas en 
la Educación Secundaria Obli
gatoria (ESO).

Aguirre hizo estas decla
raciones en los pasillos del 
Senado, donde acudió para 
responder a una pregunta del 
senador socialista Manuel de 
la Plata sobre las necesidades 
de financiación para aplicar la 
LOGSE,

El portavoz del Grupo So
cialista en el Senado, Juan José 
Laborda, señaló a los periodis
tas que el apoyo de su grupo 
«no supone un cheque en blanco 
a Aguirre», ya que el PSOE 
mantendrá la propuesta en el 
Congreso de retirar el proyec
to sobre Humanidades del Mi
nisterio de Educación y Cultura 
si se incumple lo acordado en 
el Senado.

Entre los acuerdos a que se 
llegó destaca impulsar un plan 
de mejora do las Humanidades, 
respetando escrupulosamente 
las competencias tanto del 
Gobierno como de las CCAA, 
y recabar la participación de la 
comunidad científica median
te la incorporación de los ex
pertos que las administracio
nes educativas propongan.

El portavoz de CiU en el 
Senado, Joaquín Ferrer, pidió 
a Esperanza Aguirre, que «no 
se ande con rodeos» respecto 
a la enseñanza de las humani
dades y que se reúna con los 
consejeros autonómicos que 
tienen competencias en educa
ción «sin guiones previos».

Ferrer, en declaraciones a 
los periodistas, se refirió a la 
moción que aprobó el pleno, 
para el dirigente nacionalista, 
ese acuerdo parlamentario trata 
de «insistir en una misma línea, 
que no va a resolver la cues
tión».

más grande del Mundo

milioneees de peseeetas 

Nos encantaría 
que le tocase a Usted^^Premio Gordo: 

39.000 millones 
a un sólo numero

Más de 180.000 
millones en premios

22 de Diciembre [g
Sorteo Extraordinario de Navidad Lotería Nacional
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La patronal de la industria critica los términos del "medicamentaz.o”

Las negociaciones entre el Gobierno 
y Fannaindustria son inminentes

Efe - Madrid

El Ministerio de Sanidad está 
dispuesto a iniciar un diálogo con 
la patronal de la industria far
macéutica, Farmainduslria, para 
negociar medidas encaminadas 
a disminuir la factura en farma
cia, y que podría iniciarse esta 
misma semana, informaron fuen
tes de Sanidad.

La Junta directiva de Far- 
maindustria acordó ayer recha
zar «laexclusión de medicamen
tos y la reducción selectiva de 
precios como únicas alternati
vas para obtener un ahorro en far
macia en torno a los 65.000 mi
llones» y propuso «una exclu
sión limitada de especialidades 
para síndromes menores y una 
reactualización del pacto suscrito 
por San ¡dad (por el que retoman 
a las arcas públicas parte de sus 
beneficios)».

Fannaindustria también pro
pone al Gobierno, como medi
das de ahorro, que «colabore para 
bajar dos puntos de IVA de los 
cuatro con los que se gravan los 
medicamentos».

Para Sanidad, las propuestas 
de la patronal de farmacia se re
fieren «a la aplicación práctica 
de las medidas y no a las medi
das en sí», pero consideran que 
son propuestas negociables.

Por parte de la Administra
ción estaña presente en los acuer
dos el subsecretario de Sanidad, 
Enrique Castellón Leal.

Mientras, fuentes de la patro
nal confirmaron que la propuesta

Las defensas del caso 
Roldán creen que el delito 
de falsedad no está probado

Efe - Madrid

Los defensores de Jorge Es
parza y Juan Jorge Prieto Pardi
na,juzgados en la Audiencia de 
Madrid junto a Luis Roldán en
tre otros, negaron ayer ante el 
tribunal la autoría de sus defen
didos en la falsificación de fir
mas para operaciones bancarias, 
y aseguraron que, en todo caso, 
habría prescrito.

Gonzalo Rodríguez Mouru
llo, defensor del supuesto tes
taferro de Roldán, y Femando 
González, del director de sucur
sal del BBV Juan Jorge Prieto 
Pardina, exoneraron a sus patro
cinados de las penas que solici
ta el fiscal por este delito, su
puestamente cometido en esa 
oficina bancaria, para operar en 
cuentas con identidades falsas.

Al igual que estos dos proce
sados, pidió la libre absolución 
para su defendido Alfonso Tra
llero, abogado del general Ma

Romay defendió en el Senado el reparto de fondos sanitarios.

de la Junta directiva se remitió 
a Sanidad a primera hora de la 
tarde de ayer y «como queremos 
un acuerdo negociado y no im
puesto, ya hemos comunicado a 
Sanidad que sólo tiene que po
ner la fecha para comenzar a ne
gociar», subrayaron.

Por su parte, el ministro de 
Sanidad, José Manuel Romay, 
dijo ayer en el Senado que el nue
vo modelo de financiación del 
Sistema Nacional de Salud apor
tará el próximo año 381.000 mi
llones de pesetas más que en 
1997, lo que supone «destinar a 
la sanidad 10.000 pesetas más 
por habitante».

nuel Llaneras -ex responsable 
del Servicio de Acuartelamiento 
de la Guardia Civil, desde don
de se tramitaban las obras-, acu
sado de tráfico de influencias.

El juicio contra Roldán, para 
quien el fiscal pide 32 años de 
prisión, y otros siete procesa
dos, quedará visto para senten
cia previsiblemente la próxima 
semana, cuando los acusados 
opten su «última palabra», tras 
los informes de los abogados de 
la esposa de Roldán, Blanca Ro
dríguez Porto; su ex novia Elisa 
Rodríguez, el amigo de ésta 
Agustín Blázquez y el construc
tor José Herminio Lastra.

Los abogados de Esparza y 
de Prieto Pardina coincidieron 
en que los hechos se remontan 
a 1991, mientras que la ins
tructora Ana Ferrer, dictó la 
primera imputación por este 
delito después de pasados los 
tres años que marcan la prescrip
ción.

«Por primera vez, la Sanidad 
recibe una financiación realis
ta», manifestóel ministro,e indi
có que el Gobierno del PSOE no 
supo dotar de suficiencia finan
ciera al sistema sanitario, que 
quedó lastrado por ese déficit.

En respuesta a una interpe
lación del senador socialista 
Francisco José Zamorano, el mi
nistro defendió el modelo apro
bado para el próximo cuatrienio 
por el Consejo de Política Fis
cal y Financiera, que preside el 
ministro de Economía, y que se 
basa, en casi un 99 por ciento, 
en el criterio de población pro
tegida según el padrón de 1996.

6

La primera jomada de puertas abiertas celebrada 
ayer en el Congreso con motivo del XIX aniversario de 
la Constitución desbordó las previsiones y fue un éxito 
que protagonizaron los más de ocho mil ciudadanos 
que traspasaron por primera vez en la Historia la 
entrada principal de la Cámara, recorrieron sus insta
laciones y se sentaron en los escaños que habitual
mente ocupan sus representantes, como muestra 
esta imagen de la Agencia Efe.

El titular de Sanidad negó las 
imputaciones de Zamorano res
pecto aque se había quitado dine
ro al Insalud (el mayor servicio 
de salud ya que gestiona la sani
dad de diez autonomías) para 
dárselo a otras autonomías.

«El trato financiero que re
cibe el Insalud queda equilibado» 
afirmó José Manuel Romay, 
quien apuntó que lacantidad que 
recibe por habitante «es similar 
a la del resto de las comunida
des autónomas».

Datos por comunidades

Al respecto, precisó que la fi
nanciación per cápita en el In- 
salud será en 1998 de 103.864 
pesetas, por debajo de los servi
cios de salud de Cataluña 
(107.500), Galicia (104.318) y 
Ándalfítía (104.100), y por en
cima de Valencia (103.143) y 
Canarias (103.000).

El senador del PSOE negó 
que exista un nuevo modelo de 
financiación «porque se aplica 
el anterior, y lo único que han 
añadido es discriminación y jue
gos contables», dijo que la finan
ciación es «insuficiente», que su 
reparto es «injusto», y en defini
tiva, se trata de «una farsa que 
han hecho para mantener al señor 
Aznar en La Moncloa».

Desde el PNV, Ricardo 
Gatzagaetxebarria, defendió el 
acuerdo alcanzado, que «era ne
cesario», y rechazó que «se haya 
hecho para mantener al PP en el 
Gobierno con el apoyo de Pujol».

Garzón se inhibe y dice 
que el GAL no tiene que 
ver en el vídeo de Pedro J.

El juez de la Audiencia Na
cional Baitasar Garzón se inhi
bió del caso del vídeo de Pedro 
J. Ramírez, que remitió a los juz
gados ordinarios, y asegura, en 
contra de lo mantenido por su 
colega Javier Gómez de Liaño, 
que no existe relación entre el 
vídeo y los GAL.

Sindicalistas de la Policía 
se encierran en la 
Delegación de Hacienda

Dirigentes de los seis sindi
catos del Cuerpo Nacional de 
Polic ía permanec fan encerrados 
en la sede de la Delegación de 
Haciendade la calle de Guzmán 
el Bueno de Madrid, en protes
ta por las «nulas perspectivas 
económicas y materiales» que 
padecen los agentes de este 
cuerpo. Este encierro coincide 
con otros 51 que se celebraron 
ayer en toda España.

El PP apoyará los 
presupestos catalanes 
tras pactar con CiU

El PP anunció ayer que vo
tará a favor de los presupues
tos de la Generalitat para 1998 
después de que CiU haya acep
tado 41 enmiendas del Grupo 
Popular que cambian algunas in
versiones locales y dan priori
dad a la construcción del metro 
ligero entre Barcelona y el Baix 
Llobregat.

Aprobada la lista oficial 
para el Consejo Federal 
de IU sin apoyo unánime

La Presidencia Federal de IU 
aprobó ayer, sin el respaldo de 
Espacio Alternativo y el coor
dinador de Madrid, la composi- 
ción de la lista,oficial para el 
nuevo Consejo Político que ha
brá de debatir la V Asamblea Fe
deral, en la que figuran 89 nom
bres, de los que un 49,4 por 
ciento pertenecen al PCE.

Fraga reelegido 
presidente de la Xunta

Manuel Fraga Iribarne fue 
elegido ayer por tercera vez pre
sidente de la Xunta de Galicia 
con los 42 votos de que dispo
ne el PP en la Cámara gallega, 
y la oposición del resto de las 
fuerzas políticas.

Idilio considera que es el 
momento de desbloquear 
las listas electorales

El presidente del Congreso, 
Federico TriIlo, dijo ayer que «es 
un momento bueno para desblo
quear las listas» electorales, «pa
ra que efectivamente se acorte 
la distancia entre los represen
tantes y los representados».
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La ONU eh^ió los esfuen.os de Canadá para que la minas antipersonales sean ilesales

Canadá dará 71 millones de 
dólares para el desminado
El primer ministro de Cana- 
dá, Jean Chrétien, anunció 
ayer, miércoles, que su país 
entregará ¡00 millones de 
dólares canadienses (7¡ mi
llones de dólares EEUU) 
para contribuir á las labores 
de desminado en el mundo.

Efe- Ottawa

Chrétien informó de esta 
decisión del Gobierno canadien
se al inaugurar las ceremonias 
de la firma del Tratado para la 
Prohibición Total de las Minas 
Terrestres Contra las Personas 
que comenzó ayer y termina 
mañana en la capital canadien
se. La asistencia financiera de 
Canadá a las labores de desmi
nado se repartirá a lo largo de 
cinco años, y con ello persiguen 
conseguir los objetivos de dicho 
tratado, que ya ha sido firmado 
por el ministro de Asuntos Ex
teriores canadiense, Lloyd 
Axworthy.

«Jefe de filas para alcanzar 
este acuerdo internacional que 
prohíbe las minas contra las 
personas, Canadá debe ahora 
desempeñar un papel equivalente 
para su puesta en práctica», dijo 
Jean Chrétien en el Palacio de 
Congresos del Gobierno de 
Ottawa. Se mostró esperanza
do en que los esfuerzos de Ca
nadá «inciten a otros países a

Un momento de la firma del Tratado. EFE

comprometerse también para 
que el Tratado entre en vigor sin 
tardanzas».

«El Tratado está abierto para 
todos los países, pero no será 
rehén de ninguno», dijo Chrétien 
en referencia a los países que 
como EEUU, Rusia, China, In
dia, Pakistán, Israel y otros han 
decidido no rubricare! acuerdo.

Este tratado persigue la pro
hibición total de la producción, 
venta, almacenamiento y uso de 
las minas contrapersonas, unos 
artefactos explosivos que cada 
año causan 26.000 víctimas entre 

los países más pobres del mun
do. Se estima que hay entre 80 
y 110 millones de minas 
contrapersonas enterradas en 64 
países del mundo.

«Canadá tuvo minas, pero 
muchos soldados canandienses 
murieron en esos campos mina
dos», dijo Chrétien, que anun
ció que su país será el primero 
en ratificar el acuerdo interna
cional.

Recordó que la Cámara de los 
Comunes y el Senado canadiense 
ya han adoptado las leyes que 
permiten ratificar el Tratado en

fechas breves, y «es un hecho 
histórico que Canadá sea el pri
mer país que ratifica el Tratado 
de Ottawa».

El secretario general de la 
ONU, Kofi Annan, elogió los 
muchos esfuerzos del Gobierno 
canadiense para conseguir que 
las minas contrapersonas sean 
ilegales en el mundo, y subrayó 
que con ello había dado prueba 
de que «para ser un líder, no hay 
que ser una superpotencia ni 
tener mucho dinero».

«La firma de este Tratado es 
una victoria histórica que favo
rece a los más vulnerables y 
débiles del mundo», dijo Annan 
en referencia a que muchas de 
las víctimas de las minas 
contrapersonas son niños que 
viven en países pobres y en 
desarrollo, y a quienes las 
minusvalías físicas producidas 
por esta armas limitan el futu
ro.

Por otro lado, Centroamérica, 
una de las regiones más afecta
das por las minas contraper
sonas, espera que el tratado mun
dial de prohibición de esas ar
mas, que ayer firmaron 125 paí
ses en Ottawa, sirva para solu
cionare! problema.Los Gobier
nos de las naciones centroame
ricanas han expresado en los 
últimos días su esperanza de que 
el tratado contribuya a limpiar 
de esos artefactos las grandes 
superficies minadas que existen 
en estos países.

Berlusconi, condenado a 
un año y cuatro meses por 
la compra de "Medusa"

El ex presidente del Gobier
no italiano Silvio Berlusconi fue 
condenado ayer por un tribunal 
de Milán, en primera instancia, 
a un año y cuatro meses de re
clusión por la compra irregular 
de la empresa «Medusa Cinema
tográfica». El líder de los con
servadores, que estaba acusado 
de falsedad en balances, fue con
denado también a pagar una 
multa de 60 millones de liras 
(35.300 dólares).

Más.de 400.000 amnistiados 
porque el Estado ruso no les 
puede dar de comer

El Parlamento ruso aprobó 
ayer una amnistía que beneficiará 
a casi medio millón de personas 
porque el Estado no tiene me
dios ni para «darles de comer» 
en la cárcel. En total, se benefi
ciarán de la amnistía 435.000 
personas, entre condenados, 
preventi vos y otros cuyos casos 
se van a sobreseer.

La dirigente de la Yihab 
islámica será puesta en 
libertad por Israel

La palestina Itaff Eallian, 
dirigente de la Yihad islámica 
(Guerra Santa musulmana), en
carcelada en una prisión israe
lí, será puesta en libertad en 
breve, informó ayer, la radio 
estatal israelí. Eallian, que el 
lunes concluyó una huelga de 
hambre tras 42 días de ayuno, 
estaba en prisión por promover 
la continuación de los ataques 
suicidas integristas en Israel, 
según las autoridades de ese país.

Un fiscal italiano archiva 
la causa contra el 
arzobispo de Barcelona

Varios comandos del GIA sufreN importantes 
pérdidas en las montañas de Larbaa

Efe- Roma

El fiscal italiano que seguía 
lacausa al cardenal Ricard María 
Carles, arzobispo de Barcelona, 
acusado de tráfico de divisas, 
pidió al juez instructor que ar
chive el sumario debido a que 
no se han podido continuar las 
indagaciones por la negativa del 
Gobierno español a dos roga
torias solicitadas.

El fiscal jefe de Torre 
Annunziata (Nápoles), Alfredo 
Ormanni, informó ayer que la 
archivación de la causa la pidió' 
hace más o menos un mes, pero 
que el juez instructor, Tomasso 
Miranda, aún no lo ha decidido, 
«aunque es sólo una formalidad 
porque no puede hacer otra cosa

que aceptar» la solicitud.
Ormanni sostuvo que su ac

ción se debe a que es «imposi
ble» continuar la investigación, 
tanto física como objetivamen
te, tras las negativas a que visi
taran al cardenal dos comisio
nes rogatorias para interrogar
le, aunque reconoció que el 
purpurado envío una carta a la 
Fiscalía de Torre Annunziata con 
algunas precisiones.

El fiscal dijo que, de todos 
modos, esto era insuficiente para 
hacer las verificaciones necesa
rias, pues «noes lo mismo» unas 
respuestas por escrito que hacer
lo verbalmente. No obstante, 
pese al archivo de lacausa, acla
ró que esto no significa que haya 
sido exculpada ia parte.

Efe-Argel

El Ejército argelino mantie
ne cercados a unos cien kilóme
tros de Argel a varios comandos 
del Grupo Islámico Armado 
(GIA), autores de las últimas 
matanzas de civiles en la región 
de Larbaa, según diversos tes
tigos que residen en esa zona.

El ruido de los bombardeos 
es perceptible en un radio de 
varios kilómetros, lo que da idea 
del importante dispositivo que 
las Fuerzas Armadas han mon
tado en una de las regiones más 
escarpadas y de difícil acceso del 
país, considerada uno de los 
refugios del GIA.

El nuevo jefe de la primera 
región militar de! país, con base 
en Blida, el general Rabah 
Bughaba, dirige el operativo bajo

las órdenes directas del general 
Taufik Medfene,jefe de los ser
vicios de información militar.

Uno de los objetivos de esta 
operación es desalojar o neutra
lizar al mayor número de acti
vistas del G1A y, si es posible, 
eliminar asu cal^cilla principal, 
Antar Zuabri, también conoci
do por su nombre de guerra de 
Abu Talha.

El "Mossab " podría haber 
quedado atrapado

Uno de los emires regiona
les del G1A más sanguinarios, 
llamado Hocin Beziu, también 
conocido por su apodo de 
«Mossab», puede haber queda
do atrapado en un perímetro que 
engloba las potaciones de 
Larbaa, Tablal y Medea, según 
fuentes locales.

La cuña del dispositivo mi
litar se sitúa en la zona de los 
montes de Bugara, donde los 
terroristas disponen de un núme
ro indeterminado de escondrijos 
donde mantienen secuestradas a 
varias mujeres, así como adoles
centes.

La importancia de esta ope
ración militar denota, si todavía 
fuera necesario, que el terroris
mo integrista en Argelia está 
lejos de haber sido eliminado, 
ya que dispone de centenares de 
hombres y no parece carecer 
tampoco de armas y explosivos.

La táctica que emplean los 
extremistas para proteger sus 
refugios es minar sus inmedia
ciones con todo tipo de artefac
tos, lo que dificulta el avance de 
las tropas de choque y los miem
bros de las milicias civiles de 
defensa que las apoyan.
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De Palacio instó al sector oliveraro a 
seguir mejorando y de forma concreta 
a abordar la comercialización, que es 
donde más debe avanzar

El Gobierno intenta atraer a Italia a su postura

De Palacio reafirma la 
firmeza para el aceite

Los planes de cuenca se 
aprobarán antes de fin de año

La ministra de Agricultura 
y PescUf Loyola de Palacio, 
aseguró ayer que la postura 
del Gobierno central es «fir
me, clara y contundente» 
respecto a la reforma de la 
Organización Común de 
Mercado (OCM) del aceite 
de oliva y que tratará de con
seguir el apoyo de Italia.

Efeagro

De Palacio, que presidió ayer 
en la localidad malagueñade To
rremolinos la entrega de los «Pre
mios Hojiblanca a la Calidad», 
insistió en que la situación ac
tual es «complicada» y que «aun
que hemos ganado una serie de 
etapas, nos falta un buen trecho 
y vamos a tener dificultades».

La estrategia del Ejecutivo 
tras la aprobación del informe 
de Salvador Jové por parte de la 
Comisión de Agricultura del Par
lamento Europeo se centrará en 
conseguir el apoyo de los paí
ses productores a las demandas 
de los agricultores españoles.

«Itaiia tiene que ser aliado de 
la posición española», expresó 
la ministra en conferencia de 
prensa, que considera que a este 
país «debe convenirle lo mismo 
que a nosotros», ya que es el se
gundo de ia UE en cuanto a pro
ducción después de España.

Asimismo, señaló que el Mi-

ASAJA quiere reunirse con 
Hacienda y Agricultura

Efeagro

El presidente de Asaja, Pe
dro Barato, pidió ayer al subse
cretario de Agricultura, Manuel 
Lamela, una reunión urgente con 
los responsables de su Departa
mento y del Ministerio de Ha
cienda para intentar cambiar el 
nuevo sistema de fiscalidad agra
ria.

Pedro Barato hizo esta peti
ción en el marco de la VIConfe
rencia que Asaja celebró ayer en 
Madrid bajo el lema «Los retos 
de futuro para la agricultura es
pañola».

El presidente indicó que el 
aumento de un 12 por ciento en

De Palacio durante el acto celebrado ayer en Torremolinos. EFE

nisterio de Agricultura tratará de 
«convencer» a Italia para que no 
se incline por la ayuda al árbol, 
en lugar de a la producción real 
porque supondría «una invita
ción a la pereza».

El Informe Jové, que se pro
nuncia a favor de la ayuda a la pro
ducción real del aceite, el mante
nimiento del precio de interven
ción, la prohibición de mezclas y 
el incremento de la cantidad 
máxima garantizada «no es ópti
mo pero contiene las peticiones 
importantes», según la ministra.

También se refirió a la asig
natura pendiente del sector que,

los módulos «es muy preocupan
te» y advirtió que aunque Asaja 
Nacional no tiene la capacidad 
de tornar medidas sindicales o 
de tipo reivindicativo, no descar
ta hacer algún tipo de moviliza
ción o protesta sino se llega a una 
rápida solución.

Manual Lamela, que clausuró 
la conferencia, aseguró a los re
presentantes de Asajaque el Mi
nisterio de Agricultura «siempre 
va a tratar de conseguir la mejor 
fiscalidad agraria para el sector», 
pero señaló que hay que tener 
en cuenta las cifras macroeconó
micas del Estado y los objetivos 
de convergencia de Maastrich.

Pidió a Asaja un esfuerzo de

en su opinión, es la comerciali
zación, ya que de las 900.000 to
neladas que se produjeron en 
1996, 400.000 se exportaron, y 
el 80 por ciento de tal cantidad 
se vendió a granel.

Añadió que es necesario un 
impulso del sector privado para 
que los aceites españoles pue
dan competir con los italianos, 
postura que comparte el conse
jero andaluz de Agricultura, Pau
lino Plata, quien aludió a la con
veniencia de dar un salto impor
tante en este aspecto porque es 
«el que más valor añadido incor
pora».

diálogo con las otras entidades 
asociativas, porque es una bue
na forma de defender los intere
ses de la agricultura y del Esta
do español, para lo que puso de 
ejemplo la Mesa Nacional para 
la Defensa del Aceite de Oliva.

Lamela apuntó que el esfuer
zo inversor del Ministerio de 
Agricultura para 1998 es «dig
no de elogio», y que el presupues
to va a permitir «mejorar tanto 
la productividad como la compe
titividad en el sector agrario».

En el transcurso de la Confe
rencia, Barato rechazó la fijación 
de un tope individual y la modu
lación de los pagos compensato
rios en la Agenda 2000.

Efe - Madrid

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, reiteró 
ayer que el Consejo Nacional 
del Agua aprobará los planes de 
cuenca antes de fin de año, con 
lo que despejó las dudas expre
sadas estos días por algunos 
usuarios y regantes de Murcia 
sobre un posible retraso en la 
planificación hidrológica.

Tocino, en declaraciones a 
los periodistas en los pasillos 
del Senado, comprendió que 
«después de estar catorce años 
esperando un plan hidrológico»

Talavera
PRECIOS INDICATIVOS Semana 49 (03-diciembre-97)

OVINO
De vida y abasto de 7 a 10 Kg....... 
De vida y abasto de 10 a 16 Kg .... 
De vida y abasto de I6 a 22 Kg .... 
De vida y abasto de 22 a 25 Kg.... 
De vida y abasto de 25 a 28 Kg .... 
De vida y abasto de 28 a 34 Kg ....
De vida y abasto de más de 34 Kg

Nuevo retroceso en el precio de los corderos lechales: 
Los precios de los corderos lechales sufrieron un nuevo descen
so de hasta 20 pesetas en relación con la semana pasada.
Por otra parte los terneros cruzados de vida (base 200 kg) expe
rimentaron un ligero repunte, debido a la animación de la de
manda.

Oveja talaverana de abasto ........................ 80 80
Oveja merina de abasto................................ 70 70
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg ...................... F¿%nidad 760

Oveja vida Talaverana ................................. 16.000 16.000
Oveja vida merina .......................................... 15.000 15.000
Macho reproductor talaverano ................ 27.000 27.000
Macho reproductor manchego .................. 29.000 29.000
Cabras con cría ................................................. 16.000 16.000
Cabras sin cría .................................................. 11.000 11.000
VACUNO Pts/Kg

Ternero cruzado (base 200 Kg)................ 355-365 345-355
Ternero del país (base 200 kg)................. 265 265
Ternera cruzada (base 200 Kg)................ 290-300 285-295
Ternera del país (base 200 Kg)............... 235 235
Ternera cruzada de 400-450 kilos ......... 335 335
Ternera del país ............................................... 295 295
Aflojo cruzado de 450-500 kilos............. 320 320
Añojo del país................................................... 270 270
Toro del país ...................................................... 120 120
Torocharolaise................................................. 160 160
Vacas de distintas razas ............................... 85-115
Vacas charolaise.............................................. P¿^nidad 175

Ternero de 1 a 3 semanas frisón.............. 20.000 20.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona ............ 19.000 19.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado ......... 27.000 27.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada ......... 25.000 25.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg ........... S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg ............. S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg .......... S/C S/C
Ternera francesa bl^ca ............................... S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses ........................... 37.000 35.000
Ternera frisona de 6 meses ......................... 40.000 40.000
PORCINO
Cerdo blanco gordo ........................................ S/C S/C
Cerdo ibérico gordo .................. .................... S/C S/C

INFORMACION OFRECIDA POR:

► CAIA RURAL

algunos se hayan impacientado 
por no haber recibido estos días 
una convocatoria para la reunión 
plenaria del Consejo Nacional 
del Agua.

La titular de Medio Ambiente 
indicó que la carta de convoca
toria podría enviarse ayer mis
mo y la reunión del pleno en los 
próximos días, e insistió en que 
el Consejo Nacional del Agua 
podrá aprobar los planes de cuen
ca antes de que finalice el año.

«Seguro que se pueden apro
bar en este año cumpliendo el 
mandato del Congreso», puntua
lizó la ministra.

N

Pts/Kgr 

760 
675 
585 
530 
485 
435 
415

Semana anterior
770
695
585
530
485
435
415
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empleo más atrevida por parte del 
Gobierno para mantener la 
concertación social ECONOMi

UGTpide al Gobierno mayor implicación de los presupuestos contra el paro

Méndez advierte que el diálogo 
puede fracasar por el empleo
El secretario general de UGT, Cándido Méndez, advirtió 
ayer al Gobierno de que si no reorienta los Presupuestos de 
1998 para favorecer la creación de empleo la negociación 
con los sindicatos «tendrá un sinnúmero de dificultades y 
podría concluir en un fracaso».

Efe ■ Madrid

Al término del comité con
federal de UGT, Méndez exigió 
ai Ejecutivo que comience, de 
inmediato, las negociaciones con 
los sindicatos sobre el Plan Na
cional de Empleo que -añadió- 
debe incluir un «marco de incen
tivos» para favorecer la reduc
ción del tiempo del trabajo has
ta alcanzar el objetivo de 35 horas 
semanales.

Denunció que el Ejecutivo no 
ha establecido «ningún compro
miso» en favor del empleo en los 
Presupuestos para I998 y reite
ró que hay recursos suficientes 
para compatibilizar el cumpli
miento de los criterios de Con
vergencia con la generación de 
puestos de trabajo.

Los recursos en favor del em
pleo pueden conseguirse con un 
incremento de la presión fiscal 
-cinco puntos inferior a la me
dia comunitaria- a través de una 
subida de los impuestos direc
tos para las rentas más altas.

UGT exige también que ter
minen los «regalos y bonificacio
nes fiscales» aprobados por el 
Gobierno, que constituyen un 
«despilfarro, son regresivos e 
ineficaces» y pueden suponer un 
coste de 4,5 billones de pesetas.

Además, reclama que se man
tengan las aportaciones del Esta
do al INEM y rechaza el recorte

de 60.000 millones previsto para 
1998 como consecuencia de la 
rebaja del paro.

La cuarta medida para gene
rar recursos en favor del empleo 
pasaría por aumentare! gasto pú
blico y flexibilizar los recortes 
del déficit, porque -explicó Mén
dez- «es incomprensible la obse
sión del Gobierno por recortar 
el déficit más allá de lo exigido 
por el Plan de Convergencia».

«Es particularmente incom
prensible, a menos que haya una 
trampa en los Presupuestos, que 
España tenga que plantearse una 
reducción del déficit hasta el 2,4 
porciento en 1998»porque man
tener la previsión inicial -el 2,5 
por ciento del PIB- supondría 
80.000 millones de pesetas, dijo.

Criticó la política de empleo 
público del Gobierno y recordó 
que, en 1998, se reducirán 10.000 
empleos en la Administración, 
yaque solo se cubrirá una de cada 
cuatro bajas vegetativas, mien
tras que respetare! actual volu
men de plantilla propiciaría la 
creación de 50.000 puestos.

El sindicato exige asimismo 
al Gobierno que inicie «inmedia
tamente» las conversaciones con 
los agentes sociales sobre el Plan 
Nacional de Empleo -exigido por 
la UE- que, según la central, debe 
recoger el objetivo sindical de 
crear 1,8 millones de puestos de 
trabajo en el periodo 1998-2002.

Méndez insiste en la reducción de jornada a 35 horas semanales.

CCOO critica el nuevo IRPF
La reforma del IRPF beneficiará sólo al 20 por ciento de los 

13,5 millones de contribuyentes sujetos a este impuesto, los de 
rentas más altas, mientras que perjudicará a los que obtienen 
menos ingresos, según un informe de CCOO. El documento dice 
que los contribuyentes con rentas inferiores a 4,4 millones de 
pesetas pagarán con el nuevo impuesto el 20 por ciento de los 
rendimientos de fondos de inversión mobiliaria, porcentaje que 
supera al que correspondería por simple acumulación de rentas.

El sindicato recuerda que el IRPF es el impuesto que más 
recauda en todo el sistema tributario, con una recaudación que 
en 1996 se elevó a 5,2 billones de pesetas, cifra equivalente al 
7,1 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB). CCOO 
destaca en su informe que durante el período 1982-1994 el 
número de declaraciones se duplicó, hasta alcanzar los 13 
millones, cifra que prácticamente se corresponde con el total 
de trabajadores.

Pimentel anuncia 
49.000 millones 
del Fondo Social 
Europeo para 
ayudas al empleo

Efe - Madrid

España recibirá una ayuda de 
casi 49.000 millones de pesetas 
del Fondo Social Europeo (FSE) 
para actividades innovadoras que 
estimulen la creación deempleo, 
en el periodo 1997-1999, anun
ció ayer el secretario general de 
Empleo, Manuel Pimentel.

El FSE tiene entre sus obje
tivos apoyar a las regiones cuyo 
Producto Interior Bruto (PIB) por 
habitante es inferior al 75 por 
ciento de la media comunitaria, 
mejorar zonas afectadas por la 
reconversión industrial, luchar 
contra el desempleo juvenil y 
estimular el desarrollo de las 
zonas rurales.

En rueda de prensa, Pimentel 
explicó que el número de proyec
tos seleccionados por las auto
ridades comunitarias asciende a 
859, de los que podrán benefi
ciarse unas 150.000 personas.

Esta ayuda del FSE es para 
las iniciativas de la comunidad 
europea ADAPT, para la adap
tación de los trabajadores al cam
bio industrial, y EMPLEO, para 
promover la participación en el 
mercado laboral de los grupos 
sociales con especiales dificul
tades de acceso a trabajo.

Además de la ayuda del Fon
do, todas las iniciativas se desa
rrollan en régimen de cofinancia
ción, bajo la responsabilidad de 
una entidad pública y participa
ción pública y/o privada, aun
que la parte principal correspon
de al FSE que aporta el 75 por 
ciento para las regiones Objeti
vo uno y el 50 por ciento para 
las que se encuentra fuera de este 
Objetivo.

Se consideran regiones Obje
tivo uno las que su Producto In
terior Bruto (PIB) se encuentra 
por debajo del 75 por ciento de 
la media comunitaria.

El Indice de Precios
Industriales subió un 0,1%

Piqué cree que es posible un acuerdo con la 
Comisión Europea sobre el Plan del Carbón

Efe - Madrid

El Indice de Precios Indus
triales (IPI) creció en octubre un 
0,1 porciento en relación al mes 
anterior, según los datos publi
cados ayer por el Instituto Na
cional de Estadística (INE).

En el mes de octubre desta
có el incremento registrado en 
las actividades de refino de pe
tróleo con un 1,4 por ciento y la 
industríaquím¡ca con un l,2por 
ciento, mientras que las indus
trias de productos alimenticios, 
bebidas y tabaco, bajó un 0,6 por 
ciento.

Por destino económico, des
taca el descenso del 0,2 por cien

to de los bienes de consumo, 
mientras que los bienes de equi
po crecieron un 0,2 por ciento 
al igual que los intermedios.

La rúbricas que más influye
ron en estas variaciones fueron 
la de alimentos, bebidas y taba
co con el 0,7 por ciento, estruc
turas metálicas y calderería con 
el 0,3 por ciento y energía con 
el 0,4 por ciento.

El IPI general se situó en el 
año en el 1,3 por ciento respec
to al año anterior y en el año des
taca el incremento de los pre
cios de producción primera 
transformación de metales, con 
un 8 por ciento, e industria quí
mica con el 3,9 por ciento.

Efe - Madrid

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, declaró 
ayer que las críticas de la Comi
sión Europea al Plan de la Mine
ría del Carbón son «discutibles 
y negociables» y que será posi
ble llegar a un acuerdo para lo
grar el visto bueno de Bruselas 
sin modificarlo a fondo.

Piqué declaró a un grupo de 
periodistas que la carta en la que 
el Ejecutivo comunitario expli
ca sus puntos de vista sobre el 
Plan tiene «un tono positivo», 
pero plantea la necesidad de revi
sar algunos aspectos del texto 
firmado por el Gobierno y los

sindicatos en julio pasado.
«Creo que vamos a poder con

seguir ai final algo que sea pare
cido en lo sustancial ai actual 
Plan» dijo Piqué, después de 
inauguraren Madrid unas joma
das sobre la energía y los mer
cados de capitales, y agregó que 
espera encontrar al final «un buen 
punto de equilibrio».

En la carta, el director gene
ral de la Energía de la Comisión 
Europea, Pablo Benavides, con
sidera insuficiente el recorte de 
producción previsto en el Plan 
del Carbón y critica la contrata
ción de cuatro trabajadores por 
cada once prejubilados del sec
tor.

Aunque dicho Plan «consti
tuye una aproximación» alasdi- 
rectrices de la Confederación 
Europea del Carbón y del Ace
ro (CECA), señala la Comisión 
Europea, el Gobierno español 
deberá modificarlo para contar 
con su visto bueno.

Piqué dijo que hasta 1996 el 
Gobierno español incumplió sis
temáticamente los requerimien
tos de la UE sobre el sector car
bón.

«No había liberalizado el sec
tor del carbón, no había dismi
nuido la producción, no había 
disminuido las subvenciones; 
más bien había hecho lo contra
rio», señaló.

22
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COMENTARIO

L
a Bolsa de Madrid cerró SU sesión 
de ayer con ligeros recortes en 
consonancia con ei descenso 
generalizado aunque suave del resto 

de las plazas europeas. Así, el índice 
general se situó en tos 618,27 puntos, 
to que supone un descenso de 3,43 
puntos, un 0,55 por ciento, mientras que 
el Ibex 35 sufrió un recorte ligeramen
te superior, ei 0,62 porciento, to que sig
nifica una reducción de 44,06 puntos, 
con to que quedó establecido en tos 
7.092,49 puntos. El resto de mercados

europeos también retrocedieron aun
que la caída fue suave en todas las pla
zas. Así, Londres retrocedtó un 0,16 por 
ciento, Frankfurt, un 0,53 por ciento y 
París un 0,37 por ciento. La tendencia 
de Nueva York es parectoa a la de tos 
mercados bursátiles europeos, ya que 
abrió con tendencia a la baja y pocos 
minutos después de la apertura perdía 
un 0,25 por ciento.

CNMV. Ei presidente de la Comisión 
Nacional dei Mercado de Valores 
(CNMV), Juan Fernández Armesto,

calificó ayer de “pasotas” a los accio
nistas de tas grandes empresas por 
no ejercer sus derechos de voto, 
aunque justificó esta actitud en la 
prácttoa imposibilidad que hay en el 
ámbito jurídico para que se pueda 
destituir a un consejo de administra
ción “nefasto” por simple voto mayo
ritario de los accionistas.
TESORO. El Tesoro bajó ayer la ren

tabilidad de tres de sus activos finan
cieros, bonos a cinco años; obligacio
nes a 15 y letras a 6 meses.

Al cierre. 3/12 Al cierre, 3/12

5 2 6

MADRID IBEX 35 LOS MAS ACTIVOS
NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 401,58% •0,34 %

Bancos 753.39% •0,46%

Constnreción 826,11 % •1.45%

Eléctricas 678,92% ■0,64%

Inversión 516,55% -0,10%

Metal-Mecánica 341,83% -0.14%

Otras Ind. y Serv. 132.64% -0.42%

Petróleo y Químicas 488,06% -1.07%

Transportes y Corn. 654.05% -0¿4%

Cierre 7.092.49

Anterior 7.136.55

Dif. En puntos -44.06

Dif. En% ■0.62%

Max. Anual (1 0c) 7.335.10

Min. Anual (2 En) 5.018.55

NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO
Argentaría Ma 5.342.171 18.541

B.S.N. Ma 4.938.141 16.616

BBV Interactivos Ma 2.806.866 11.001

Central Hisp. Bolsa Ma 3.638.772 10.364

Ahorro Corp. Finan. Ma 2.795.499 6.214

Valgest - Ma 1.569.476 5.909

Ibersecuríties Ma 910.967 4.603

BenSo y Mojardln Ma 1.529.306 4.340

Merrill Lynch Ma 966.539 4.004

BBV Interactivos Bi 1.119.446 3.943

MERCADO CONTINUO

518,1 0

407.27
521.02

AI cierre, 3/12

518.10

949,3 8

828.47
856,42

AI clerfe, 3/12

965.08
849.38

Las mayores subidas, ...bajadas
0ff.(M«

y aplicaciones
WRÍFTA)^NOMBRE 0«. (Rttl Ott <9^ Nomter» Oí. CQ NOMBRE COTIZACfQN

Industrias del Besós 190,00 9,50 i Unípapel -190.00
'.......... 4WR3ieSSBS8SSB«ai

-5,751 ______ Telefónica 4.540,00 4'237 11

Sniace 21,00 7.80 « - • ‘ Hisalba -125.00 -5,45 Endesa 2.845,00 3 100 ■
^ Gas y Electricidad 610,00 5,74* _Gk>bal Steel ■13.00 "^^^Oel^BHlberdrola

1.960,00 1 9^ Sotogrande 15,00 4,62 Fomento. Constr. y C. •200.00 -3,22 ^^BTi^cex 423,00 1
416 1

Radiotrónica 80,00 4.O6t^^HTlnanzauto -40.00
-2,77^^RLaln ''''"’’

301.00 1 112 ■
400,00 3.77 ^^^ Nueva Montaña -3,00

-2,34 ISIS Beo. Bilbao Vizcaya
4.590,00 1

068 |

Gral, de Inversiones 5,00 3.57 Cortefiel -140,00 -2,33 ^édlB Unión Fenosa
1.500.00 1 ILain 10.00 3.43Sol Meliá -130.00 -2.32 ISíMS Ercros 154.00

983 B

K Adolfo Domínguez 95.00
2,01 IsHii Viscofán

-80,00 *2.179^696 Reosol 6.440,00
982 fl

15.00 •4,00 ■2,17®^S Sniace 290.00 964 B

HOMBRE ________________CIERRE W. VOL (M) MAX / FECHA MIWFECHA

Abengoa _________________7.700 0 12,82 7.720 2 Dc 4200 7 En

Acerinox 24.490 -240 18,07 29.990 13 Jn 16.500 24 En

Aceta 2.025 •20 356,68 2.080 4 JI 1.560 3 Ab

Adolfo Domínguez 4.815 95 111.11 7.000 18 Mz 3.400 28 0c

AGF Untón-Fénb( 1.935 •20 3554 2.355 20 0c 1.110 3 En

Agromán __________________ 652 -g 55,59 734 ISJn 375 27 En

ArgenUrti _______________ 9.330 0 374.44 9.650 14 J I 4.845 31 En

Aguas de Barcelona 6.330 -50 35,75 6.440 1 Dc 4.955 28 0c

Algodonera 2.050 -20 32.76 2.475 29 Sp 1245 2 En

Amper 4.510 20 85,68 5290 25 Sp 2.550 28 En

Anaya 2.845 25 0.06 3.390 9 JI 2295 28 0c

Asturiana de Zinc 2.495 10 347.46 3.590 12 Sp 1230 2 En

Aumar ___________________ 2.500 25 186,42 2.520 3 Dc 1.805 28 0c

Auxiliar FF.CC. CAF 5.650 -40 2.51 7.300 20 Ag 4.670 3 En

Axcoyen ________________ 16.100 -130 4,75 24.150 1 Ab 12.500 13 Nv

Azucarera ________________7.240 40 1,26 8.290 3 JI 5.760 28 0c

Bami _______________________581 1 105,94 646 30 Sp 181 3 En

Banklnter ________________8.420 -90 44.00 28.350 9 JI 5.960 28 0c

Bayer Ag. ________________ 5.600 40 0.74 6.650 11 Mz 4.675 28 0c

Beo. Atlántico ___________ 4.900 -10 0.57 4.910 2 Dc 3.410 3 En

Beo. Bilbao Vizcaya 4.590 -35 1.068,47 13.500 17 JI 3.420 28 0c

Bco. Central Hispano 3.075 -15 795.30 6.420 23 JI 2.280 28 0c

Bco. de Alicante 3.065 2 Dc 3.770 14 En 2.500 26 0c

Bco. de Andalucía 23.800 0 1.39 26.990 7 JI 18.000 4 Mz

Bco. de Castilla 99.600 0 0,00 108.000 30 Sp 66200 2 En

Beo. de Crédito Balear 8.900 50 0,04 10.350 12 My 4.900 17 En

Bco. de Galicia 19.610 10 0,05 20.600 7 J1 13.500 20 Mz

Bco. de Valencia 2.925 -25 9,86 3290 17 Jn 2.440 2 En

Bco. Español de Crédito 1.420 -5 629.11 1.775 16 My 1.010 2 En

Bco. Exterior 2.780 16 Ab 3.000 1 Ab 2.710 24 En

Bco. Guipuzcoano 6230 -10 0.11 6.800 7 Ji 4.360 3 En

Bco. Herrero 8250 50 0.07 9.900 15 My 6.930 9 En

Bco. Pastor 10.700 100 11,44 12.000 3 JI 7.770 4 Ab

Bco. Popular 9.650 •50 202,61 40.070 3 JI 7.010 28 0c

Bco. Santander 4.580 •25 749,61 13.400 6 Jn 3.445 28 0c
Bco. Simeón 2.450 27 Nv 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz

Bco. Vasconia 11.660 10 0,03 12.600 16 My 6.980 24 En

Beo. Vitoria 2290 0 4,41 2.400 18 Nv 1.190 2 En

Bco. Zaragozano 3.900 -40 3,64 4260 9 Jn 2.745 9 En
Bodegas y Bebidas 6.000 0 0,95 7.490 26 Jn 3.230 8 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/ FECHA MfN/FECHA

BP Oli España 7.970 -30 0,07 8.070 10 Nv 5.010 2 En

Campofrío 6.900 -50 1.12 13.000 11 JI 5.600 29 JI

Carburos Metálicos 7.600 20 0,03 10.300 9 JI 5.400 2 En

Cementos Portland 8.010 10 2,66 8.140 2 Dc 4.635 3 En

Cepsa 4.665 15 25.70 5.340 5 Jn 3.405 28 0c

Citroen 9.000 0 0,02 10.700 23 JI 6.250 3 En

CofIr 781 5 269,49 879 25 Sp 411 3 En

Commerzbank 5.200 0 0,64 6.250 20 Ag 3200 2 En

Continente 2.965 15 126,68 3.790 23 JI 2.295 28 0c

Corp. Banesto 1.520 -10 3,44 3.500 15 My 1.325 28 0c

Corp. Financiera Alba 16.100 -50 41,43 19.740 18 JI 12.400 30 En

Corp. Mapfre 7.650 100 64,93 9.590 16 JI 5.910 28 0c

Cortefiel 5.850 ■140 10,56 6.690 26 Jn 3.840 2 En

Cristalería 11.600 200 5,37 14250 9 JI 9.610 28 0c

Cubiertas y MZOV 15.650 30 My 17.180 28 My 9.720 10 En

Dimetal 180 ■4 4,93 284 27 My 135 12 Mz

Dragados 3.200 ■60 116,00 3.540 13 Jn 1.895 3 En

E. e Ind. Aragonesas 1.055 15 124,34 1.140 23 Jn 710 3 En

E.R. de Zaragoza 5.750 50 13,90 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz

Ebro-Agrícolas 2.585 ■15 38,50 3.070 4 JI 2.095 28 0c

El Aguila 609 •3 68,81 810 26 JI 520 28 0c

Electra de Viesgo 5.000 -50 2.01 6.000 7 JI 3.720 5 Fb

Ence 2.440 -10 25,13 3.130 14 J1 1.515 2 En

Endesa 2.845 ■15 3.100.41 13.380 3 JI 2.255 28 0c

Enher B 2.945 ■25 20,53 3.900 3 Mz 2.700 28 0c

Epplesa 76 0 22.49 *152 28 En 48 7 En

Ercros 154 -2 983.57 188 3 JI 81 3 En

Esp. del Zinc 1.495 10 40.72 2.445 21 Ag 765 2 En

Est Subterráneos 2.950 0 2.60 3.435 3 JI 2.030 2 En

Europlstas 1.030 •10 74,21 1.320 20 En 907 28 0c

Fecsa 1.345 S 187,82 1.440 25 Jn 978 28 0c

Fik) 443 ■5 58.65 588 7 JI 330 2 En

Financiera y Minera 2.650 ■15 2,72 3.380 30 Sp 1.200 3 En

Finanzauto 1.400 ■40 2,80 1.685 30 Sp 711 13 En

Fomento. Constr. y C. 6.000 ■200 90,70 24.400 1 0c 4.365 28 0c

Fosforera 223 -2 7.72 422 19 Fb 188 28 0c

G. Duro Felguera 1.760 ■10 23,52 2.330 14 JI 1.080 24 En

Gas Natural SDG 7.240 •140 216.05 34.800 16 Fb 5.390 28 0c

Gas y Electricidad 11.220 610 4.17 11.500 3 Dc 7.070 22 Ab

Ginés Navarro 4.250 7 Nv 5.600 6 0c 1.490 7 En

NOMBRE CIERRE DIF . VOL(M) MAX/ FECHA MIN/FECHA

Global Steel 307 -13 178.58 425 12 My 252 26 0c

Gral, de Inversiones 145 5 21.77 277 28 En 552 En

Hid rocantábrico 6.880 70 36,18 7.000 28 Nv 4.630 27 En

Hisalba 2.165 -125 3,58 2.550 30 Sp 1.405 2 Jn

Huarte 715 -8 224.59 807 20 My 538 25 Ag

Iberdrola 1.980 ■15 1.506,25 2.010 20c 1.445 28 0c

Iberplstas 3.195 35 2.17 3.390 1 JI 2.500 28 0c

Indo Internacional 6.300 60 7,69 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb

Industrias dei Besós 2.190 190 12,70 2.200 3 Dc 1.305 31 En

Inmobiliaria Urbls 1.340 -10 31,88 1.550 9 JI 511 3 En

Koipe 11.000 400 2,26 12.000 3 JI 6.990 24 En

Lafarga Coppée 9.990 •10 0.10 11.400 23 Sp 7.600 7 En

Lain 301 10 1.112.26 405 17 Jn 149 3 Ab

Mapfre Vida 9.950 150 85,94 10.440 14 My 7.610 28 0c

Marco Ibérica 1.905 ■15 3,93 2.390 30 Jn 1.330 3 En

Metrovacesa 6.450 -10 5,52 6.500 1 Dc 4.550 7 En

Miquel y Costas 6.300 ■20 3,46 7.000 26 My 3.870 13 En

Nicolás Correa 7.160 ■80 1,98 7.880 22 Sp 1.850 2 En

Nueva Montaña 125 -3 213,31 165 3 JI 96 28 0c

Obrascón 4.160 ■40 10,30 4.300 20c 1.205 2 Ab

Ocp Constr. 3.620 28 Nv 15.290 60c 2.665 26 0c

Papelera 88 0 18.48 185 26 Fb 79 28 0c

PIcking-Pack 84 1 473.06 99 3 Ji 473 En

Prima Imobliiaria 1.415 •5 7.95 1.485 13 0c 920 20 En

Prosegur 1.560 ■15 52.78 2.000 21 My 1.190 2 En

Pryca 2.405 5 396.84 3.370 23 JI 1.910 28 0c

Puleva 6.490 30 Sp 7.670 4 JI 2.680 10 En

Radiotrónica 2.050 80 26,53 3.100 6 Jn 1.570 3 En

Repsol 6.440 ■100 982.26 6.750 13 0c 4.910 2 En

Saltos del Nansa 10.500 2 Dc 10.900 7 En 6.610 2 Ab

Sarrió Papelera 514 1 56.83 638 4 JI 420 2 En

Seda Bama 426 ■1 51.88 630 10 En 346 28 0c

Sevillana 1.440 •30 192.31 1.550 30 Jn 1.100 28 0c

Sniace 290 21 964,96 384 26 Jn 126 3 En

Sol Meliá 5.470 ■130 56,46 6.600 4 JI 4.025 30 En

Sotogrande 339 15 446,50 459 19 Jn 257 28 0c

Tabacalera 11.340 ■40 131.55 11.950 18 Nv 5.510 2 En

TafIsa 2.165 •15 51.03 2.850 30 Sp 1.290 3 En

Tele Pizza 11.920 •230 42.04 12.700 28 Nv 3.725 3 En

Telefónica 4.540 •1041237.43 4.845 25 Sp 2.995 2 En

Tubacex 423 31 .416,32 573 26 Jn 213 3 En

Tudor or. 810 15 2.10 1.100 27 En 575 3 En

Unlland 8.790 •50 0,34 9.400 10c 5.200 27 En

Unión Fenosa 1.500 o1 .039.79 1.510 21 Nv 1.065 3 Mz

Unipapel 3.110 •190 6,75 3.780 15 JI 2.310 3 En

Uralita 1.730 20 105.25 1.875 30c 996 3 En

Urbas 212 23 JI 230 16 JI 94 6 En

Valderrivas 12.500 •80 1.75 14.850 20c 8.030 2 My

Valen, de Cementos 2.825 5 3.86 3.010 80c 1.400 9 En

Valle hermoso 4.440 0 85,02 4.500 1 Dc 2.750 3 En

Vidrala 6.400 50 11,99 10.890 2 My 5.370 12 My

Viscofán 3.590 ■60 45,84 3.950 23 JI 1.930 2 En

Volkswagen 89.500 500 0,04 129.950 15JI 49.600 3 En
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RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION

NOM TnULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
5,000 Ciamea Va 200.00 23 0c 0.00 0.00 Mercado monetario

SOO Oalt Ba 9.00 19 Ag 615,00 En 8.00 Ag Nombre__________________ V. Actual Dif. Rent.%
1.000 Arana BI 175.00 18 So 175 00 Sp nn mt 500 Dalt Va 540.00 21 JI 640.00 JI 640.00 JI
1.000 Arana Ua 165.00 2,00 199.00 Oc 1 en 200 Fibanaa Ua 3.076.00 -6.00 3.096.00 Oc 6.00 Oc A. B. Oinerpius 201.530.86 62.65 3.77 %
1.000 Damm-P-. Ba 225.00 19 Nv 225.00 En 225.00 En

_600 Fin. Agrupadae -B Va 155.00 2 Dc 165.00 Sp 0.60 Oc B. i. Muftidlnero 181.751.70 120.41 3.82%
2.000 Damm no Sind. Ba 710.00 25 Nv 710,00 Oc 580.00 Ab

1.000 Flnea___________ Ua 1.494.00 2.00 1.561.20 Ag 15.00 Oc B. K. Dinero 172.349.96 17,88 4,05%
500 6) Turia Va 100.00 27 Sp 0.00 0.00

400 Flponee_________ Ua 1.552.50 0,00 2.200.00 JI 4.75 Oc B. K. Fondo Monetar. 237.790.33 20.44 3.38%
1.000 Frimancha_______

500 Qaravllla________
1.000 Natra

Ua 
BI 
Ua

310.00
400.00
255.00

5 Nv
1 De
2 0c

330.00 Mv
465,00 En
256,00 Nv

310,00 En
385,00 Fb

2,00 Oc

500 Qelnea__________
1.000 Inbureea________

600 Intra

Ua 
Ua 
Ua

810.00
58.20

1.50

27 En 
0,20

28 Oc

610.00 En
62.50 Ag

1.50 En

610.00 En
49.00 En

1.50 En

BBV Dinero________________
BCH Fondimo 1____________
BCH Pondlmo2

269.101.09
252.175.56

26.37
30.57

4.32%
4,44%

250 Ornea _____________ W
12 Paaeuai Harmanoe Va
12 Paaeuai Harmanoe Ua

330.00
406.33
353,33

0.00
26 Nv 
•16,66

362.00 Mz
766.66 En
783.33 En

0.40 Oc
408.33 Nv
383 33 De

1-000 Inv. Banano
500 Inv. Ibereulaa
500 Inv. Siglo XXI

Ua 
Ua 
Ua

284.00
111.00
82.00

28 Nv
17 Fb
2 0c

295.00 Oc
117.00 En
83.00 .M

2.60 Oc
107.00 Fb

0.40 Oc

BSN Dinero
Cavaidiner__________

253.256.01
218.689.17

19.19
34.36
18,57

4.36%
4,51 %
3,68%

1.000 S.E.D.A. Ua 005.00 22 Sp 805.00 JI 680.00 My
500 Mallorquína da TH Ua 761.00 27 Nv 776.00 Sp 3.60 Oc Cltimoney 185.700.36 18,06 3.67%

3.000 San Miguel Ua 1.750.00 SNv 1.780.00 JI 1.732.00 Jn
5.000 Mapfre Inmueblee Ua 237.00 0.00 0.00 Cuenta Fiscal 165.287.94 14,19 3.40%

Automóviles
1.000 Mercepital Ua 154.00 28 Nv 162.00 JI 1.20 Oc Cuenta Fiscal l 163.370.03 13,89 3.40%
1,000 Motivaea de Inv. Ba 65.00 0,00 65.00 Ab 65.00 Ab OB Diner FIAMM 166.605.02 0.00 4.18%

NOM TrruLO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
250 Norvaea_________ Ua 1.300.00 -6,00 1.310.00 Jn 2.80 Oc Dineractivo 208.476,76 25.55 3.73%

SOO AHM Signal Ua 571.00 SAg 0.00 0.00 1.000 Sllobar Ua
<19, 
210.00

11 NV
2 Dc

115.00 My
232.00 Oc

1.10 Oc
2.20 Oc

PineratlAntico______________ 210.807.57 0,00 3.95%
SOO Bendlx Eep. Ba 420.00 7 Jn 0.00 0.00 600 TIbeet Doa Ua 83.00 2 Dc 83.00 Jn 0.40 Oc

Dinerburgoe 156.156.62 15,38 3,79%
1.000 Pata Renault Ba 297.00 21 My 297.00 My 270.00 My 1.000 Unión Eur. de Inv. Ua 1.130.00 0.00 1.200.00 JI 0.10 Oc Dinercoop 160.569.56 55,22 3,75%
1.000 Fana Renault Ua 365.00 5.00 390.00 My 3.30 Oc 1.000 Velen, de Negoeloe Va 310.00 0.00 310.00 De 2.50 Oc Dinerkoa 156.619.66 44.86 3,57%

Bancos comerciales 500 Valenciana Valoree Ua 160.00 17 Oc 205.00 En 0.60 Oc Dinemavarra 180.170,44 0.00 3.93%
1.000 Velrent Ba 150.00 26 Nv 150.00 JI 66.00 Fb Eurovalor 3 224.344.18 107,44 4,34%

NOM TniíLO BOLSA CIERRE OIF. MAX. MIN. Mineras
NOM TnULO

Fibanc-Fondiner 315.183,00 33.00 4.10%
1.000 B. Map(ra -c- Ua 300.00 0.00 300,00 En 3.00 Oc

CIERRE DIF.
Foncaixa 6 100.000,00 0.00 0.00%

75 B.N.P. EspaAa Va 59.33 23 Ab 92.00 Fb 62.66 Fb
BOLSA MAX. MIN. Fondbarclays Dinero 156.289,98 15,26 3.51 %

75 B.N.P. EapaRa Ua 93.33 2 Dc 104.00 My 92.00 Oc 200 H. Coto Cortée Ua 1.460.00 20,00 1.825.00 Fb 2.50 Oc Fondcomercio Dinero 177.810,74 20,17 4.02%
75 B.N.P.EepaAa BI 90,66 20 Nv 93.33 Ab 66.66 En 500 H. Vaeco Leoneea Ua 175.00 -4,00 218.00 Jn 0.80 Oc Fondmadrid 221.676,49 43,06 3.77%

_tOOO_Bca. Catalana Ba 315.00 0.00 340.00 Sp 250.00 En Navegación y pesca Fondmapira Dinero 186.295.44 39,41 3.71 %
500 Beo. Eaflnga Ua 83.00 0.00 90.00 En 0.40 Oc Fondpostal Moneta. 255.195.95 95,87 3.65%

Bancos industrialAa NOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. Inversión mobiliariaSOO Febea
NOM TnULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ua 3.60 -0.40 9.20 En 3.60 De
Nombre V. Actual Dif. Rent.%1.000 Peacanova Ua 175.00 2 Dc 248.60 Mz 1.80 Oc

1.000 Bankoa Ua 390.50 4 Nv 400.00 Sp 188.00 En SOO Traemeditarrónea Ua 1.000.00 7 Nv 1.260.00 En 1.000.00 Nv B. l. Muttlfondo 1,783,11 2.69 3.86%
1.000 Banitoa BI 390.00 •10,00 400.00 Oc 180.00 En Papeieras 8. K. Fondo Fijo 2.959,22 1.88 5.35%

Cinematoarafía BBV Ahorro 1.584.02 0.21 5,31 %

NOM -nruLO_________ BOLSA CIERRE
NOM TITULO BOLSA CIERRE OIF, MAX. MIN. BBV Indice 205,59 0.09 26.68%

DIF. MAX. MIN. SOO Miquel y Coetea Ba 590.00 26 Nv 0.00 0.00 BBV Interés 1.450,68 0,07 3.75%
1.000 Eguaraa S/B Ba 100.00 21 Nv 120.00 Ab 89.00 Fb 1.000 Papelera Navarra Ua 183.00 3,00 220.00 JI 1.80 Oc BBV Rendimiento 195.29 0.15 17,68%

Comercio Químicas y textiles BBV Renta 2.352.17 0.25 4,57%
BBV Renta 91 1.555.43 0.14 4.43%

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. BCH Rta, Fija 2 1.780.78 1.67 6.61 %
1.000 Aglae -A- Va 90.00 2 De 91.00 Mz 0.90 Oc 1.000 Cia. Clnea Ua 51.00 0.00 90.00 En 40.50 Nv Bex Renta 2.157,51 4.01 3.56%
1.000 indo Ua 575.00 31 De 0.00 0.00 350 Feea Ua 2.400.00 22 JI 2.570.00 JI 1.580,00 My BSN Renta Fija 2.472.51 0,46 4.30%
1.000 Indo Ba 575.00 31 Oe 0.00 0.00 500 Hldro-nitro Ua 119.20 14 Nv 119.20 Nv 11920 Nv Caja Burgos Renta 1.491.51 0.00 4.79%

Construcción 1.000 Unión Reeinera Ua 810.00 28 Nv 810.00 Nv 7.60 Oc Caja Burgos Valor 1.406.39 0.00 19.20%
900 Zeltia____________ Ua 470.00 20c 600.00 Sp 4.44 Oc Cltiiondo R Fija 1.883.20 0.30 3.88%

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. SiderometalúraicAA Cta. fiscal oro III 149.855.69 13.54 2.61 %
SOO Aaland CataluAa Ua 280.00 21 Nv 260.00 Nv 1.20 Oc NOM mULO_________ BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Eurovalor 2 859,56 0,63 4,91 %
SOO Aeland CataluAa Ba 260.00 2 0c 260.00 De 180.00 En Fonbanasto 2.246,63 0,59 4,37%
675 Camentoa Lamona BI 1.024.85 20 Nv 1.024.88 Nv 704.88 En SOO Aloraea Ua 987.40 12.40 1.393.00 Oc 2.40 Oc Fonbanzano 2.338.97 1,76 4.65%
500 Camentoa Molina Ba 905.00 1 0c 905.00 Nv 515.00 Mv SOO Aforeea BI 982.40 1 Oc 1.064.00 JI 325.40 En Foncaixa 10 2.015.83 0.24 4.05%

1.000 Cavaea Ba 730.00 27 Nv 730.00 Nv 455.00 En SOO Cor. IB-Mei_______ Ua 140.00 2 0c 150.00 Jn 100.00 Fb Foncaixa 11 2.128.70 0.44 4,33%

SOO Inm. Alcaar Ua
fMftvU 
197.00

NV
29 Oe

7dU,0Q 
215.00 En

530.00 En
122.00 Sp 160 Corp. Ucem BI 3.33

16
11 Sp

0.66 En
8.00 Fb

6.00 En
3.33 Sp

Foncaixa 2 2.810.49 0,34 4,08%

1.000 mm. Del Sur Ua 640.00 2 0c 760,00 JI 600.00 En SOO Elecnor Ua 740.00 18 Nv 860.00 Ag 3.60 Oc
Foncaixa 4__________________ 2.399.81 0.25 3.57%

SOO Inmolavanto Ua 94.00 7 Nv 106.00 My 0.40 Oc 1.000 Ibérica dei Frío Ua 925.00 20.00 970.00 Jn 520.00 En Foncaixa 7 2.237.17 0.28 5.05%
250 Max C. Latea Ua 74.80 2 0c 102.00 Fb 74.40 Oc 129 Indra Ua 834.88 '2 Dc 948.61 My 0.77 Oc Foncaixa 9 1.941,19 0.19 3.57%
SOO Novoptaye Va 139.00 0.00 218.00 En 0.60 Oc 85 Jumberca Ba 23.52 25 Nv 71.76 Jn 23.62 Nv Fondbarclays I 2.300.24 0.50 3,67%

1.000 Proclaa Ua 2,200.00 20 Nv 2.200,00 JI 2.000.00 My 500 Lingotee Ua 385.00 26 Nv 400.00 Jn 1.80 Oc FondespaAa l 1.904.49 0.24 4.00%
100 Prom. EurobuildIng Ua 500.00 22 Oc 590.00 En 400.00 Jn 1.000 Tycaa Ua 60.80 t4Nv 0.00 0.00 Fondnatwest 1.842.67 0,62 4,69%
SOO. Renfila Ua 165.00 2 0c 528.00 Fb 0.60 Oc 1 000 Tycaa Ba 52.00 30 0c 0.00 0.00 Fondoatlántwo 2.492.48 0.42 4.42%

10.000 Ronea a 70.00 28 Nv 71.00 Fb 70.00 En Transportes Fondpostal__________________ 2.697.66 4.13 3.57%470 Saplaya Va 103.82 1 Oc 110.00 En 0.42 Oc
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Fonsegur 2.293.99 0.38 4,57%
nversion mnhiliar a
NOM nruLO BOLSA CIERRE DIF. MAX. . MIN.

50.000 Fietamentoa M. -A* Ua 113.00 23 0c 0.00 0.00 Fondtesoro
1X100 Fietamentoa M. -B- Ua 73.00 1,00 116.00 En 0.80 Oc Nombre V. Actual Dif. Rent.%

SOO A a Q Renta Ua 155.60 0,00 155.60 Nv 0.60 Oc 1.000 S.A.B.A. Ua 930.00 24 Nv 955.00 Nv 880.00 Ab A. B. Fondtesoro 1.963.98 1,00 4,72%
500 A y Q Bolea Ua 165.00 5.00 167.40 Oc 0.80 Oc 750 Tranefeea Ua 174.00 0.00 210.00 My 1.20 Oc Ah. Corp. Cuenta___________ 185.978.96 25,27 4.27%400 Banealiber Ua 2.020.00 0.00 2.030.00 Mv 7.75 Oc 460 Tranaportea e Inv. Ua 111.30 19 Nv 130.00 Fb 90.00 Ab
SOO Barcino Ua 131.00 0,00 181.00 Sp 95.00 Fb 460 Tranaportae a Inv. Va 106.95 SNv 140.00 En 106.95 Nv

Ah. Corp, Deuda____________ 1.914.65 0.14 4,95%

1000 BBV Cartera Ua 139.60 0,00 141.20 Oc 1.30 Oc Varios
BBV Activos 184.192.17 25,50 3.96%

1000 BBV Cartera BI 136.70 27 0c 141.20 Oc 124.00 En BBV Deuda Fondt. 21.041.68 5,51 6.40%
200 Carmoaa Ua 3.595.00 0.00 3.690.00 Sp 7.00 Oc NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN.

BM Fondtesoro 1.663.95 3.39 6.95%
1.000 Cartera Pirineo Ba 120.00 26 Nv ■120.00 Nv 98,00 En 1.000 Nearden

600 Prim
* 510 V. Leoneea

290.00
288.00
509,41

■10.00
28 Nv

0,58

300.00 JI
276.00 Nv
874.90 Oc

3.00 Oc
0.40 Oc
4.11 Oc

BSN Tesorería 159.938.41 18,36 4.24%
1.334 Catimaa

200 Celvaea
5.000 Ciamea

Ba 
Ua 
Ba

64.99
3.564.00

10.80

28 Nv 
0,00 
16 JI

82.45 Oc
3.564.00 Nv 

0.00

63.94 Fb
6,50 Oc 
0,00

Mi 
Ua 
Ua

DinermadrId_________________
Fondeuda Ahorro
Fondeuda Efectivo

184.527,05
20.571.11

200.716.07

39.50
3.85

25.63

3.97%
4,71 %

4.16%

BANCO DE ESPAÑA
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OFERTA
PUBLICA 
AUTONÓMICA

CANARMS

1. VEINTITRÉS PUNZAS DE INSPECTORES 
DE EDUCACIÓN EN LA CONSEJERÍA DE 
PRESIDENCIA Y RELACIONES 
iNSTITUCK>NALES.
Concurso oposición.
Titulación: Doctor.
Las instancias se presentarán en las 
Direcciones Territoriales y Direcciones 
Insulares de Educación.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOC N» 151 de 24 de Noviembre 
de 1997.

CASTILLA Y LEÓN

1. VARIAS PLAZAS DE DIFERENTES 
CATEGORÍAS EN LA CONSEJERÍA DE 
PRESIDENCIA Y ADMINISTRACIÓN 
TERRJTORIAL
Concurso de méritos.
Requisitos: Funcionario de Carrera.
Las instancias se presentarán en las Oficinas 
de Informactón, Iniciativas y Reclamaciones 
de la Junta de Castilla y León. 
El plazo es de 35 días naturales. 
Referencia: BOC y L N’ 224 de 20 de 
Noviembre de 1997.

2. VARIAS PLAZAS DE DIFERENTES 
CATEGORÍAS EN LA CONSEJERÍA DE 
PRESIDENCIA Y ADMINISTRACIÓN 
TERRITORIAL
Requisitos: Funcionario de -Carrera. 
Las instancias se presentarán en las Oficinas 
de Información. Iniciativas y Reclamaciones 
de la Junta de Castilla y León. 
El plazo es de 20 días naturales. 
Referencia: BOC y L N’ 227 de 25 de 
Noviembre de 1997.

3. UNA PLAZA DE SECRETARIA- 
INTERVENCIÓN EN LA MANCOMUNIDAD 
DE LOS 150 PUEBLOS DE LA TIERRA DE 
SORIA.
Nombramiento provisional. 
Requisitos: Funcionarios de Carrera. 
Las instancias se presentarán en el Registro 
General de la Entidad.
El plazo es de 20 días hábiles.
Referencia: BOC y L N’ 228 de 26 de 
Noviembre de 1997.

CATALUÑA

1. VARIAS PLAZAS EN EL INSTITUTO 
CATALÁN DE LA SALUD: 
TREINTA YCINCO DE ATS.

17 LIBRE.
4 PROMOCIÓN INTERNA.
14 CONCURSO DE TRASLADO.

DOS DE TÉCNICO ESPECIALISTA EN 
RA0K)DIAGNÓST]C0.
1 LIBRE.
1 CONCURSO DE TRASLADO.

Concurso oposición.
Titulación; Título oficial correspondiente que 
habilite para el ejercicio profesional en la 
categoría a la que se opta.
Las instancias se presentarán en el Instituto 
Catalán de la Salud.
El plazo es hasta el 14 de Diciembre. 
Referencia: DOGV de 5 de Noviembre de 
1997.

GALICIA

1. UNA PLAZA DE AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO ESPECIALISTA EN 
INFORMÁTICA DE GESTIÓN EN LA 
FUNDACIÓN ROF. CODINA(FRC).
Las instancias se presentarán en la 
Fundación Rof Codina, Ctra de A Granxa s/ 
n 27002 Lugo. Tfno: (982) 28 59 28.

El plazo es de 15 días naturales. 
Referencia; DOG N’ 222 de 24 de Noviembre 
de 1997.

NAVARRA

1. UNA PLAZA DE FACULTATIVO 
ESPECIALISTA DE ÁREA EN 
CARWOLOGÍA, EN ELSERVICW NAVARRO 
DE SALUD-OSASUNBIDEA.
Concurso oposición.
Titulación; Licenciado en Medicina y Cirugía, 
especialidad Cardiología.
las instancias se presentarán en el Registro 
General del Servicio Navarro de Salud-Osa- 
sunbidea.
El plazo es hasta el 7 de Diciembre. 
Referencia: BO de Navarra de 7 de 
Noviembre de 1997.

OPERIA 
PÚBLICA

MUNICIPAL

ALICANTE

1. UNA PLAZA DE OFICIAL DE VÍAS 
PÚBLICAS EN EL AYUNTAMIENTO DE 
PETRER.
Oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 dias naturales.
Referencia; BOE N® 275 de 17 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 244 de 23 de Octubre de 
1997.

2. DOS PLAZAS DE POUCÍA LOCAL EN EL 
AYUNTAMIENTO DE DOLORES.
Oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días hábiles.
Referencia: BOE N» 275 de 17 de Noviembre 
de 1997. DOGV N» 3084 de 23 de 
Septiembre de 1997.

3. CUATRO PLAZAS DE UMPIADORAS EN 
ELAYUNTAMIENTODETEULADA.
Concurso oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 203 de 4 de Septiembre 
de 1997.

4. UNA PLAZA DE POLICÍA LOCAL EN EL 
AYUNTAMIENTO DE DAYA NUEVA.
Oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia; BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N» 250 de 30 de Octubre de 
1997.

5. VARIAS PLAZAS EN LA DIPUTACIÓN 
PROVINCIALOEALICANTE. 
UNA DE CONDUCTOR. 
UNA DE ORDENANZA.
UNA DE INGENlEROTÉCNICO DE OBRAS 

PÚBLK^AS.
Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro

General de la Diputación Provincial. 
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N* 283 de 26 de Noviembre 
de 1997. DOGV N* 3.116 de 6 de Noviembre 
de 1997.

UNA DE AUXILIAR DE FOTOGRAFÍA. 
UNAOE MANIPULADOR REPRODUCTOR 

DE DOCUMENTOS.
Concurso oposición (promoción interna). 
Las instancias se presentarán en el Registro 
General de la Diputación Provincial.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 283 de 26 de Noviembre 
de 1997. DOGV N® 3.116 de 6 de Noviembre 
de 1997.

BADAJOZ

1 .VARIAS PLAZAS EN ELAYUNTAMIENTO 
DEZALAMEA DE LASERENA.: 
UNA DE CONDUCTOR.
UNA DE OPERARIO DE CEMENTERIO 

MUNICIPAL
UNA DE ARQUITECTO TÉCNICO.

Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días hábiles.
Referencia: BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BOP de 14, 21 y 29 de Octubre de 
1997.

BALEARES

1. UNA PLAZA DE ASISTENTE SOCIAL EN 
EL AYUNTAMIENTO DE BINISSALEM. 
Concurso.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días hábiles.
Referencia: BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BOCAIB N® 125 de 7 de Octubre 
de 1997.

2. VARIAS PLAZAS DE PERSONAL 
DOCENTE EN LA UNIVERSIDAD DE LAS 
ISLASBALEARES;

UNA DE CATEDRÁTICO DE UNIVERSIDAD. 
DIDÁCTICA Y ORGANIZACIÓN ESCOLAR.

CUATRO DE PROFESOR TITULAR DE 
ESCUER UNIVERSITARIA.
DOS DE CIENCIAS DE LA COMPUTACIÓN 

EINTELIGENCIA ARTIFICIAL 
DOS DE INGENIERÍA TELEMÁTICA.

Concurso.
Las instancias se dirigirán al Ilustrísimo Sr. 
Rector Magnífico de la Universidad y se 
presentarán en el Registro General de la 
misma.
El plazo es de 20 días hábiles.
Derechos de examen: 1.500 ptas.
Referencia: BOE N® 283 de 26 de Noviembre 
de 1997.

BARCELONA

1 . VARIAS PLAZAS EN EL AYUNTAMIENTO 
DE GRANOLLERS;
UNA DE ASISTENTE SOCIAL.

Conojrso oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 275 de 17 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 246 de 14 de Octubre de 
1997.

UNA DE OPERARIO DE MANTENIMIENTO. 
UNA DE CONSERJE DE BIBLIOTECA.

Concurso libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 275 de 17 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 246 de 14 de Octubre de 
1907.

2 .VARIAS PLAZAS EN ELAYUNTAMIENTO 
DE SAN FELIÚ DE LLOBREGAT;
UNA DE TÉCNICOSUPERIOR.

Concurso oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro

General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia; BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. DOGC N» 2478 de 18 de 
Septiembre de 1997.

UNA DE AUXILIAR ADMINISTRATIVO.
Concurso oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 278 de 20 de Noviembre 
de 1997. DOGC N® 2479 de 19 de 
Septiembre de-1997.

3. VEINTICUATRO PLAZAS DE TÉCNICO 
MEDIO EN CIENCIAS SOCIALES EN EL 
AYUNTAMIENTO DE BARCELONA.
Concurso oposición libre.
Las instancias se presentarán en cualquiera 
de los Registros Municipales.
El plazo es de 20 días naturales a partir de 
la publicación del anuncio de la convocatoria 
en el DOGC.
Referencia; BOE N® 279 de 21 de Noviembre 
de 1997. Gaceta Municipal de Barcelona N® 
29 de 10 de Noviembre de 1997.

4. UNA PLAZA DE TÉCNICO AUXILIAR DE 
GESTIÓN PATRIMONIAL EN EL 
AYUNTAMIENTO DE MARTORELL.
Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales. 
Referencia; BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. DOGC N® 2503 de 24 de Octubre 
de 1997.

5. VARIAS PLAZAS EN ELAYUNTAMIENTO 
DE CUBELLES:

FUNCIONARIOS 
UNA DE ARQUITECTO.
DOS DE ADMINISTRATIVO.
UNA DE AGENTE DE LA POLICÍA LOCAL.

Concurso oposición.
Ver bases en BOP de 14 de Octubre.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP de 14 de Octubre de 1997.

PERSONAL LABORAL
UNAAUXILIAR ADMINISTRATIVO.

Concurso oposición.
Ver bases en BOP de 14 de Octubre.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP de 14 de Octubre de 1997.

UNA DE AUXILIAR DE BRIGADA 
MUNICIPAL

Concurso (promoción interna).
Ver bases en BOP de 14 de Octubre.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP de 14 de Octubre de 1997.

UNA DE OPÉRARIO DE LIMPIEZA VIARIA.
Concurso.
Ver bases en BOP de 14 de Octubre. 
Referencia; BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP de 9 de Octubre de 1997.

6. VARIAS PLAZAS EN EL AYUNTAMIENTO
DE BADAL0NA-INSTnVT0MU-NIClPALDE 
SERVICIOS SOCIALES: 
UNA DE PSICÓLOGO.
UNA DE LICENCIADO EN MEDICINA, 

ESPECIALIDAD PSIQUIATRÍA.
DOS DE DIPLOMADO EN ENFERMERÍA 0 

ATS.
DOS DE APAREJADOR 0 ARQUITECTO 

TÉCNICO.
Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 283 de 26 de Noviembre 
de 1997. DOGC N* 2519 de 17 de Noviembre 
de 1997.

CUATRO DE AUXILIAR ADMINISTRATIVO. 
UNA DE FP II TÉCNICA ESPECIALISTA EN 

DELINEACIÓN.
UNA DE DIPLOMADO EN TRABAJO 

SOCIAL
DOS DE ADMINISTRATIVO.

Concurso oposición (promoción interna). 
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.

Referencia: BOE N® 283 de 26 de Noviembre 
de 1997. DOGC N® 2519 de 17 de Noviembre 
de 1997.

BURGOS

1 .DIECIOCHO PLAZAS DE POUCÍA LOCAL 
EN EL AYUNTAMIENTO DE BURGOS. 
Oposición libre.
Titulación: Graduado Escolar.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales. 
Derechos de examen: 1.000 ptas. 
Referencia; BOE N® 279 de 21 de Noviembre 
de 1997. BOC y L N® 213 de 5 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 212 de 6 de Noviembre de 
1997.

CÁDIZ

1. DOS PLAZAS DE POLICÍA LOCAL EN EL 
AYUNTAMIENTO DE BENALUP.
Oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia; BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 252 de 30 de Octubre de 
1997.

CANTABRIA

1. UNA PLAZA DE TÉCNICO DE 
ACTIVIDADES FÍSICAS Y ANIMACIÓN 
DEPORTIVA EN EL AYUNTAMIENTO DE 
CASTRO URDIALES.
Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N®275 de 17de Noviembre 
de 1997. BOC N® 210 de 21 de Octubre de 
1997.

CASTELLÓN

1. UNA PLAZA DE PORTERO 
MANTENIMIENTO EN LA DIPUTACIÓN 
PROVINCIAL DE CASTELLÓN.
Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General de la Diputación Provincial.
El plazo es de 20 días naturales. 
Derechos de examen: 1.000 ptas.
Referencia: BOE N® 275 de 17 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 101 de 23 de Agosto de 
1997.

2. DOS PLAZAS DE SOCORRISTA DE 
PISCINA EN EL AYUNTAMIENTO DE 
CASTELLÓN DE LA PLANA.
Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Derechos de examen; 1.000 ptas. 
Referencia: BOE N® 284 de 27 de Noviembre 
de 1997,

3. DOS PLAZAS DE AUXILIAR DE 
DEPORTES EN LA UNIVERSIDAD JAUME I. 
Oposición libre.
Titulación: Graduado Escolar.
Las instancias se dirigirán al Ilustrísimo Sr. 
Rector Magnífico de la Universidad y se 
presentarán en el Registro General de la 
misma.
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El plazo es de 20 días hábiles.
Derechos de examen; 1.173 ptas.
Referencia: OOGV N" 3130 de 26 de 
Noviembre de 1997.

CIUDADREAL

1. VARIAS PLAZAS EN ELAYUNTAMIENTO 
DE MEMBRILLA:
UNA DE ENCARGADO DE LAOMIC. 
UNADE AUXILIARADMINISTRATIVO.

Concurso oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N* 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 128 de 27 de Octubre de
1997.

CÓRDOBA

1. DOS PLAZAS DE OPERARIO DE 
MANTENIMIENTO EN EL AYUNTAMIENTO 
DE PALMA DEL RÍO-PATRONATO 
DEPORTIVOMUNICIPAL
Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N’276 de 18 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 243 de 21 de Octubre de 
1997.

2. UNA PLAZA DE AUXILIAR DE 
ADMINISTRACIÓN GENERAL EN EL 
AYUNTAMIENTO DE EL GUIJO.
Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOJA N® 89 de 2 de Agosto de
1997.

GIRONA

1. UNA PLAZA DE ADMINISTRATIVO DE 
ADMINISTRACIÓN GENERAL EN EL 
AYUNTAMIENTO DE BESCARÓ.
Concurso oposición.
Titulación; BUP o equivalente.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.<
Referencia: BOE N* 276 de 18 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 108 de 14 de Agosto de 
1997.

2. UNA PLAZA DE AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO EN ELAYUNTAMIENTO 
demieres.
Concurso libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 284 de 27 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 102 de 31 de Julio de 1997.

GRANADA

1. VARIAS PLAZAS DE PERSONAL 
DOCENTE EN LA UNIVERSIDAD DE 
GRANADA:

UNA DE CATEDRÁTICO DE UNIVERSIDAD. 
MEDICINA PREVENTIVA Y SALUD 

PUSUCA.

UNA DE PROFESOR TTTULAR DE ESCUELA 
UNIVERSrrARlA.
ENFERMERÍA.

Concurso.
^s instancias se dirigirán al.Ilustrísimo Sr. 
Rector Magnífico de la Universidad y se 
presentarán en el Registro General de la 
misma.
^1plazo es de 20 días hábiles.
Derechos de examen: 1.500 ptas.
Referencia: BOE N® 281 de 24 de Noviembre 
<1e 1997.

2- UNA PLAZA DE RECAUDADOR 
MUNICIPAL EN EL AYUNTAMIENTO DE 
GRANADA.

Concurso oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Derechos de examen: 3.150 ptas.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 176 de 2 de Agosto de 
1997.

GUADALAJARA

1. UNA PLAZA DE AUXILIAR 
ADMINISTRATIVOEN ELAYUNTAMIENTO 
DEAZUQUECA DE HENARES.
Concurso oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 275 de 17 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 95 de 8 de Agosto de 1997.

2. UNA PLAZA DE GOBERNANTE DE 
VIVIENDATUTELADA DE MAYORES, EN EL 
ALBACETE DEZORITA.
Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 131 de 31 de Octubre de 
1997.

HUELVA

1. UNA PLAZA DE TÉCNICO MEDIO DE 
GESTIÓN ECONÓMICO ADMINISTRATIVA 
EN LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE 
HUELVA.
Oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General de la Diputación Provincial.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 275 de 17 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 250 de 30 de Octubre de 
1997.

2. UNA PLAZA DE APAREJADOR, 
ARQUITECTO TÉCNICO EN EL 
AYUNTAMIENTO DE NIEBLA.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia; BOE N® 262 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 244 de 23 de Octubre de 
1997.

3. VARIAS PLAZAS EN ELAYUNTAMIENTO 
DE MOGUER-FUNDACIÓN “JUAN RAMÓN 
JIMÉNEZ”:
UNADE ADMINISTRATIVO. 
UNA DEGUÍA.

Concurso oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia; BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 241 y 244 de 20 y 23 de 
Octubre de 1997, respectivamente.

JAÉN

1. UNA PLAZA DE POLICÍA LOCAL EN EL 
AYUNTAMIENTO DE PEALDE BECERRO.
Oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia; BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BOP N* 150 de 29 de Junio de 
1997.

LACORUÑA

1 .UNA PLAZA DE ARQUrTECTO TÉCNICO 
EN EL AYUNTAMIENTO DE CEE.
Oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días hábiles.
Referencia: BOE N* 275 de 17 de Noviembre 
de 1997. DOG N® 225 de 18 de Noviembre 
de 1997.

2 .VARIAS PLAZAS EN EL AYUNTAMIENTO

DE CARBALLO:
UNA DE AUXILIAR DE ADMINISTRACIÓN 

GENERAL
UNA DE ENCARGADO DE PROTECCIÓN 

CIVIL, MEDIO AMBIENTE Y OBRAS 
PÚBUCA.

Concurso oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 240 de 18 de Octubre de 
1997.

3. VARIAS PLAZAS EN ELAYUNTAMIENTO 
DE SANTIAGO DE COMPOSTELA;
UNADEAPAREJADOR.
UNA DE TÉCNICO ESPECIALISTA EN 

INFORMÁTICA.
Concurso oposíctón.
Las instancias se dirigirán al Sr. Aleare y se 
presentarán en el Registro General del 
Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Derechos de examen: De 2.000 a 3.500 
ptas.
Referencia: BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 137 de 15 de Junio de 
1997.

DOS DE TÉCNICO DE GESTIÓN 
ECONÓMICA FINANCIERA.

Oposición libre.
Las instancias se dirigirán al Sr. Alcalde y se 
presentarán en el Registro General del 
Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 137 de 16 de Junio de 
1997.

4. VARIAS PLAZAS DE ADMINISTRATIVO 
EN LA UNIVERSIDAD DE SANTIAGO DE 
COMPOSTELA.
Promoción interna.
Las instancias se dirigirán al Ilustrísimo Sr. 
Rector Magnifico de la Universidad y se 
presentarán en el Registro General de la 
misma.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 283 de 26 de Noviembre 
de 1997. DOG N® 192 de 6 de Octubre de 
1997.

LAS PALMAS

1. VARIAS PLAZAS EN LA UNIVERSIDAD 
DE LAS PALMAS.
DOS DE OFICIAL DEL AULA DE 

INFORMÁTICA.
DOS DE OFICIAL DE LABORATORIO.
UNA DE AYUDANTE DE GRANJA.
DOS DE TÉCNICO ESPECIALISTA.

Concureo oposición.
Las instancias se presentarán en la 
Delegaciones Territoriales de esta 
Universidad.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia; BOC N® 149 de 19 de Noviembre 
de 1997.

LEÓN

1 .UNA PLAZA DE OFICIAL DE LA POLICÍA 
LOCAL EN EL AYUNTAMIENTO DE SAN 
ANDRÉS DE RABANEDO;
Concurso (promoción interna).
Requisitos: Funcionario, Policía del 
Ayuntamiento.
Las instancias se presentarán en el Registro

General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOC y L N« 211 de 3 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 250 de 31 de Octubre de 
1997.

LLEIDA

1 .UNA PLAZA DE AGENTE DE LA POLICÍA 
LOCAL EN EL AYUNTAMIENTO DE 
SOLSONA.
Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 131 de 1 de Noviembre de 
1997.

LUGO

1. VARIAS PLAZAS EN LA DIPUTACIÓN 
PROVINCIAL DE LUGO:
UNA DEMÉDICO PSIQUIATRA.

Titulación; Ucenciado en Medicina y Cimgía, 
especialidad Psiquiatría.
UNA DE TÉCNICO EN ACTIVIDADES 

SOCIOCULTURALES.
Titulación: Licenciado en Geografía e 
Historia.
UNA DETÉCNICO DEGESTIÓN.

Titulación; Diplomado en Derecho o en 
Relaciones laborales.
UNA DEATS.

Titulación: Diplomado en Enfermería o 
equivalente.
UNA DE DIPLOMADO EN ADMINISTRACIÓN 

FINANCIERA,
Titulación: Diplomado en Ciencias 
Económicas o Empresariales.
UNA DE ADMINISTRATIVO.

Titulación: BUP.
CUATRO DE AUXILIAR.
UNA DE AUXILIAR DE PROTOCOLO.
UNA DE OFICIAL CARPINTERO.

Titulación: Graduado Escolar o equivalente.
CUATRO DE CUIDADOR.
UNA DE VIGILANTE DE URBANISMO Y 

ARQUrTECTURA.
UNA DE VIGILANTE.
UNADEOBRERO.
UNA DE AYUDANTE.

Titulación; Certificado de Escolaridad. 
Concurso.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General de la Diputación Provincial.
El plazo es de 20 días naturales.
Derechos de examen: 2.000 ptas.
Referencia; BOE N® 276 de 18 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 247 de 27 de Octubre de 
1997.

MADRID

1. TRES PLAZAS DE TÉCNICO DE 
ENSEÑANZA EN EL AYUNTAMIENTO DE 
GETAFE.
Dos por concurso oposición libre y una por 
concurso oposición promoción interna. 
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BOCM N® 238 de 7 de Octubre de 
1997.

2. VARIAS PLAZAS DE PERSONAL
DOCENTE EN LA UNIVERSIDAD DE 
EDUCACIÓNADISTANCIA:

DOS DE CATEDRÁTICO DE UNIVERSIDAD. 
INGENIERÍA DESISTEMAS.
MECÁNICA DE MEDIOS CONTINUOS Y 

TEORÍA DEESTRUCTURAS.
CINCO DE PROFESOR TITULAR DE 

UNIVERSIDAD.
METODOLOGÍA DE LAS CIENCIAS DEL 

COMPORTAMIENTO.
PSICOLOGÍA SOCIAL
HISTORIA MODERNA.
HISTORIA DELARTE.

LENGUAJESYSiSTEMASINFORMÁTICOS.
TRES DE PROFESOR TITULAR DE 

ESCUELA UNIVERSrrARlA.
CIENCIA DE LA COMPUTACIÓN E 

INTEUGENCIA ARTIFICIAL
ECONOMÍA APLICADA.
tecnologíaelectrónk:a.

Concurso.
Las instancias se dirigirán al Ilustrísimo Sr. 
Rector Magnifico de la Universidad y se 
presentarán en el Registro General de la 
misma.
El plazo es de 20 días hábiles.
Derechos de examen; 1.500 ptas.
Referencia; BOE N® 280 de 22 de Noviembre 
de 1997.

3. VARIAS PLAZAS DE PERSONAL 
DOCENTE EN LA UNIVERSIDAD DE 
ALCALÁ:

UNA DE PROFESOR TITULAR DE 
UNIVERSIDAD.
DERECHO ADMINISTRATIVO.

DOS DE PROFESOR TTTULARDE ESCUELA 
UNIVERSrrARlA.
FISIOLOGÍA.
GEODINÁMICA.

Concurso.
Las instancias se dirigían al Ilustrísimo Sr. 
Rector Magnífico de la Universidad y se 
presentarán en el Registro General de la 
misma.
El plazo es de 20 días hábiles.
Derechos de examen: 3.000 ptas.
Referencia: BOE N’281 de 24 de Noviembre 
de 1997.

MÁU\GA

1. VARIAS PLAZAS EN EL CONSORCIO 
CENTRO DE TRANSPORTE DE 
MERCANCÍAS PELIGROSAS DE MÁLAGA.
Ver bases en BOP de 18 de Noviembre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia; BOE N® 283 de 26 de Noviembre 
de 1997. BOP de 18 de Noviembre de 1997.

MURCIA

1. UNA PLAZA DE AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO EN EL AYUNTAMIENTO 
DE LORCA, CONSEJO MUNICIPAL DE 
SERVICIOS SOCIALES.
Concurso oposición.
Las instancias se dirigirán ai Sr. Alcalde y se 
presentarán en el Registro General del 
Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Derechos de examen; 2.000 ptas.
Referenda: BOE N® 276 de 18 de Noviembre 
de 1997. BORM N® 239 de 15 de Octubre de 
1997.

2. DOS PLAZAS DE AUXILIAR EDUCATIVO 
EN EL AYUNTAMIENTO DE L0RCA- 
CONSEJO MUNICIPAL DE SERVICIOS 
SOCIALES.
Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Derechos de examen; 3.200 ptas.
Referencia: BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BORM N® 237 de 13 de Octubre de 
1997.

3. VARIAS PLAZAS EN EL AYUNTAMIENTO
DE YECLA:
UNA DE INSPECTOR DE OBRAS.
UNA DE AUXILIAR DE BIBLIOTECA. 

Concurso oposición.
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Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N* 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BORM N® 254 de 3 de Noviembre 
de 1997.

NAVARRA

1. UNA PLAZA DE DELINEANTE EN EL 
AYUNTAMIENTO DE TUDELA.
Concurso oposición.
Titulación: FP II rama Delineación o 
equivalente.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es hasta el 14 de Diciembre. 
Referencia: BO de Navarra de 14 de 
Noviembre de 1997.

PONTEVEDRA

1. UNA PLAZA DE AUXILIAR DE 
ADMINISTRACIÓN GENERAL EN EL 
AYUNTAMIENTO DE RODEIRO.
Promoción interna.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 201 de 17 de Octubre de 
1997.

2. UNA PLAZA DE AUXILIAR DE 
BIBUOTECA EN EL AYUNTAMIENTO DE 
CALDASDE REIS.
Oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 205 de 23 de Octubre de 
1997.

3. UNA PLAZA DE POLICÍA LOCAL EN EL 
AYUNTAMIENTO DE VILA DE CRUCES.
Oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N* 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 204 de 22 de Octubre de 
1997.

SALAMANCA

1. UNA PLAZA DE ORCIAL DE LA POLICÍA 
LOCALEN ELAYUNTAMIENTO DE CIUDAD 
RODRIGO.
Concurso restringido (promoción interna). 
Requisitos: Funcionarios del Ayuntamiento. 
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 199 de 20 de Octubre de 
1997.

2. UNA PLAZA DE ALGUACIL OPERARIO 
EN EL AYUNTAMIENTO DE LUMBRALES.
Concurso oposición libre.
Titulación: Graduado Escolar.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales. 
Derechos de examen: 2.000 ptas. 
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOC y L N® 192 de 7 de Octubre 
de 1997. BOP N® 199 de 20 de Octubre de 
1997.

3. VARIAS PLAZAS DE JUEZ DE PAZ
TITULAR Y SUSTITUTO EN 
SIGUIENTESAYUNTAMIENTOS: 
PELARRODRÍGUEZ. 
BUENAMADRE.
MOZARBEZ.
EL PAYO.
EL BODÓN.
TORDILLOS.
LATALA.
CANTALAPIEDRA.
SORIHUELA.

Requisitos: Vecinos del municipio.

LOS

Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 30 días naturales.
Referencia: BOP N® 222 de 20 de Noviembre 
de 1997.

LA REDONDA.
AHIGAL DE LOS ACErTEROS.

Requisitos: Vecinos del municipio.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 30 días naturales. 
Referencia: BOP N® 227 de 27 de Noviembre 
de 1997.

4. VARIAS PLAZAS DE JUEZ DE PAZ 
TITULAR EN LOS SIGUIENTES 
AYUNTAMIENTOS:
SANTIBAÑEZOE BÉJAR.
GOMECELLO.
GALINDUSTE.
BARBALOS.
PEÑAPARDA.

Requisitos: Vecinos del munícipw.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 30 días naturales. 
Referencia: BOP N® 222 de 20 de Noviembre 
de 1997.

PALACIOS DELARZOBISPO.
SOBRADILLO.
PEÑARANDILLA.

Requisitos: Vecinos del municipio.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 30 días naturales.
Referencia: BOP N® 227 de 27 de Noviembre 
de 1997.

VILLAVIEJADE YELTES.
Requisitos: Vecinos del municipio.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 10 días hábiles.
Referencia: BOP N» 227 de 27 de Noviembre 
de 1997.

5. UNA PLAZA DE JUEZ DE PAZ 
SUSTITUTO EN EL AYUNTAMIENTO DE 
CALZADA DE VALDUNCIEL
Requisitos: Vecinos del municipio.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 30 días naturales.
Referencia: BOP N® 222 de 20 de Noviembre 
de 1997.

6. VARIAS PLAZAS EN LA UNIVERSIDAD 
DE SALAMANCA:
SIETE DE AYUDANTE DE ARCHIVOS, 

BIBLIOTECAS Y MUSEOS.
UNA DE FACULTATIVO DE ARCHIVOS, 

BIBLIOTECAS Y MUSEOS.
Concurso oposición.
Requisitos: Personal Laboral de la 
Universidad.
Las instancias se dirigirán al Ilustrísimo Sr. 
Rector Magnífico de la Universidad y se 
presentarán en el Registro General de la 
misma.
El plazo es de 20 días naturales.
Derechos de examen: 2.000 ptas.
Referencia: BOE N® 284 de 26 de Noviembre 
de 1997.

SEGOVIA

1. UNA PLAZA DE OFICIAL FONTANERO 
CALEFACTOR EN LA DIPUTACIÓN 
PROVINCIAL DE SEGOVIA.
Concurso oposición libre.
Titulación: Graduado Escolar o equivalente. 
Las instancias se presentarán en el Registro 
General de la Diputación Provincial.
El plazo es de 20 días naturales.
Derechos de examen: 1.200 ptas.
Referencia: BOE N® 275 de 17 de Noviembre 
de 1997. BOC y L N® 207 de 28 de Octubre 
de 1997. BOP de 24 de Octubre de 1997.

SEVILUk

1. VARIAS PLAZAS EN EL AYUNTAMIENTO 
DE LA RINCONADA:

FUNCIONARIOS

UNA 0E POLICÍA LOCAL.
Oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOJA N® 124 de 23 de Octubre.

UNA DE SARGENTO DE LA POLICÍA 
LOCAL

UNA DE ENCARGADO DE OBRAS. 
UNA DE MONITOR.

Concurso oposición (promoción interna). 
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOJA N® 124 de 23 de Octubre de 
1997.

PERSONAL LABORAL 
UNADEJARDINERO. 
UNA DE ENCARGADO DE OBRAS. 
UNA DE MONITOR.

Concurso oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOJA N« 124 de 23 de Octubre de 
1997.

TARRAGONA

1. UNA PLAZA DE ADMINISTRATIVO EN 
EL AYUNTAMIENTODE EL VENDRELL.
Concurso oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 246 de 25 de Octubre de 
1997.

TENERIFE

1.CUATRO PLAZAS DE ADMINISTRATIVO 
DE ADMINISTRACIÓN GENERAL EN EL 
CABILDO INSULAR EL HIERRO.
Concurso oposición (promoción interna). 
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Cabildo Insular.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 280 de 22 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 131 de 31 de Octubre de 
1997.

2. UNA PLAZA DE ADMINISTRATIVO DE 
ADMINISTRACIÓN GENERAL EN EL 
AYUNTAMIENTO DE LOS REALEJOS.
Concurso oposición (promoción interna). 
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 122 de 10 de Octubre de 
1997.

TERUEL

1. TRES PLAZAS DE LIMPIADORES A 
TIEMPO PARCIAL EN EL AYUNTAMIENTO 
DE ALCORISA.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 26 de Noviembre 
de 1997. BOP de 3 de Noviembre de 1997.

TOLEDO

1.VARIAS PLAZAS EN ELAYUNTAMIENTO 
DE SONSECA:
UNA DE PEÓN DE SERVICIOS MÚLTIPLES. 
DOS DE LIMPIADOR.

Oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 240 de 18 de Octubre de 
1997.

UNA DE OFICIAL DE SERVICIOS

MÚLTIPLES.
UNA DE AUXILIAR DE AYUDA A 

DOMICIUO.
Concurso oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 277 de 19 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 240 de 18 de Octubre de 
1997.

2. UNA PLAZA DE AUXILIAR-NOTIFI
CADOR DE OFICINAS EN EL 
AYUNTAMIENTO DE CEDILLO DEL 
CONDADO.
Oposición.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997. BOP N® 249 de 29 de Octubre de 
1997.

VALENCIA

1. VARIAS PLAZAS EN ELAYUNTAMIENTO 
DE BURJASSOLT:
DOS DE PEÓN.
TRES DE CONSERJE.
UNA DE AUXILIAR DE ADMINISTRACIÓN

GENERAL
UNA DE ADMINISTRATIVO 

ADMINISTRACIÓN GENERAL.
UNA DE OFICIAL DEOBRA.

Concurso oposición.

DE

Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 283 de 26 de Noviembre 
de 1997. BOP N* 236 de 4 de Octubre de 
1997 y BOP N® 268 de 11 de Noviembre de 
1997 (correcctón de errores).

2. UNA PLAZA DE AUXILIAR DE 
ADMINISTRACIÓN GENERAL EN EL 
AYUNTAMIENTO DE BELLREGUARD.
Oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General del Ayuntamiento.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 284 de 27 de Noviembre 
de 1997. DOGV N® 3108 de 27 de Octubre 
de 1997.

ZARAGOZA

1. SIETE PLAZAS DE AUXILIAR DE CLÍNICA 
EN LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE 
ZARAGOZA.
Oposición libre.
Las instancias se presentarán en el Registro 
General de la Diputación Provincial.
El plazo es de 20 días naturales.
Referencia: BOE N® 275 de 17 de Noviembre 
de 1997. BOA N® 96 de 20 de Agosto de 
1997.

OFERTA
PUBLICA
NACIONAT.
MINISTERIO DE JUSTICIA

1. CIENTO TREINTA Y CUATRO PLAZAS 
PARA OBTENER EL TÍTULO DE NOTARIO. 
Oposición libre.
Requisitos: Los previstos en el artícuto 6® 
del Reglamento Notarial.

Las instancias se dirigirán al Ilustrísimo Sr. 
Director General de los Registros y del 
Notariado (Ministerio de Justicia) y se 
presentarán en el Registro General de dicho 
Ministerio.
El plazo es de 30 días hábiles.
Derechos de examen: 10.000 ptas.
Referencia: BOE N® 267 de 7-XI-1997.

MINISTERIO DE LA
PRESIDENCIA

1. ACCESO A PLAZAS DE FORMACIÓN 
SANrrARIA ESPECIALIZADA PARA LAS 
SIGUIENTESESPECIAUDAOES: 
MÉDICOS:3.171 PLAZAS.
FARMACÉUTICOS: 176 PLAZAS.
QUÍMICOS: 13 PLAZAS.
PSICÓLOGOS:61 PLAZAS.
BIÓLOGOS: 22 PLAZAS.
RADIOFÍSICOS HOSPITALARIOS: 16 

PLAZAS.
Titulación: Título universitario superior que 
corresponda a la especialidad.
Las instancias se dirigirán al Subsecretario 
de Sanidad y Consumo y se presentarán en 
el Registro General de los Servicios del 
Ministerio de Sanidad y Consumo.
El plazo es hasta el 5 de Diciembre. 
Derechos de examen: 6.000 ptas.
Referencia: BOE N® 282 de 25 de Noviembre 
de 1997.

ORGANISMOS 
INTERNACIONALES

1.VARIAS PLAZAS EN EL LABORATORIO 
EUROPEO PARA LA FÍSICA DE 
PARTÍCULAS(CERN):
UNA DE FÍSICO 0 INGENIERO (ELEC

TROMECÁNICA) VII.
Titulación: Ingeniero o Físico de 
Electromecánica.
Requisitos: Otros conocimientos. Inglés y 
francés.
Las instancias se presentarán en el CERN, 
División de Personal. Ch-1211, Geneve 23 
- Suisse.
El plazo es hasta el 10 de Diciembre.
Referencia: CIA de 10 de Noviembre de 
1997.
Información: Ministerio para las 
Administración Públicas. Centro de 
Información Administrativa del M.A.P. María 
de Molina 50, 28006 Madrid. Tfno: (91) 586 
14 00.

UNA DE TÉCNICO (INSPECTOR DE 
OBRAS)IV.

Requisitos: Técnico. Diversa experiencia. 
Inglés o francés.
Las instancias se presentarán en el CERN, 
División de Personal. Ch-1211. Geneve 23 
- Suisse.
El plazo es hasta el 6 de Diciembre.
Referencia: CIA de 10 de Noviembre de 
1997.
Información: Ministerio para las 
Administración Públicas. Centro de 
Información Administrativa del M.A.P. María 
de Molina 50. 28006 Madrid. Tfno: (91) 586 
14 00.

2. UNA PLAZA DE JEFE DEL SERVICIO DE 
REPROGRAFÍA Y EXPEDICIONES. P.4 EN 
LA UNIÓN INTERNACIONAL DE 
TELECOMUNICACIONES.
Titulación: Licenciado en Informática, 
Gestión Empresarial, Ingeniero de 
Telecomunicaciones.
Requisitos: Diversa experiencia. Inglés o 
francés.
Las instancias se presentarán en la Unión 
Internacional de Telecomunicaciones, 
Secretaría general. Place des Nations 1211 
Geneve 20 - Suisse.
El plazo es hasta el 22 de Diciembre. 
Referencia: CIA de 10-XI-1997.
Información: Ministerio para las 
Administración Públicas. Centro de 
Información Administrativa del M.A.P. María 
de Molina 50, 28006 Madrid. Tfno: (91) 586 
14 00.
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El testigo número 41 reconoció ante 
los jueces que se inventó la acusación 
contra Jesús Vázquez, Jorge Cadaval 
y otros cinco acusados más

1

Condenan a tres 
marroquíes en 
Melilla por robar 
a una mujer a 
punta de navaja

Efe > Melilla

Tres marroquíes que roba
ron siete mil pesetas y una alian
za de plata auna mujer en Melilla 
tras tirala al suelo y heriría con 
una navaja han sido condena
dos a cumplir dos años, seis 
meses y un día de prisión cada 
uno por la Audiencia Provincial 
de Málaga.

Abdelilah B., de 22 años y 
natural de Nador, Abdeikader 
L., de 30 años y nacido en 
Casablanca y Bouyima B., de 
27 años y natural de Zeluan, han 
sido condenados porel tribunal 
como autores de un delito de 
robo con violencia y una falta 
de lesiones, por la que deberán 
pagar a su víctima una cuota 
diaria de mil pesetas durante un 
mes.

El robo se produjo el pasa
do 21 de mayo cuando los tres 
individuos abordaron a una 
mujer que paseaba por la calle 
General Astilleros de Melilla «y 
tras tiraría al suelo y esgrimir 
uno de ellos una navaja, proce
dieron a registraría entre los 
tres».

Tras apoderarse de un mo
nedero con 7.000 pesetas y de 
una alianza de plata, se dieron 
a la fuga, aunque antes hirieron 
con lanavajaasu víctima, «que 
sufrió una herida incisa super
ficial en la región malar que 
precisó para su sanidad una sola 
asistencia facultativa y tardó en 
curar dos días».

Un marinero de 
Rota desaparecido 
al caerse al agua 
desde una 
embarcación

Efe - Cádiz

El Centro de Coordinación 
de Salvamento de Tarifa está 
buscando con un helicóptero y 
Una embarcación al marinero 
Antonio Alvarez Pacheco, de 42 
años, que desapareció el mar
tes por la noche cuando cayó al 
mar desde un bote en el litoral 
de Rota (Cádiz).

En el bote, utilizado para la 
pesca, iban el desaparecido y un 
compañero, quien no pudo ha
cer nada por rescatarlo cuando 
el marinero cayó de la pequeña 
embarcación. El aviso al Cen
tro de Tarifa de la desaparición 
del marinero se produjo sobre 
las ocho de la noche y el lugar 
^localiza entre la boya del Que- 
mado y Punta Candor, cerca de 
los conocidos como «corrales» 
roieños.

Los menores que acusaban a los inculpados se retractaron

Jorge Cadaval y Jesús 
Vázquez, exculpados

El humorista Jorge 
Cadaval, el presentador Je
sús Vázquez y el experto en 
temas cofrades Hilario Are
nas han quedado totalmen
te exculpados en el «caso 
Amy», al haberse retracta
do de sus acusaciones todos 
los menores que asegura
ban haber mantenido rela
ciones con ellos.

Efe - Sevilla

Jorge Cadaval fué exculpa
do ayer por dos de los tres me
nores que lo acusaban, los iden
tificados con los números 41 y 
49, mientras que ya lo había sido 
días pasados por otro testigo de 
cargo que aseguraba haber 
mantenido relaciones con él, el 
número 23.

Jesús Vázquez, por su par
te, fue exculpado ayer porel úni
co joven que lo había imputa
do, el número 41,quien dió como 
única explicación de su menti
ra que «estaba harto» de decla
rar en el juzgado.

Al concluir la jomada de ayer 
en la Audiencia de Sevilla, Je
sús Vázquez expresó a los pe
riodistas su satisfacción, aun
que dijo que «lo que no me quita 
nadie es el dolor de estos dos 
años que llevo en el cuerpo, de 
tanto sufrimiento para que hoy

Detenido el asesino del
obrero de San Sebastián

Efe -San Sebastián

El presunto asesino de un 
obrero de la construcción, cuyo 
cuerpo fue hallado en el hueco 
del ascensor de una obra de San 
Sebastián seis días después de 
fallecer, fue detenido yaer por 
la Policía en Pontevedra.

El pasado 21 de noviembre 
apareció el cadáver del traba
jador de la construcción Ma
nuel Iglesias Guardado, de 37 
años, natural de Couceiro (La 
Coruña), en el fondo del hueco 
del ascensor, anegado de agua 
y cubierto de materiales de 
desecho, de la obra en la que 
trabajaba, en el barrio de Benta 
Berri de San Sebastián.

W1

Jorge Cadaval y Jesús Vázquez a la salida de la Audiencia. EFE

digan lo que yo llevo diciendo 
todo este tiempo».

El cantante y presentador 
dijo a los periodistas que aún 
debe esperar a que se dicte la 
sentencia, aunque aseguró: «hoy 
respiro tranquilo» y añadió que 
«este es un caso muy turbio» 
pero espera que «al final salga 
la Justicia».

Cadaval manifestó que la 
primera a la que ha llamado para 
darle la buena noticia es su 
madre, con la que ayer espera

Lo que en principio fue con
siderado un accidente laboral 
debido a una caída fortuita y 
que fue denunciado por los sin
dicatos, ha resultado ser un 
presunto asesinato cuyo autor 
JA.O.G. fue arrestado ayer, se
gún Interior.

EI cadáver de Manuel Igle
sias Guardado, cuyo contrato 
con la empresa Vallermoso 
finalizaba pocos días después 
de su muerte, fue trasladado a 
su localidad natal tras serie 
practicada la autopsia en el 
Instituto Anatómico Forense de 
San Sebastián, y el Juzgado de 
Instrucción 3 se hizo cargo del 
caso.

Las primeras investigaciones 
y los resultados de la autopsia

celebrar el vuelco que ha dado 
la acusación contra él en com
pañía de toda la familia.A pre
guntas de los periodistas, 
Cadaval señaló que «nunca» 
haría una parodia sobre el «caso 
Amy».EItestigo número41re
conoció ante los jueces que se 
inventó la acusación contra 
Jesús Vázquez, Jorge Cadaval 
y otros cinco acusados, para lo 
que sólo dió la explicación de 
que «estaba cansado» de decla
rar en el juzgado.

hicieron sospechar a los agen
tes de la Ertzaintza que la 
muerte no fue debida a un 
accidente, sino que podía tra
tarse de un homicidio.

Las pesquisas se centraron 
en el entorno de los amigos y 
compañeros de la víctima y 
apuntaron hacia el presunto ho
micida, quien había solicita
do su liquidación en la empre
sa y había abandonado la ca
pital donostiarra para dirigir
se a una localidad de 
Pontevedra, la misma en la que 
residía el fallecido.

Con las pruebas e indicios 
aportados por la Ertzaintza, el 
Juzgado de Instrucción 3 de San 
Sebastián ordenó la detención 
del presunto asesino.

Juzgan a tres 
personas por 
secuestrar a un 
hombre por 
venganza

Efe - Barcelona

El fiscal pide en sus conclu
siones provisionales penas que 
suman 20 años de prisión para 
tres acusados de secuestrar, 
extorsionar, robar y lesionar a 
un hombre por venganza poruña 
supuesta antigua deuda contraí
da con uno de los acusados.

En la Sección Décima de la 
Audiencia de Barcelona se ini
ció ayer la vista contra los tres 
procesados: Carlos Manuel 
Valente Pinho, su novia Elena 
Aranda y Antonio Chueca al 
que, supuestamente, convencie
ron para participar en el plan el 
mismo día en que se ejecutó.

Según la acusación, Carlos 
Manuel Valente generó el plan 
de secuestrar y extorsionar a la 
víctima, David F.F., que poseía 
un bar en Molins de Rei (Bar
celona), por unas supuestas 
deudas derivadas al parecer de 
su anterior y conjunta dedica
ción al contrabando ilegal de ta
baco.

Los hechos se remontan al 
14 de enero de 1997, cuando 
Valente convenció a la víctima 
para que acudiese a su casa en 
Barcelona, en la que aguarda
ban los otros dos acusados y 
donde David F.F. fue inmovi
lizado, amenazado y agredido 
por los procesados, que también 
ie exigieron la entrega de dine
ro.

Detienen a una 
mujer en 
Barcelona con 2,5 
kilos de cocaína en 
una faja

Efe - Barcelona

La Guardia Civil ha deteni
do en el aeropuerto barcelonés 
de El Prat a la ciudadana vene
zolana Lucía J.Q., de 34 años, 
cuando intentaba introducir en 
España cerca de 2,5 kilos de 
cocaína que ocultaba en una 
faja-braguero.

La detención se produjo 
cuando los agentes de la Guar
dia Civil encargados del con
trol de viajeros se percataron de 
que una mujer mostraba una 
extraña obesidad.

Tras efectuarle un registro, 
se comprobó que llevaba una 
faja-braguero de tela elástica en 
cuyo interior se encontraron 
2.450 gramos de cocaína, cuyo 
valor en el mercado supera los 
24 millones de pesetas, por lo 
que fue puesta a disposición del 
Juzgado de Instrucción nume
ro 2 de El Prat de Llobregat.
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Balansó dice que las hijas de Juan 
Carlos I, Doña Elena y Doña 
Cristina, están faltas de preparación 
específica para ocupar el trono

La mayoría de las infantas de
Borbón fueron desgraciadas, 
según Balan

La mayoría de las infantas españolas de la Casa de 
Borbón fueron desgraciadas y no llegaron a ser verda
deramente felices, explicó Juan Balansó, autor del li
bro «Las perlas de la corona», en el que estudia las 
mujeres españolas que nacieron en la familia real.

En el libro Balansó ha reunido datos sobre la vida 
de estas españolas, algunas de las cuales son práctica
mente desconocidas para el gran público como las de 
la rama carlista o las hijas de José Bonaparte.

Entre todas las estudiadas, casi treinta, «mi preferi
da es Pilar, la hija de Isabel II», una muchacha sensata 
que estuvo muy enamorada de Luis Napoleón, el hijo 
de Eugenia de Montijo, muerto en la guerra contra los 
zulúes. La tristeza por esta muerte precipitó la muerte 
de Doña Pilar dos meses más tarde pero, por expreso 
deseo de Eugenia de Montijo, una corona de la tumba 
de su hijo fue llevada hasta la de la infanta en El Es
corial. Las infantas de la Casa de Borbón no fueron nunca 
preparadas para ocupar el trono, sino para ejercer de 
«amas de casa», ni siquiera en momentos en que peli
graba la vida de Alfonso XIII durante su infancia.

En la Casa de Austria, por el contrario, las infantas 
fueron educadas de forma muy diferente y, en algunos 
casos, incluso nombradas gobernadoras de territorios 
de la corona. Balansó agregó que esta falta específica 
de preparación se ha producido también en el caso de 
las hijas de Juan Carlos I, Doña Elena y Doña Cristina, 
a pesar de que todo el mundo elogia la preparación que 
se ha dado a su hermano. Efe

Cada español 
emite al año 6,3 
toneladas de 
dióxido de 
carbono

Gran parte de las 
activiedades del ser hu
mano (como trabajar, 
moverse, o, simplemen
te disponer de luz o ca
lor, etc.) se basan en el uso 
de la energía. A su vez, 
esta energía se obtiene 
hoy en su mayor parle de 
sustancias como el car
bón, los productos petro
líferos y el gas natural.

Estos productos se 
queman para producir la 
energía, y al quemarse 
emiten un gas llamado 
dióxidos de Carbono.

Cada español emite 
6,3 toneladas de dióxido 
de carbono al año. Duran
te el mismo año, el esta
dounidense "promedio" 
emite 19,88 toneladas de 
este gas, mientras la me
dia para un hindú fue de 
una tonelada. Para el 
mundo en su totalidad, la 
media fue de 4 toneladas. 
Diversos estudios de
muestran que las emisio
nes mundiales por perso
na deberían reducirse a la 
mitad (2 toneladas por 
año) a lo largo de los 
próximos 100 años, a fin 
de prevenir en lo posible 
el excesivo calentamiento 
terrestre y frenar el cam
bio climático.

El grupo italiano Versace
no presentará la colección 
de alta costura en París

El grupo italiano Versace no presen
tará el próximo mes de enero en París la 
colección de alta costura «Atelier» por 
respeto hacia Gianni Versace, el famo
so modista asesinado el pasado 15 de julio 
en Miami (EEUU).

La decisión, según una nota de la casa 
italiana, fue adoptada por Donatella y 
Santo Versace, «como muestra de res
peto hacia su hermano y en recuerdo del 
amor que Gianni sentía por la alta cos
tura».

No obstante, la casa Versace sí par
ticipará en la colección «Atelier» del 
próximo julio de 1998.El comunicado 
agrega que Donatella Versace está muy 
ocupada en la próxima colección de moda 
masculina que se presentará a partir del 
10 de enero en Milán. Efe

Kiko Veneno presentó en 
Barcelona un nuevo disco y 
una nueva formación

■3SC

Kiko Veneno, actuará hoy en la sala Zeleste de Barcelona 
para presentar su último disco, «Punta Paloma», y la nueva 
formación que le acompaña.

Ex componente de Veneno y pionero en la fusión de fla
menco y rock volvió al primer plano musical en 1992 con la 
edición de «Echate un cantecito», y repitió éxito tres años 
más tarde con «Está muy bien eso del cariño».Efe
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Kelly Preston, la esposa de 
lYavolta, acosada por un
perturbad^j

El actor, que tanta pasio- 
nes levanto durante los años 
setenta, declaró que hará cual
quier cosa para proteger a su 
esposa, la actriz Kelly Preston, 
quien está siendo acosada por 
un perturbado, según publi
ca en sus páginas la revista 
"Semana".

El sujeto en cuestión es, 
según todos los indicios, 
Joseph Cheffo, un frustrado 
aspirante a actor de 30 añós 
de edad.

Esta historia viene desde 
muy atrás, ya que Joseph 
Cheffo llevaba quince años 
obsesionado con el actor John 
Travolta, al que acosaba con 
cartas y llamadas injuriosas 
continuamente y todo acabó 
en los tribunales.

El tenor italiano Pavarotti fue patrimonio 
artístico de la UNESCO por una noche

El tenor Luciano Pavarotti 
fue por unas horas «patrimo
nio artístico de la UNESCO», 
ya que sólo los participantes 
en la vigésimo primera con
vención de ese organismo 
pudieron disfrutar de la voz 
del cantante italiano.

Pavarotti ofreció ayer por 
la anoche un recital en el Tea
tro lírico San Carlo, el segun
do en importancia en Italia tras 
la Scala de Milán, en el que 
cantó diversos fragmentos de 
la ópera «El elixir de amor».

Los trescientos participan
tes de 55 países presenciaron 
la actuación del tenor italia
no.

La Convención elige es
tos días en Nápoles a los próxi
mos integrantes del selecto 
grupo de paisajes naturales y 
obras artísticas consideradas 
«patrimonio artístico de la 
Humanidad». Efe

La hija de Clint Eastwood, Alison, 
protagoniza la última película de su padre

Se ha estrenado en Los 
Angeles "Medianoche en el 
jardín de Dios y el Diablo", 
la nueva película dirigida por 
Clint Eastwood, y que está 
protagonizada por su bellísi
ma hija Alison. Alison aca
paró todas las miradas de to
dos los asistentes al estreno 
de su película.

Clint Eastwood, que asis
tió también al estreno con su 
guapaesposa, Diana Ruiz, no 
ocultó lo orgulloso que esta
ba de su hija, Alison 
Eastwood, según publica en 
sus páginas la revista "Sema-

Maruja Torres e Imanol 
Arias presentaron dos 
libros sobre Mastroianni

La periodista Maruja Torres y el actor vasco Imanol Arias 
presentaron dos libros que recuerdan al actor recientemen
te fallecido Marcelo Mastroianni.

Cuando se cumple ahora un año de la muerte del famoso 
actor italiano, la periodista y el actor presentaron dos libros 
titulados "Sí, ya me acuerdo..." y "La bella vista", que re
cordarán al lector diversos aspectos del gran actor que fue 
Mastroianni. Efe

César Rincón y Sandra Briceno 
lo tienen todo preparado para 
su boda en Colombia

Más de 500 invitaciones han enviado, para su matrimo
nio del 20 de diciembre, el torero colombiano César Rincón 
y la diseñadora Sandra Briceno.

Rincón y Briceno se casarán en la capilla católica de la 
pequeña población de Subachoque, al oeste de Bogotá, en 
la moda actual colombiana de hacer este tipo de ceremonias 
de personajes en villas de carácter colonial, con la consa
bida celebración campestre después de la epístola de San 
Pablo y el intercambio de argollas de oro.

El mismo celo que muestra Rincón para la elaboración 
de sus finos trajes de luces, lo muestra con las costureras 
que trabajan hace meses en las galas andaluzas que lucirán 
en el matrimonio él, Briceno, los pajes y las damitas de honor. 
Los novios mantienen en secreto la lista de padrinos de la 
boda, pero en los «mentideros» taurinos bogotanos se da 
por sentado que la encabeza el ex presidente Alfonso López 
Michelsen. Efe 
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Sección coordinada por UNO DEL TENDIDO

MOS
Se concederán hasta 20 puntos por 
la experiencia acreditada superior a 
10 años en la gestión de plazas de 
1“ o 2® categoría

El plazo para la presentación de ofertas concluye el 29 de diciembre

Publicado en el BOP el pli^ de 
la Plaza de Toros de Ciudad Real
Prometíamos el sábado pa
sado informar con detalle 
del pliego de cláusulas ad
ministrativas para adjudicar 
mediante concurso el arren■ 
damiento de la plaza de to
ros de Ciudad Real para es
pectáculos taurinos, con ex
clusión de cualquier otro de 
distinta índole.

Se nos informa en la Diputa
ción, que como es sabido es la 
propietaria del coso, que el anun
cio del concurso ha sido inser
tado en el Boletín Oficial de la 
Provincia el pasado lunes día 1 
de diciembre. En la cláusula 
número 10 se establece un pla
zo de veintiséis días naturales, 
contados a partir del siguiente 
al de la publicación en el B.O., 
salvo que el último día fuera 
sábado, en cuyo caso se trasla
daría al día hábil inmediato 
posterior, que es precisamente 
lo que sucede, pues si no esta
mos equivocados el día 26 na
tural coincide con el sábado 27, 
lo que obliga a aceptar las pro
posiciones de las empresas que 
opten al concurso hasta el día 29 
de diciembre, lunes.

La apertura de proposiciones, 
según la cláusula 12, tendrá lu
gar a las nueve horas del día 
siguiente hábil a aquel en que 
termine el de su presentación, 
que debe ser el día 30, que su
ponemos no será inhábil.

Convengamos que no son 
fechas muy adecuadas para que 
los aspirantes a la plaza se des
placen hastaCiudad Real y como 
la hora señalada para la apertu

Los toreros Reina Rincón y Morante 
de la Puebla serán galardonados

La falta de festejos relacio
nados con la Fiesta es aprove
chada para efectuar la entrega 
de los distintos premios otorga
dos por los respectivos jurados 
en las ferias del pasado verano.

Así hoy y mañana los recibi
rán en Ciudad Real y Torralba 
de Calatrava el novillero Reina 
Rincón y el matador de toros 
Morante de la Puebla, respecti
vamente.

Para esta noche, a las nueve, 
en el restaurante La Mancha de

ra es muy temprana...
Tras señalar que durante los 

ochos primeros días hábiles a 
partir de la fechado publicación 
del anuncio en el Boletín Ofi
cial de la Provincia, podrán pre
sentarse reclamaciones que se es
timen pertinentes, se indica en 
la cláusula 7 que los licitadores 
deberán constituir garantía pro
visional por importe de 20.000 
pesetas, que sería devuelta a los 
que no resulten adjudicatarios, 
mientras que para el que se le 
conceda la plaza se obliga a 
constituir una fianza definitiva 
por importe de dos millones, en 
razón de que la adjudicación no 
se hace solamente en base a la 
oferta económica, considerándo
se de mayor importancia para el 
interés público el número y ca
lidad de los espectáculos que se 
compromete a celebrar, fianza 
que deberá constituir en un pla
zo de quince días hábiles a par
tir del siguiente en que reciba la 
notificación de habérsele adju
dicado el concurso.

Documentación exigida

En cuanto a la documentación 
exigida para los licitadores el 
arrendamiento es muy amplia, 
con un primer sobre en el que se 
incluya la proposición con arre
glo al modelo determinado en el 
pliego anunciador del concurso, 
mientras que en un segundo sobre 
se incluirán todos los documen
tos, entre los que figuran los que 
acrediten la personalidad jurí
dica del empresario como tal, 
declaración de no hallarse incur
so en ninguna de las prohibicio

la capital, está anunciada una 
cena, al término de la cual se hará 
entrega por el alcalde, señor Gil- 
Ortega, del IV Trofeo Taurino 
Excelentísimo Ayuntamiento de 
Ciudad Real, al novillero José 
Tomás Reina Rincón, otorgado 
por unanimidad del jurado, como 
triunfador de la Feria de Agos
to de la capital, premio a la ex
celente faena realizada al primer 
novillo de su lote, en la tarde del 
día 17, con la que se abría la feria 
capitalina.

La Plaza de Toros de Ciudad Reai salió a concurso.

nes para contratar, de estar al 
corriente en los impuestos co
rrespondientes, incluido el paso 
de cuotas de la Seguridad Social, 
documentación acreditativa de 
solvencia económica y financiera 
y el que ya anunciamos el pasa
do jueves de experiencia de la 
empresa o de los cuadros direc
tivos o técnicos de la misma en 
la gestión de plazas de toros de 
r o 2‘ categoría durante al me
nos diez años.

Muy interesante resulta la 
cláusula 13, sobre los criterios 
que han de servir de base par la 
adjudicación, ya que se conce
derán hasta 20 puntos por la 
experiencia acreditada superior 
a 10 años en la gestión de plazas 
de 1* o 2“ categoría, otros 20 
puntos por mejor oferta econó
mica (canon), o, en su caso, mejor 
oferta en cuanto a la celebración 
de novilladas de promoción, 
otros 20 puntos por la mayor

Premios en Torralba

Por su parte, en Torralba de 
Calatrava, la Peña Taurina «To
más Santa Cruz» hará entrega al 
matador de toros Morante de la 
Puebla del I Trofeo Feria 97, 
como triunfador de la corrida 
celebrada con motivo de la fe
ria de septiembre.

Para las nueve de la noche en 
la Casa de Cultura y como ho
menaje a «Manolete», en el 50 
aniversario de su muerte, se 

calidad de los espectáculos a 
celebrar a lo largo de cada tem
porada, 10 puntos por mejor 
oferta de precios de las locali
dades, otros 10 por experiencia 
en plazas de loros de la provin
cia en los últimos 5 años, otros 
5 por la acreditación del apo
deramiento de las primeras 
figuras del escalafón y de no
villeros en los últimos dos años, 
5 puntos más por mejor ayuda 
y promoción de aspirantes, 
novilleros y matadores provin
ciales y hasta 4 puntos por la 
mejor oferta económica y cali
dad del servicio de bar y venta 
de bebidas y 1 punto por la mejor 
oferta económica en el servicio 
de almohadillas. Aquí hacemos 
punto final por hoy, pero pro
metemos seguir informando en 
jueves sucesivos de otras cláu
sulas de interés que incluye el 
pliego, para el mejor conoci
miento de nuestros lectores.

anuncia una conferencia a car
go del crítico taurino Filiberto 
Mira Blasco.

A las once de la noche, en 
los salones del Hostal Toleda
no, tendrá lugar una cena de 
sociedad. Al final se hará en
trega del I Trofeo al triunfador 
de la feria taurina de septiem
bre, el matador de toros Morante 
de la Peña, que concede la ac
tiva entidad taurina «Tomás 
Santa Cruz».

El novillero 
Miguel Abellán se 
va con Corbelle

La sorpresa de cambios de 
apoderamiento nos la ha ofre- 
cidoel novillero Miguel Abellán, 
ganador de la Oreja de Plata del 
programa «Clarín» de Radio 
Nacional de España, que ha roto 
sus relaciones con el ganadero 
Victorino Martín, su lanzador, 
para pasar a ser apoderado por 
Rafael Corbelle, que lo ha sido 
últimamente de los matadores de 
toros José Ortega Cano y Curro 
Vázquez. De momento no se ha 
hecho público el motivo para tal 
decisión por parte del joven 
novillero.También se confirma 
que el murciano Pepín Liria ha 
roto su relación con el popular 
apoderado Luis Alvarez, que 
tantos años lo fuera del colom
biano César Rincón, quien por 
cierto se casa uno de estos días 
con una señorita de la misma na
cionalidad. Enhorabuena.

Recurso del Ayuntamiento 
de Almagro

Hubiéramos querido infor
mar con seguridad si el Ayunta
miento de Almagro ha interpues
to ya el recurso contra la deci
sión del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha, 
pero no hemos consegu ido con
firmación por parte de aquel, no 
obstante las repetidas llamadas 
realizadas por teléfono, inclu
so a la Secretaría municipal.

Ordóñez mejora y Ortega 
en estado crítico

El maestro Antonio Ordóñez 
ha salido ya de la clínica sevi
llana donde pasó unos días a 
causa de una trombosis. Mien
tras, el también matador de to
ros Rafael Ortega permanece 
ingresado en la UCI del Hospi
tal Universitario de Puerto Real 
(Cádiz), en estado terminal, a 
causa de un hepatocarcinoma. 
Ortega cuenta 76 años. Aquí 
recordamos su actuación en 
nuestra plaza de toros, alternan
do con los hermanos Pepe y Luis 
Miguel Dominguín, apoderado 
por el padre de ambos.

Nueva reunión del Círculo 
Taurino Universitario

El Círculo Taurino Univer
sitario, que se reunió en la no
che del pasado martes, acordó 
formar una Junta Gestora para 
sustituir a laDirectiva, quequedó 
formada por Enrique Moya, 
como presidente, José Carlos 
Castrillón como secretario, y 
Beatriz Crespo como tesorera.

En la reunión, el Club deci
dió también potenciar las tertu
lias taurinas los primeros mar
tes lectivos de cada mes, en el 
Hotel Tryp Almanzor, que co
labora con el Club. En prima
vera celebrará la II Semana 
Cultural Taurina, en la que po
drían participar figuras como 
Luis Francisco Esplá, Pepín 
Jiménez o Luis de Pauloba.
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^TODEFINIDO

Joyas 
Contemplo

4
Del y»t>o lf 
Impensable

4
Coceonerae 
Miaiiapio de 

Onédo 
Punto ceidinal 
Nota musical

i
-<- Preposición 

Sucintoa 
Consonante 

repelida

4

Percibís 
Transitan 

N* romano

I 4
Vocal 

Cierto POZO 
Apiñar

1*
Figura da la 

mitología 
- g’g» 
Consonante

Haga versos 
Me 

contempla 
Denoten 
alegría

4

Vasconga- 
doa 

Alabanza

Arneses 
Pimor 

veneciano f 4
f Aridas 

Entarmedad 
Claridad 

Pedís 4
Relativa al 

perro 
Alienian

t

Antigua prwin- 
cla fiwwM 

Hima wéiWui 
M romano 

•urapM *4
Recaroadas 

Apócope 
Salida del 

sol (PI)

-►
4

4

—► Sea dueño 
Artículo 

Complica

Númeroe 
romance 

Pronombre 
VoceJ

4^ Nos Oesplo- 
mamoa 
Punto 

caninal 
Negación

Copiar 
Apócope

4 Nota musical 
Epoca

^—

♦ Corriente 
impetuosa 

Receló

4

—► PtnMi iM 
lanauaie 
Cudad 

«fttean» 
Punte 

CArdviAl

-<- Pronombre 
Sujetara con 

esposas

4

NUMERICO* SOPA DE LETRAS

CRUCIGRAMA
1 23 456 7 8 9 10 11

HORIZONTALES.- 1: Sombrero en forma de cucurucho (PI).- 2: Al revés, caro.- 
3: Embriaguez o borrachera.- 4: República Arabe Unida. Del verbo haber. 
Océano.- 5: Revoloteo. Derribo.- 6: Nombre de consonante. Cierta bebida.- 7: 
Envés. Aumenté de tamaño.- 8: Insignia que usaban los comendadores de la 
Orden de San Antonio Abad. Al revés, signo del Zodíaco. Al revés, masa de agua 
salada.- 9: Máxima.- 10; Al revés, indoeuropeos, caucásicos.- 11; Inquietóles.

VERTICALES.- 1: Viciar las costumbres.- 2: De oro (Femenino).- 3: Cierto pája
ro (PI).- 4: Preposición. Interpreta lo escrito. Emplea.- 5; Estado de EE.UU. 
Somnolencia.- 6: Corta el pelo ai cero. Al revés, contemple..- 7: Al revés, acepto, 
admito. Conjunto de clérigos.- 8: Semejante. Cervecería. Daño.- 9: Compone un 
artista de forma articial y afectada.- 10: Península griega.- 11: Creíble.

HORÓSCOPO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmenie, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

RYSPT = 17
TURS X = 20
YSTRU = 18
UPXTS = 21
STUYP = 19
18 19 20 17 21 = 95
Letras clave U = 4; T = 6

CAOBSWRONORODSN 

POINTRATBKRHOQB 
XCRODRIOOIAHPOR 

ICHARCUTBRRAFLO 
IMHHPORSTIILTRY 

OTRAINAMAIUrYOU 

CACKPRLLIBBFFRO 

ORLANIANIRÜTRNS 

CRABBAUCOADBLAB 

RBONBOSORBARQUB 

UOaRABÍADOSCIMAZ 

CAROPRIRONALHID 

MUSANDIZAOASOTA 

BXANATBSOAPFDRN

ARIES. Tome vitaminas. No trate 
de lograr el triunfo a toda costa; 
piense que hay cosas en la vida más 
importantes que el éxito y el dinero. 
Amor regular
TAURO. Cuidado con los contagios. 
Llamada telefónica con posibles 
beneficios económicos. No juegue 
con los sentimientos de las personas

LIBRA. Salud bastante buena. Día 
tranquilo en el aspecto laboral. Todo 
irá pon buen camino en el plano 
afectivo

Buscar 10 
compositores 

españoles

GÉMINIS. Salud pasable. Su volun
tad y tesón le llevarán muy lejos; 
siga adelante con esa idea que tiene 
en mente. Jomada apacible; disfrute 
de ella
CÁNCER. Salud excelente. Frene su 
egoísmo y cumpla lo prometido. 
Tenga paciencia con la persona 
amada

ESCORPIO. Cuidado con los cam
bios de temperatura. Sus posibilida
des de éxito son enormes en el 
campo laboral. Discusión familiar 
con posibles repercusiones 
SAGITARIO. Se encontrará con un 
malestar general. Sus negocios 
obtendrán gran éxito. Normalidad 
en el amor

CAPRICORNIO. Salud buena. Las 
cuestiones laborales se empezarán a 
mover con fluidez. Sentimental
mente vivirá una jomada positiva

tela DE ARAÑA

LEO. No se exceda en la mesa. 
Aproveche la jormada para pasar 
revista a sus asuntos. Jomada des
preocupada y distendida en el amor

VIRGO. Salud pasable. Debería 
poner más entusiasmo en lo que 
nace en este momento en su trabajo. 
Declaración amorosa

ACUARIO. Dolor de muelas . 
Posibilidades excepcionales de dar a 
concocer sus proyectos laborales. 
No se amargue la existencia por el 
amor
PISCIS. Ligera indisposición. Le 
convendría un período de descanso 
y distracción. No sea tan cerebral en 
los asuntos afectivos

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
16, se formará el nombre de un político español

1: Corpúsculo de energía o radiación luminosa precisa 

para arrancar un electrón de un átomo.- 2: S(^.- 3: Nombre 
de varón.- 4: Río español de la vertiente cantábrica.- 5: Se 

consumen por el fuego.- 6: Emperador romano.- 7: Sofá,- 
8: Mandato - 9: Guante sin dedos.- 10: Equilibrio, armonía.- 

11: Roedor. 12; Pliego delantero de la cureña del cañón de 
campaña.- 13; Surgen a la vida.- 14; Dejan a una persona 
una manda en el testamento.- 15: Eligen una cosa entree 

varias.- 16: Abonan.- 17: expulsan - 16: Trabajan con la 

zapa Consonante: N
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"Ojalá el grupo que nos toque en 
suerte sea accesible, aunque no 
debemos tenerle miedo a nadie", dice 
el jugador de la Selección española

Havelange irá a la 
inau^ración del 
Estadio de Francia 
con el Rey de 
España y Clúrac

Efe - Marsella

El presidente de la Federa
ción Internacional de fútbol 
(FIFA), el brasileño Joao 
Havelange, anunció ayer en 
Marsella que asistirá a la inau
guración oficial del Estadio de 
Francia, el próximo 28 de ene
ro, junto con el presidente fran
cés, Jacques Chirac, y el rey Juan 
Carlos 1 de España.

El Estadio de Francia será 
inaugurado oficialmente ese día 
con un partido amistoso entre 
las selecciones de Francia y 
España, dos equipos que serán 
cabezas de serie en el sorteo de 
la fase final del Mundial que se 
realizará hoy, jueves, en Mar
sella.

El Estadio de Francia, 
construido en la localidad de 
Saint Denis, en el extrarradio 
norte de París, tendrá capacidad 
para 80.000 espectadores y aco
gerá un total de nueve partidos 
de la Copa del Mundo, entre 
ellos el encuentro inaugural, el 
10 de junio de 1998, y la final, 
el 12 de julio.

Havelange interrumpió mo
mentáneamente la conferencia 
de prensa que ofreció ayer en 
Marsella tras la reunión del 
Comité Ejecutivo de la FIFA 
para responder a una llamada 
telefónica del presidente de la 
República francesa, Jacques 
Chirac.

Pelé incluye a 
España entre las 
favoritas

Efe - París

Edson Arantes do Nasci
mento «Pelé» considera que la 
selección española es una de las 
favoritas para ganar el campeo
nato del mundo de Francia’98, 
junto a Brasil y Alemania, Fran
cia, Italia e Inglaterra.

«España conserva un equi
po estable al que ha incorpora
do jóvenes como Raúl, un ju
gador completo e inteligente que 
podría ser la revelación de 
1998», dijo.

Pelé manifestó ayer en Pa
rís que Brasil, Alemania, Espa
ña y Francia pueden ser los fa
voritos para acceder a las semi
finales, junto a Inglaterra e Ita
lia.

«Italia y Alemania no están 
jugando bien, pero no fallan en 
los momentos decisivos. Ingla
terra ha mejorado con Glen 
Hoddle y Franc ia cuenta con uno 
de los mejores equipos de su 
historia. Me gusta especialmente 
Zinedine Zidane», dijo.

Jiiesa en Marsella con la Selección de Europa

Hiern )representará 
hoy al fiitlx)) español
Fernando Hierro, defensa 
internacional del Real Ma
drid, dijo ayer que viajará a 
Marsella para Jugar hoy con 
la selección europea y dijo 
que lo hacía «orgulloso de 
representar al Real Madrid 
y al fútbol español» en este 
acontecimiento.

Efe ■ Madrid

Hierro será el único futbo
lista español que estará en el 
estadio Velódromo a las órde
nes de Franz Beckenbauer, en 
el amistoso que enfrentará a un 
equipo europeo contra una se
lección del resto del mundo.

Cuestionado sobre si tenía 
que tener más cuidado de lo 
normal debido a la cantidad de 
bajas con las que cuenta el Real 
Madrid para el sábado ante el 
Real Oviedo, Hierro dijo que 
«éste es un, partido de exhibi
ción ».Hierro regresará hoy por 
la noche a Madrid.

Concentración y esfuerzo

«No requiere gran concen
tración ni un gran esfuerzo. Voy 
con honor a defender a mi club 
y al fútbol español», señaló 
Hierro, quien conocerá en Mar
sella los rivales de la selección

Alkorta quiere a Inglaterra 
como rival en la primera fase

Efe - Lezama

Rafael Alkorta, jugador in
ternacional del Athletic de Bil
bao, dijo ayer que le gustaría In
glaterra como rival para la pri
mera fase del Campeonato del 
Mundo de Futbol, que se dispu
tará el próximo verano en Fran
cia y cuyo sorteo se celebrará 
hoy, jueves.

Al elegir a Inglaterra como 
rival europeo, Alkorta se ha 
decantado por el último verdu
go de la selección nacional en 
un campeonato de gran nivel.

La selección inglesa, que 
presumiblemente será incluido 
en el segundo de los cuatro gru
pos en los que han sido dividi

ti

1

Hierro integra hoy el combinado europeo de fútbol.

española en el Mundial de Fran
cia.

«Ojalá el grupo sea accesi
ble. No debemos tenerle miedo 
a nadie.

Nos hemos ganado el respe
to de todas las selecciones del 
mundo», apuntó Hierro en la 
Ciudad Deportiva del Real 
Madrid.

dos los 32 equipos clasificados, 
se impuso aÉspaña, por penaltis, 
en los cuartos de final de la 
Eurocopa de 1996.

Alkorta aseguró también no 
querer a ningún equipo africa
no como enemigo a las prime
ras de cambio y citó a Estados 
Unidos como rival preferido del 
tercer grupo, en el que han que
dado incluidos los representan
tes de Africa y de la 
CONCACAF.

Del cuarto y último grupo, 
el asiático-suramericano, el 
central bilbaíno se decantó por 
Chile como rival. «Para jugar 
contra mi amigo Iván 
(Zamorano)», dijo el central 
vasco.

Sobre la polémica suscita
da con la marcha de Roberto 
Carlos a Brasil, Hierro argu
mentó que «los jugadores se 
deben a los clubes, pero es ló
gico también que Roberto Car
los quiera ir a jugar con su se
lección. El calendario único 
podría seria única solución para 
arreglar este conflicto».

Si Alkorta no tuvo reparos 
en hacer públicas sus preferen
cias, otro jugador del Athletic 
que también podría estar en el 
grupo de convocados por Javier 
Clemente para el Mundial, el 
también central Roberto Ríos, 
eludió dar nombres.

«Lo importante es que la 
selección es un gran equipo y 
tenemos que preocupamos más 
en lo que podemos dar nosotros 
que por los rivales. Será difí
cil, pero España está en condi
ciones de hacer un gran torneo», 
consideró.

Ríos, de todos modos, cree 
que antes de hablar de rivales, 
«hay que preocuparse de poder 
estar» en la lista definitiva de 
Clemente.

El Barcelona sale 
del pozo de las 
lesiones

Txema GARCÍA

El Barcelona ha recuperado 
estos días a la mayoría de juga
dores ausentes en los últimos 
partidos por lesión, con lo que 
la enfermería azulgrana ha 
empezado a vaciarse, pese aque 
todavía cuenta con cineo pacien
tes.

La tambaleante marcha del 
Barcelona entre las jomadas 10 
y I3 de la Liga, en las que per
dió tres de los cuatro partidos 
disputados y permitió que el 
Madrid le arrebatase el lidera
to tras recortarle siete puntos, 
coincidió precisamente con la 
peor racha de lesiones que se 
recuerda en el equipo, que tuvo 
en todos estos partidos entre 
nueve y diez bajas por lesión 
(entre un 36 y un 40 por ciento 
de los jugadores disponibles).

Por el contrario, en las nue
ve primeras jornadas, en las que 
el Barcelona batió todos su? 
récords en el comienzo de Liga, 
con ocho victorias y un solo 
empate, los lesionados fueron 
tres en una ocasión (un 12 por 
ciento), cuatro en tres (un 16 por 
ciento), cinco en dos (un 2Opor 
ciento), seis en dos (un 24 por 
ciento) y siete en una (un 28 por 
ciento).

Tras la recuperación en la 
jornada 13 frente al Oviedo de 
Josep Guardiola, que se había 
perdido todos los anteriores 
partidos de Liga debido a sus 
molestias en los isquiotibiales, 
en la 14 contra el Mérida Louis 
van Gaal pudo contar de golpe 
con otros cinco jugadores 
(Sonny Anderson, Cristophe 
Dugarfy, Iván de la Peña, Luis 
Enrique Martínez y Roger 
García).

Para el partido contra el 
Mérida causó baja por lesión el 
holandés Michael Reiziger, 
mientras que todavía continua
ron sin poder jugar Vitor Baia, 
Oscar García, Hristo Stoichkov 
y Emmanuel Amunike. Con 
cinco bajas (un 20 por ciento), 
el Barcelona volvió a ganar, pese 
a que su juego siguió sin con
vencer demasiado, como ha 
sucedido durante toda la tem
porada.

Las perspectivas a corto pla
zo son todavía más halagüeñas, 
ya que Vitor Baia está prácti
camente recuperado y las lesio
nes de Oscar García y Michael 
Reiziger son leves.

Unicamente Hristo Stoich
kov deberá aguardar algunas 
semanas para su recuperación 
total, mientras que Emmanuel 
Amunike sí que se ha perdido 
por completo toda la tempora
da y causará baja en la plantilla 
para ser sustituido por el recién 
fichado Winston Bogarde.

Las constantes y prolonga
das lesiones han llevado a Louis 
van Gaal a contar en lo que va 
de Liga con 22 de los 25 juga
dores de los que dispone.
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Los clubes españoles e italianos presionan para no permitir el éxodo de sus estrellas

Joao Havelange insinúa un acuerdo 
salomónico en la cesión de brasileños

! Juninho: "La 
única solución es 

íque se adopte un 
calendario único"

Efe * Boadilla del Monte

Javier MUÑOZ

El presidente de la FIFA, Joao 
Havelange, desoyó oficialmen
te la petición de los clubes es
pañoles e italianos de liberarles 
de ceder a sus estrellas brasile
ñas para la próxima Copa del Rey 
Fahd, del 13 al 21 de diciembre, 
aunque dejó la puerta abierta de 
que se haya podido producir un 
acuerdo en las negociaciones que 
mantienen los responsables de 
las tres federaciones implicadas 
en Marsella.

Angel Villar y Luciano 
Nizzola e, presidentes de las 
Federaciones de España e Italia, 
ayer una reunión con su homó
logo brasileño Ricardo Teixeira 
y el propio Havelange en Mar
sella, donde hoy se celebrará el 
sorteo de la fase final del Mun
dial.

Según fuentes próximas a la 
FIFA, tanto el Atlético de Ma
drid como el Inter de Milán, 
gracias a la intermediación de 
los presidentes federativos, po
drían haber conseguido que sus 
estrellas Juninho y Ronaldo 
pudieran dejar la concentración 
de la selección brasileña para 
actuare! próximo martes en sus 
importantes compromisos de 
octavos de final de la Copa de 
la UEFA frente al Croatia de 
Zagreb y Estrasburgo, respecti
vamente.

La presencia de Ronaldo es 
especialmente importante para 
el Inter, que perdió en la ida de 
octavos de la UEFA ante el 
Estasburgo por 2-0.

A pesar de todo, Havelange 
reiteró que los clubes tienen la 
obligación de no entorpecer la 
incorporación de los jugadores 
para los compromisos oficiales 
de sus equipos nacionales, se
gún confirmó ayer en Marsella 
el presidente de este organismo 
Joao Havelange.

«La Confederación Brasile-

Uno de los últimos entrenamientos de la Selección brasileña de fútbol.

.rf«y^

Vi--

Osvaldo Giroldo, ‘Juninho’, 
centrocampista del Atlético de 
Madrid, manifestó que la úni
ca postura para que se acaben 
los problemas existentes entre 
los clubes europeos y la Con
federación Brasileña de Fútbol 
(CBF) es que se adopte un ca
lendario único al llegar el nue
vo año.

«Siempre va a haber estos 
problemas hasta que no se adop
te un calendario común que no 
perjudicque a los clubes cuan
do nosostros vayamos a la se
lección», manifestó eljugador.

Juninho dijo que tenía ganas 
de jugar con el Atlético de 
Madrid el próximo sábado frente 
al Sporting de Gijón y el mar
tes ante el Croacia de Zagreb y 
que esperaba que su club y la 
CFB llegasen a un acuerdo para 
que esto se concretase.

«Para mí ésta es la mejor 
solución, aunque hay un proble
ma para que se haga realidad. 
Si no vamos los que jugamos en 
España y los que lo hacen en 
Italia no puede haber partido el 
próximo domingo ante Surá
frica», dijo.

ña de Fútbol ya ha demostrado 
su flexibilidad al no hacer uso 
de su potestad de concenírarlos 
con dos semanas de antelación

y hacerlo sólo siete días antes 
del comienzo de la Copa Con
federación (Rey Fahd), que no 
olvidemos es una competición

Roberto Carlos: 'Intento ser 
profesional y estar con la ley"

Roberto Carlos, defensa del Real Madrid y de la selección 
brasileña, dijo ayer respecto al conflicto entre los intereses de 
su equipo y de Brasil que intenta «ser un buen profesional y 
estar dentro de la Ley», a la vez que reclamó «un poco de 
respeto por parte de todos». Roberto Carlos reconoció tener la 
maleta preparada para viajar a Johanesburgo con su selección. 
«La tengo preparada, pero esperaré hasta última hora para ver 
si hay alguna posibilidad de incorporarme más tarde, aunque lo 
veo muy difícil. Sé que el partido contra el Oviedo y, sobre 
todo, el de la Liga de Campeones ante el Oporto son muy 
importantes para el club, que es el que me paga, pero no puedo 
hacer nada ai respecto. Lo único que hago es intentar ser un 
buen profesional y entrenarme como siempre y estar preparado, 
pero luego tengo que ir donde me digan y jugar».

oficial y fue aprobada por una
nimidad», señaló Havelange.

El amistoso de Brasil ante 
Suráfrica, el próximo domingo, 
en Johannesburgo y la mencio
nada Copa de las Confederacio
nes en Ryahd significará que los 
mejores jugadores brasileños que 
militan en clubes de España e Ita
lia no podrían actuar práctica
mente durante el mes de diciem
bre con sus equipos, que además 
de las jornadas de Liga se jue
gan la próxima semana su paso 
a los cuartos de final en la liga 
de Campeones y la Copa de la 
UEFA.

Tal es el caso en España del 
mencionado Juninho, Roberto 
Carlos y Zé Roberto (Real Ma
drid), Rivaldo (Barcelona) y 
Flavio Conceicao (Deportivo). 
En Italia los afectados, además 
de Ronaldo, Zé Maria (Parma), 
Cafú y Aldair (Roma), y André 
Cruz y Leonardo (Milán).

Muy desagradable

Juninho calificó la situación 
que está viviendo como «muy 
desagradable» para él, ya que 
«la gente en España piensa que 
no quiero jugar con el Atlético 
y en Brasil, que no lo quiero 
hacer con la selección», dijo.

Eljugador brasileño cree que 
estará el cinco de diciembre en 
Johannesburgo, a pesar de que 
el director general del Atlético 
de Madrid, Miguel Angel Gil 
Marín, amenazó el martes con 
impedir la marcha del jugador 
al haber llegado la citación de 
la CBF fuera de plazo.

Juninho afirmó que su deber 
era acudir a la convocatoria de 
la selección brasileña porque 
hay muchos jugadores que se 
están jugando una plaza para el 
Mundial de Francia y hay que 
desaprovechar ninguna oportu
nidad para impresionar al selec
cionador Mario Zagallo.

EMPRESA DE MEDIO AMDIENTE DEDICADA A 1A RECUPERACION 
Y RECICLADO DE CONSUMIBLES DE OFIMATICA

I»2< I24 22 4»

PARA IMPRESORAS LASER E INKIET. 
ACUERDA EL MEJOR APOYO COMERCIAL

wm itoi-fo 
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CON PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA

GI Alamillo Alto, 4 
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13002 CIUDAD REAL

PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA

TRUAJAR CON OUJOAD UIPLEMENTAM
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C/ Corredera, 6
Telf.: (926) 54 72 14 • Fax: 55 12 84 

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (Ciudad Real)
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Vicente Cantatore es manteado durante su anterior etapa en ei Valladolid.

El técnico chileno entrenará esta temporada al Sportins

Lisboa recibe a Cantatore 
como el mago disciplinador

Efe - Lisboa

El entrenador chileno Vicente 
Cantatore, que llegó a un acuer
do para entrenar al Sporting de

Lisboa hasta julio de 1999, fue 
recibido ayer por la prensa de
portiva como «el mago disci
plinador» que por donde pasó 
dejó «un rastro de extraordina

rios trabajos».
El presidente del Sporting, 

José Roquette, anunció el mar
tes el acuerdo para la contrata
ción del técnico chileno, de 61

SI JMJIERE'INFORMACIOEÍ 
CONTERTULIO'),, iNVITADOSÍ.- 
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años de edad, al que acompaña
rá su hijo, Marcelo, como pre
parador físico del equipo lis
boeta, que de segundo en la 
pasada temporada discurre en la 
actual con más pena que gloria, 
situado en quinto lugar, a 10 
puntos del líder, Oporto, además 
de haber quedado fuera de los 
cuartos de final de la Liga euro
pea.

«Vicente Cantatore será el 
entrenador del Sporting a partir 
del primer dia de la próxima 
semana», dijo Roquette, quien 
añadió que la del chileno fue la 
opción que «siempre» persiguió 
el equipo, dando a entender que 
las versiones de que el español 
Víctor Fernández era el candi
dato para sustituir a Octavio 
Machado, que dimitió hace mes 
y medio, no tenían mucho fun
damento.

El contrato oficial será firma
do a primeros de la próxima se
mana y será válido hasta el final 
de la temporada deportiva 1998/ 
99, pudiendo ser prorrogado por 
otra temporada más, según un 
comunicado del Sporting.

A la salida el martes de la en
trevista con Roquette, Cantatore 
se limitó a señalar que está .muy 
satisfecho y que confía en sacar 
al Sporting de la crisis actual, 
agravada por haber sufrido dos 
derrotas consecutivas.

"PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad 
de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas.

CIUDAD REAL 
1.341 O.M. TOLEDO

1 080 o.M.
VALDEPEÑAS
99.8 F.M. ALCÁZAR DE

CUENCA 
97.6 F.M.

SAN JUAN 
90.7 F.M.
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España estará en 
el segundo bombo 
del sorteo del 
Europeo de 
balonmano

Efe - París

Los doce equipos participan
tes en el Carppeonato de Euro
pa de balonmano masculino que 
se jugará en las localidades ita
lianas de Merano y Bolzano 
serán distribuidos en dos grupos 
de seis, en el sorteo que efectuará 
el próximo viernes, día 5, infor
mó hoy la Federación Europea.

Rusia, actual campeona, 
Yugoslavia, Croacia, Francia, 
Hungría y Alemania serán los 
cabezas de serie, que están agru
pados en el primer bombo, mien
tras que España, Suecia, Repú
blica Checa, Macedonia, 
Lituania e Italia estarán en el 
segundo.

Al término de la primera fpse 
del torneo, los dos primeros cla
sificados de cada grupo se cla
sificarán para las semifinales.
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sobre el césped del Salto del 
Caballo, que está empezando a 
acusar tanto entrenamiento Im

 'M
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El lateral zurdo ya ha firmado el contrato y el centrocampista polaco encantó a Sergio Esea

Alejandro ya es del CD Toledo, 
que intentará fichar a Levandosky
Alejandro llego por la ma-’ 
nana a Toledo, saludó a 
Sergio Egea y por la tarde se 
puso a sus órdenes por pri
mera vez - En el mismo en
trenamiento participó ya el 
polaco Levandosky y, como 
era previsible, su Juego en
cantó a Sergio Egea. El 
Toledo ya está haciendo 
cuentas y cada vez parece 
más decidido a intentar el 
fichaje del centrocampista.

LESEADA

El lateral izquierdo Alejandro 
Sánchezyaes nuevo jugadordel 
CD Toledo; por la mañana salu
dó personalmente a su nuevo 
entrenador, Sergio Egea, y por 
la tarde ya se entrenó con sus 
nuevos compañeros.

Albert Tomás, que coincidió 
con él las últimas campañas en 
el Albacete valoró muy positi
vamente el fichaje de Alejandro 
porque "es un gran futbolista y 
se merecía que un club le diese 

, la oportunidad de volver a de- 
nwstrarlo". El central catalán que 
compartió entrenamientos con 
Alejandro también despejaba 
dudas respecto a la recuperación 
de la grave lesión que el lateral 
ntadrileño sufrió en abril de 96 y 
dijo que "la lesión fue grave pero 
ya está totalmente olvidada, 
además él es un hombre muy 
fuerte y físicamenie no tendrá 
ningún problema".

Por su parle, Sergio Egea 
¡ambién se mostró satisfecho por 
la llegada de Alejandro, de! que 
dijo que "se trata de un gran 
futbolista y sobre todo llega con 
una enorme ilusión. Viene a 
completar la plantilla para una 
posición que teníamos un tanto 
cona, como se demostró cuan
do Estéfano estuvo lesionado".

Alejandro, de 27 años, y que 
l'oy será presentado ante los 
niedios de información locales, 
n® manifestado que además del 
puesto de lateral izquierdo lam- 
mén puede desempeñar la mi
sión de defensa central; sin 
embargo. Egea se mostraba ta
jante al indicar que eso no con
diciona los planes del club en 
cuanto a la búsqueda de refuer
zos: "va avenir un defensa cen- 

porque es otra zona que 
Queremos tener más cubierta, 
Alejandro viene para el lateral 
’zquierdo aunque si puede jugar 
cceniral y un día nos hace falla 
hlizarlo en esa posición, mejor 

'lúe mejor".

Sergio Egea cree que, con la llegada de refuerzos y recuperación de lesionados, ha llegado la hora de remontar posiciones. Y. SORIA

Pero la presencia de Alejan
dro no fue la única novedad en 
la sesión de entrenamiento del 
CD Toledo celebrada por la lar
de en el Salto del Caballo. Tam
bién se ejercitó por primera vez 
el centrocampista internacional 
polaco Levandosky; como no 
podía ser menos en un jugador 
de sus características, Sergio 
Egea se mostró encantado con 
las buenas maneras del futbo
lista del Legia de Varsovia.

Aunque el Toledo sigue di
ciendo que únicamente está en
trenando a petición de su amigo 
Podbrozny para no perder la forma 
mientras que hay un parón en la 
Liga polaca, ya están sobre la 
mesa del presidente, Emiliano 
Carballo, las cifras del coste de 
la operación; aunque se ha di
cho que podría ser un jugador muy 
caro, a medida que se estudia el 
caso aumentan los deseos de 
llevar a cabo el fichaje, que en 
este caso sería una cesión de 
derechos por parte de su actual 
equipo, el Legia de Varsovia.

Desde luego, si el fichaje no 
se consuma no será por cuestio
nes deportivas sino por falta de 
recursos económicos.

Jacinto Villalvilla, o el aprendiz de matón que sigue 
ensuciando la imagen y el nombre del CD Toledo

Jesús ESPADA

No se le puede pedjr a estas alturas 
educación a quien hace mucho tiempo ha 
demostrado que no la tiene ni la conoce, pero 
es una pena que un Club como el Toledo deje 
que un tipo como Villalvilla siga manchando la 
imagen de la entidad. El flamante portero, 
cuyo único mérito para seguir en el Toledo ha 
sido el de saber ganarse los favores del 
presidente año tras año, insultó ayer 
gravemente en pleno entrenamiento del equipo 
a la fotógrafa de este periódico, Yolanda Soria, 
que se limitaba a realizar su trabajo, con 
permiso expreso del secretario técnico del 
Club, Luis Jaime Puebla, y fuera de los límites 
del terreno de juego. Tampoco es extraño que 
Villalvilla busque excusas cuando le marcan 
goles -como le estaba ocurriendo en el 
entrenamiento de ayer- porque es un 
especialista en encontrar algún foco, algún 
bache en el suelo, algún efecto extraño del 
balón y. por supuesto, algún compañero en el 
que disculpar sus habituales "cantadas". 
Tampoco nos extraña que Villalvilla tenga un 
carácter mnelente las nersnnaa nue le.____

rodean, incluso con buena parle de sus propios 
compañeros con los que ni siquiera se habla. Pero 
lo que nos faltaba por ver es al "señor” Villalvilla 
sacando a escena todo un repertorio de frases 
groseras e insultos dedicados a una profesional 
que tenía la osadía de hacer una fotos a su 
espalda. El estilo barriobajero del personaje había 
quedado hasta la fecha reservado a alguna pelea 
a puñetazos con Abel en Los Yébenes o algún 
acelerón traicionero al paso de un periodista en la 
explanada del Salto del Caballo, pero lo de 
insultar a nuestra compañera es ya la expresión 
última de lo bajo que se puede caer; aunque 
seguro que el Club, como en otras ocasiones, se 
quedará cruzado de brazos o incluso disculpará al 
aprendiz de matón. Si no se le puede molestar al 
"gran" profesional, que organicen los 
entrenamientos a puerta cerrada o que delimiten 
una zona acotada para los fotógrafos, o por lo 
menos que coloquen un cartel advirtiendo: 
"peligro, portero peligroso suelto" . ¿Pedirá el 
Toledo a la Liga de Fútbol Profesional que 
prohíba la entrada los estadios de los fotógrafos 
de prensa?. Qué pena._______________________
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El técnico del CLM Talavera desmiente cualquier oferta

Tino: ”Javier Lorente es 
un jugador intocable’’

Lorente es un jugador insustituible para Tino y para el Club. Y. SORIA

J, ESPADA sobre el posible ofrecimiento de 
un trueque que ofrecería el Pla- 

Faustino Pérez, Tino, entre- y^® a* equipo talaverano. Una 
nador, del CLM Talavera, no se operación según la cual el equi- 
ha tomado en serio los rumores P° levantino ofrecería a su 
surgidos en la prensa de Castellón goleador Javi Sánchez a cambio

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron <^ue huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 

sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugiados,/ lo hace, en gran medida, gracias al interés 

de personas como tú.

Si quieres ayudar, infórmate. 

Envía el cupón o llama:

Tel: {91) 369 06 70
Fax: (91)369 10 69

ACNUR ayuda al refógiado, 

ayúdanos tú.

nraruHtuüUAM Btus
UNIDAS KRA

COSWDGIJTO

del capitan del CLM Talavera 
Javier Lorente.

Tino manifestó ayer a LA 
TRIBUNA que "es falso que nos 
hayan hecho ese ofrecimiento, 
nadie se ha dirigido a nosotros y 
sería absurdo que lo hicieran por
que hoy por hoy es imposible que 
Javier Lorente juegue en otro 
equipo español que no seael CLM 
Talavera". El técnico, que ade
más es amigo desde hace muchos 
años de Lorente, indicaba que 
"para nosotros es más que un 
jugador, es una pieza básica. Él 
no tiene ninguna intención de 
marcharse y el Club lo conside
ra un jugador intocable".

Para el entrenador del CLM 
Talavera, lo de menos sería la 
propuesta porque "Javi Lorente 
tiene tres años de contrato y es 
un jugador que no tiene precio, ni 
aunque ofrecieran a 1.000juga
dores como Javi Sánchez o 300 
millones de pesetas".

Tino considera que el rumor 
infundado ha surgido porque to
davía está abierto el plazo de 
inscripción de jugadores y esta
mos en una etapa propensa a este 
tipo de comentarios.

El club que preside Nieto ha 
recibido, por medio de la Fede
ración Española, un fax proce
dente del Miramar Oporto en el 
que propone fechas para la dis
puta de la Copa Ibérica, que 
enfrenta a los campeones espa
ñol y luso de la temporada 96- 
97. Los portugueses proponían 
jugar el partido de ida en Talavera 
en el presente mes de diciembre 
y el de vuelta en su cancha en 
enero, pero el representante es
pañol ha rechazado ese calendario 
yaque, según explicaba Tino "en 
el mes de diciembre tenemos que 
estar totalmente centrados con 
la Liga ya que nos estamos ju
gando la posibilidad de jugar la 
fase final de la Copa y sería muy 
perjudicial cargamos con más 
partidos o no estar plenamente 
centrados en nuestro objetivo in
mediato".

De momento, el preparador del 
equipo talaverano considera que 
será muy beneficioso el parón de 
la Liga en División de honor del 
próximo fin de semana debidoal 
compromiso de la selección es
pañola en el Torneo de Singapur. 
Tino ha decidido conceder des
canso a sus jugadores el sábado, 
domingo y lunes.

El técnico toledano asegura 
que no se está dedicando a ha
cer cálculos sobre las posibilida* 
des que tiene su equipo de lograr 
esa presencia en la fase final de 
la Copa después de tres jorna
das consecutivas en las que sólo 
pudo sumar un punto lo que le ha 
llevado hasta la sexta plaza des
pués de permanecer prácticamen
te toda la Liga entre los cuatro 
primeros. Tino asegura que "lo 
único que me planteó es ganar ai 
Barcelona que es nuestro siguien
te partido".
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El técnico, Sierra, busca fórmulas para afrontar el encuentro ante Beti-Onak sin tiradores

Preocupación en el CEI Puertas Artevi 
ante las lesiones de Espinosa y Andrei

J, ESPADA

El CEI Puertas-Artevi tiene 
problemas importantes para 
afrontar sus siguientes compro
misos de Liga, en los que debe 
defenderel liderato del Grupo B 
de la Primera división de 
Balonmano. Al menos, es segu
ra la ausencia para ese partido y 
para alguno más de Espinosa, que 
caía lesionado en el encuentro del 
pasado sábado ante el 
Fuenlabrada. Y es muy proble
mática la presencia del ruso 
Andrei en el encuentro frente al 
Beti-Onak.

A Espinosa, después de las 
pruebas médicas realizadas, se 
le ha diagnosticado una rotura 
fibrilar, con lo que deberá per
manecer aproximadamente un 
mes inactivo. Andrei sufre una 
distensión del ligamento lateral 
interno de larodilla y otra pequeña 
dolencia muscular por lo que no 
va a poder participar en los en
trenamientos semanales y se le 
está sometiendo a unos intensos 
cuidados para intentar que se 
recupere lo antes posible.

Sin lanzadores

Rafael Sierra, entrenador del 
CEI Puertas Artevi no ocultaba 
ayer su preocupación por la si
tuación que se le plantea ya que 
"si no podemos contar con Andrei 
y con Espinosa nuestra primera 
línea se queda muy debilitada y 
lodos sabemos que eso es un

problema muy grave para un 
equipo, sobre todo si, como su
cede en este caso, se trata de dos 
jugadores importantes en defen
sa".

En todo caso, Sierra no pier
de aún toda la esperanza de po
der contar de alguna manera con 
el ruso Andrei ya que "el 
fisioterapeuta está trabajando a 
fondo con él y vamos a apurar 
hasta el final la posibilidad de poder 
contar con él, aunque no pueda 
entrenar durante la semana. Si 
tenemos mucha suerte, tal vez 
pueda participar en ataque, lo que 
sería importante porque según los 
informes que tengo del Beti-Onak 
es un equipo muy fuerte y que 
hace una defensa 6-0 con lo que 
jugar sin lanzadores sería darles 
muchas ventajas".

Momento clave

Para el técnico del equipo 
toledano, la situación es especial
mente preocupante porque "te
nemos por delante tres partidos 
muy complicados en los que 
vamos a intentar mantener la 
ventaja que tanto nos ha costa
do conseguir después de nueve 
victorias consecutivas".

Por si finalmente no pudiera 
estar ninguno de los dos lesiona
dos, Sierra se plantea otras fór
mulas alternativas aunque toda
vía las tiene que estudiar: "nos 
queda Carlos Atalaya como lan
zador y seguramente tendría que 
sacar a Quique Pérez desde el

Rafael Sierra no oculta la preocupación por las ausencias de los tiradores Espinosa y Andrei. J. POZO

extremo al centro"
Pero las dificultades no impli

can, ni mucho menos, la pérdida 
del optimismo de Rafael Sierra 
y de su plantilla; el entrenador del 
CE1 Puertas Artevi indicaba que 
"lo que no vamos a perder es la 
ilusión por seguir en esa primera 

posición que nos hemos ganado" 
aunque por los informes ya reci
bidos del Beti-Onak la empresa 
no va a resultar nada sencilla ante 
el conjunto navarro el próximo 
sábado en el pabellón de la Uni
versidad Laboral: "porlo que me 
han dicho, se trata de un equipo 

potente, aunque depende sobre 
todo de la participación de tres 
jugadores que vienen de División 
de honor y que no acuden a to
dos los partidos".

El CEI Puertas Artevi ha 
ganado los últimos nueve parti
dos disputados.

Del Burgo apoya la creación de 
una Federación regional de rugby

La Tribuna

El director general de Deportes 
lie la Junta de Comunidades, 
Francisco Javier Marlín del Bur
go, manifestó ayer que "se van 
a operar todas las medidas para 
Aue en el plazo de ocho o diez 
J}eses se pueda constituir la 
Federación castellano-manche
ga de Rugby, que pueda haber 
delegaciones en las cinco provin
cias y puedan acceder así los 
deportistas a un mejor tratamiento 
cinstalaciones".

Declaraciones que realizó 
Martín del Burgo en'el marco de 

presentación del partido inter- 
’^acional amistosos que enfren- 
^rá a las selecciones femeninas 
Jc España e Inglaterra en el campo 
de la Escuela Central de Educa
ción Física el próximo domingo a 
partir de las 12,30 horas.

El partido, como informó LA 
TRIBUNA, será organizado por 
el Club de Rugby Toledo y ten
drá unos costes aproximados de 
700.000 pesetas, cantidad que 
sufragarán a partes iguales la Jun
ta de Comunidades, Ayuntamien
to y Diputación Provincial.

En el acto de presentación, 
además de Martín del Burgo y 
de Manuel Espinosa, concejal de 
Deportes del Ayuntamiento de 
Toledo, estuvo presente el selec
cionador nacional de rugby fe
menino,. Pablo Tomás García. El 
partido ante la selección inglesa, 
actual campeona de Europa y del 
Mundo, se enmarca en la fase de 
preparación cara a la próxima 
disputa del campeonato del 
Mundo que se celebra en Holanda 
el próximo mes de mayo.

La selección española, com
puesta fundamentalmente por 
jugadoras del CR Getafe está

Del Burgo.

también entre las más potentes 
de este deporte a nivel mundial, 
como lo demuestra el título eu
ropeo logrado hace tres años.

Toledo acoge el 
domingo, en la 

Escuela de 
Gimnasia, el 

partido 
internacional 

entre las 
selecciones 

femeninas de 
España e 
Inglaterra

Julio Rey irá a 
Elgoibar y 
renuncia al

!cross de Durban
Efe ■ Toledo

Julio Rey, participará en el 
LV Cross Internacional 
Muguerza (Elgoibar) el próxi
mo día 4 de enero y ha des
cartado la posibilidad de par
ticipar en Durhan, del calen
dario de la lAFF "aunque no 
renunció a participar en el 
mínimo de pruebas para pun
tuar en el ese calendario", 
declaró el atleta toledano.

Julio Rey el fijo para el Eu
ropeo de Cross de Óe iras (Por
tugal) el próximo 14 dediciem- 
bre y se muestra optimista 
ante esa prueba pese a que 
no tuvo una actuación desta
cada en Llodio el pasado do
mingo: "ami no me gustacorrer 
con barro y además tuve unos 
problemas físicos en la víspera 
que me hizo no rendir a tope".

Después de Portugal, co
rrerá el día 24 en Bruselas y 
apartir de ahí su objetivo serán 
los cross de la lAFF.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tríbuna
ele

Tino: 25.68.00
Fax; 25.70.89

Bolsa del Trabajo

1
 1.- Administrativos

i.- Servicio Domestico
3.-Dependientes

^ 4.- Varios

Bolsa de los Servicios

3
 1.- A. Matrimoniales

2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2
 1.- Alquileres

2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4
1.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 

de negocios y dos impo

sibles. Rezar durante 

nueve dias nueve 

Avemarías. Mismo sin 

tener fe. Será atendida. 

Rezar con una vela en
cendida y dej ar quemar. 

Publicar el noveno día.

J.L.V.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

E.T.a

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

EN LA 
TRIBUNA DE 

TOLEDO, 
SU PERIODICO

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

MARTA:
¡Oh, Sta. Marta milagro
sa!, me acojo a tu amparo 
y protección, entregándo
me por completo a ti para 
que me ayudes en mi tri
bulación, y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias te ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Consuelame en mis penas 
y aflicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón al 
hospedar en tu casa de 
Betania al Salvador del 
Mundo; intercede por mí, 
por toda mi familia, para 
que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me afliee 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas las dificul
tades como venciste al.dra- 
gón que tienes en tus pies. 
Asi sea. Padrenuestro, Ave 
María y Gloria.

E.R.O.

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vos que 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosisima Virgen 
Maria, que jamás se ha oido de- 
cir que ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vueslraasisten- 
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sidoabandonado. Animado yocon 
lal esperanza, acudo a Vos, oh 
Virgen de 1as Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego meescucháis (aqui indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resueltos fa
vorablemente para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi
ca esta oración tres dias y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.C.L.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélamc en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para quc sean remedia
das nuestras necesidadesy en 
especial ¿sta que ahora me 
aflige (sc hace la petición). 
Tcsuplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Asi 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ria y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.
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Jueves, 4 de diciembre de 1997 41Las empresas que domicilien el pago 
de los impuestos podrán cobrar del 
Ayuntamiento en 90 días, debido a la 
buena situación de tesorería mm

La Concejalía de Economía asesara que con la normalización ahorra un 10%

0 Ayuntamiento ^ilizará el 
pago a los proveedores en 1998
ElAyuntamiento de Talavera 
ha conseguido acabar con 
un viejo problema, los habi
tuales retrasos en los pagos 
a sus proveedores. La nor
malización de los pagos, que 
se prevé agilizar aún más en 
¡998, ha supuesto un aho
rro de un 10 % en el gasto, 
según aseguró ayer la 
concejala de Economía, 
Remedios Gámez.

Carmen S, JARA

En estos momentos, el Con- 
sistorio está limpio de deudas con 
proovedores a los que desde 1996 
se les están liquidando los pagos 
a 120días. Así lo aseveró en rueda 
de prensa la responsable de las 
cuentas municipales, que adelantó 
una mejora en los plazos para el 
próximo año.

Gámez anunció que las em
presas que domicilien el pago de 
los impuestos podrán cobrar del 
Ayuntamiento en 90 días, y jus
tificó esta mejora en la buena 
situación de tesorería que se ha 
alcanzado con la gestión econó
mica del equipo de gobierno.

Dos objetivos

La concejala de Economía 
manifestó que se han alcanzado 
dos objetivos: "tener una situa
ción económica, no vamos a decir 
boyante, pero sí normal" y, por 
Otro lado, "que los proovedores 
no sufran en sus empresas la falta 
de pago del ayuntamiento". En 
este sentido argumentó que se han

Las cuentas municipales de Talavera se han puesto al día. Y.SORIA

dado casos de empresas aboca
das al cierre por la elevada deuda 
que el Ayuntamiento mantenía 
con ellas.

La actuación del gobierno 
municipal para regularizar la si
tuación de los pagos corrientes 
se inició en 1996 con la negocia
ción de un plan de quitas que 
permitió a los proo vedores cobrar 
la deuda acumulada a cambio de 
renunciar a un porcentaje de la 
misma. Según laconcejala apartir 
de ahí se normalizaron los pagos 

y ya han cobrado también los 
acreedores que no se sumaron a 
las quitas.

Mejores precios

Esta normalización ha permi
tido al Ayuntamiento obtener 
mejores precios con un ahorro 
medio del 10 %, y según Reme
dios Gámez , "se está notando 
sustancialmente" con casos que 
calificó de espectaculares en los 
que la rebaja de precios ha llega

do al 30 %.La agilización de los 
pagos el próximo año supondría 
un ahorro añadido del 2 al 3 por 
ciento, según las previsiones.

Mientras se han mejorado los 
pagos corrientes, el Ayuntamiento 
ha incrementado la deuda finan
ciera que la concejaJacifraen4.000 
millones repartidos en diferentes 
créditos. El PSOE se apresuró a 
contestar a la iniciativa del PP, 
asegurando que el Ayuntamien
to tiene aún 1.800 millones del 
canon por lapnvatización del agua.

El PSOE anuncia 
que será más 
duro en su labor 
de oposición 
municipal

C.S.J.

El grupo municipal del PSOE 
hará a partir de ahora una opo
sición "dura y firme" a ingestión 
que el Partido Popular está rea
lizando al frentedel Ayuntamiento 
de Talavera. El secretario local 
del PSOE dio a conocer en la tarde 
de ayer la remodelación de fun
ciones que se han aprobado para 
el grupo municipal, cuya 
portavocía pasará a ser ocupada 
por el ex alcalde Isidro Flores.

Camacho pasa a ocupar un 
puesto de nueva creación, el de 
coordinador del grupo municipal, 
con lo que seguirá com
patibilizando su dedicación al 
Ayuntamiento con el cargo de 
delegado de la Junta en la pro
vincia de Toledo.

El PSOE ha querido dar a la 
remodelación un carácter más 
profundo, según afirmó Ca-ma- 
cho, con el objetivo de dar más 
intensidad a su labor de oposi
ción. El hasta ahora portavoz 
socialista fue elocuente al expli
car cómo ejercerá su grupo la 
oposición: "el PP va a notar el 
aliento del Partido Socialista detrás 
de la oreja", declaró.

Puntualizó, no obstante, que 
"esto no quiere decir que entre
mos en una dinámica de insulto 
y de agresión permanente", al 
tiempo que recordó el aviso lan
zado al equipo de gobierno hace 
algunos meses, en el que ya 
anunciaban un endurecimiento de 
la labor de oposición si el PP no 
variaba su actitud.

Camacho aprovechó para 
criticar la gestión que está reali
zando el gobierno que preside 
Carriches, señalando que el 
Ayuntamiento ha sufrido un parón 
en los dos años y medio transcu
rridos desde el comienzo de la 
legislatura y ahora se pretende 
sacar adelante grandes proyec
tos con el "apretón del vago".

Los presupuestos pueden 
incluir al hospital

C.S.J

Los presupuestos generales del 
Astado para 1998 podrían incluir 
“na partida para el inicio de las 
ñoras contempladas en el plan 
uncional del hospital Nuestra 
eñora del Prado. Así lo señaló 

^^ en rueda de prensad alcalde 
^Talavera, Florentino Carriches, 
jne mostró su confianza en que 

* grupo del PP haya presentado 
0a enmienda a los presupuestos 
0 este sentido durante su trami

tación en el Senado.
Este es el compromiso que el 

alcalde alcanzó después de mos
trar públicamente su disgusto al 
conocer queel borrador presupues
tario únicamente incluía consig
nación para la redacción del pro
yecto. Carriches, que se mostró 
cauto en este asunto, considera 
irrelevante la dotación económi
ca que se fije e hizo hincapié en 
que lo importante es que quede 
recogido el comienzo de las obras.

Adelantó que la partida para 

este fin rondaría los 175 millones 
de pesetas, según la información 
de que dispone. Después del ja
rro agua fría que supuso para 
Carriches conocer que oficialmente 
no habría dotación el próximo año 
para las obras del hospital, ayer 
mostró mucha cautela: "hastáque 
no lo vea aprobado no quiero 
hablar, porque no nos llevemos al 
final algún disgusto", declaró.

Carriches se había marcado de 
plazo la próxima primavera para 
el inicio de las obras. Y.SORIACarriches dijo que la partida rondaría los 175 millones.

M.C.D.2022



42 Jueves, 4 de diciembre de 1997 Esta normativa nace como 
respuesta a una demanda de unas 
líneas de transportes con flujos de 
menos de media hora

Como consecuencia del conflicto por la línea de autobuses de Alberche del Caudillo

Page anunció que en el 98 habrá 
una ley para transportes urbanos
El consejero de Obras Públicas, Emiliano García-Page, 
aprovechó su comparecencia en la comisión de Fomento, 
celebrada en la tarde de ayer, para anunciar en el año 98 se 
van a crear una normativa para los transportes urbanos que 
contempla soluciones a conflictos como el ocurrido entre 
Alberche del Caudillo y Talavera de la Reina,

Ana l. APARICIO

Este compromiso que adqui
rió el consejero supone la crea
ción de una ley que regule los 
servicios urbanos de transportes 
para que lleguen a los pueblos que 
están cerca de las poblaciones 
grandes, como en este caso Ta
lavera. De esta forma, se regula 
una situación que cada es mayor 
en esta provincia y se favorece 
la integración de poblaciones 
menores que por diversos moti
vos se sienten atraídos por po
blaciones mayores. "Es una de
manda real que obliga a una re
gulación" aseguró García-Page.

En este sentido, el consejero 
apuntó que esta normativa surge 
como respuesta a una necesidad 
real de "regular esta situación 
sobre una base de demanda de 
comunicaciones rápidas con unas 
líneas de transportes con flujos 
de menos de media hora" entre 
poblaciones con más de 30.000 
habitantes y las localidades de los 
alrededores. Esta ley responde 
al problema de Alberche del 
Caudillo "pero va más allá de este 
caso concreto", apuntó Emiliano 
García-Page.

En el caso de Alberche del 
Caudillo, pequeña población que 
se encuentra a siete kilómetros, 
aproximadamente, de Talavera de 
la Reina; la situación llegó a la 
cúspide en el momento que la 
empresa de transportes Vilar, que 
efectúa el trayecto Valdeverdeja- 
Talavera denuncia al ayuntamien
to talaverano porque el servicio 
urbano de autobuses llega hasta 
esta pequeña localidad. Lajusti
cia ha dado la razón a esta em- 
presa y obliga al consistorio a una 
indemnización de 50 millones de 
pesetas.

En este aspecto el consejero 
de Obras Públicas no quiso juz
gar el comportamiento del Con
sistorio de Talavera aunque se
ñaló que "se está amparando en 
situaciones políticas pero no le
gales. El Ayuntamiento no reco
noce que actúe de forma ilegal". 
Además señaló que la resolución 
judicial se ampara en el carácter 
provisional a la espera de un 
convenio.

Sin embargo, para el popular 
César Gómez Benayas manifestó 
que "la prestación de buena fe 
del Ayuntamiento de Talavera se 
ha convertido en fruto de perma
nentes demandas".

Fe»Wibr>‘

i

-w»

Emiliano García-Page en un momento de la comisión de Fomento celebrada ayer. Y. SORIA

El Ayuntamiento de Alberche 
ha manifestado la posibilidad de 
hacerse cargo de este transpor
te su hay un acuerdo con el 
Ayuntamiento de Talavera, "la 
falta de acuerdo perjudica a los 
ciudadanos”, dijo García-Page.

El consejero añadió que sería 
una torpeza no dar una solución 
a esta demanda que es real aun
que la situación sería diferente

"si fueran servicios deficitarios 
no respaldados por una deman
da". La ciudad de Talavera de la 
Reina tiene una zona de influen
cia muy amplia en los pueblos de 
los alrededores y esto es positi
vo para ambas poblaciones, por 
este motivo, si no hay acuerdo 
los perjudicados son los ciuda
danos de estas localidades, se
ñaló García-Page.

El socialista Luis Ayllón Oli
va hizo una valoración positiva 
de la solución planteada por el 
consejero de Obras Pública por
que, por un lado, "es convenien
te para ambos grupos de pobla
ción" y, por otro, una mejor regu
lación del transporte urbano so
luciona no sólo este problema en 
concreto sino todos aquellos que 
en el futuro puedan plantearse.

Madridejos aportará ayudas
para Badajoz y Melilla

Anal.APARICIO

El Ayuntamiento de 
Madridejos en un pleno extraor
dinario celebrado en la mañana 
de ayer aprobó por unanimidad 
colaborar económicamente con 
los damnificados por las inunda
ciones en Badajoz y Melilla.

El consistorio aportará "una 
cantidad simbólica" de 100.000 
pesetas para cada ciudad, según 
dijo el alcalde Miguel Organero 
"nos gustaría que la cantidad fuera 
mayor pero debido a la escasez 
de medios no podemos aportar 

más". La propuesta de conceder 
ayudas a Extremadura surgió del 
grupo socialista pero el PP con
sideró incluir otra cantidad de 
similar cuantía para Melilla.

También se abordó la propues
ta de los socialistas para que el 
Ayuntamiento envíe un escrito de 
suplica ante los tribunales para 
un vecino de Madridejos, Julián 
Rodríguez Ávila, que ha sido con
denado a 3 años de cárcel por 
estar implicado en una pelea 
motivada por el robo de unos 
perros de caza. Este punto fue el 
más debatido ya que la corpora
ción municipal considera que no 

se debe entremeterse en los asun
tos de la justicia.

El alcalde aseguró a este medio 
que este asunto lo deben llevar 
los jueces y procuradores "a ni
vel de grupo político nosotros no 
debemos interceder. Este no es 
el foro adecuado, nosotros sólo 
somos un foro político". Se apro
bó desestimar la súplica, sin 
embargo, se aprobó que si se lle
gase a la petición del indulto para 
este vecino, entonces el Ayun
tamiento de Madridejos tomará 
cartas en el asunto.

Asimismo, se aprobó el estu
dio de una urbanización. Madridejos ayudara económicamente a los damnificados de Badajoz y Melilla*
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El consejero de Obras Públicas visitó la localidad para ver el proyecto

Un puente conectará el pueblo 
de Carranque con el yacimiento

Anal, APARICIO

El consejero de Obras Públi
cas, Emiliano García-Page, vi
sitó en la mañana de ayer las 
excavaciones arqueológicas de 
lalocalidad loledana de Carranque 
donde además de visitar el par
que arqueológico conoció de 
primera mano el proyecto del 
puente que se construirá para unir 
el pueblo con el yacimiento.

Con esta obra se pretende 
mejorar el acceso al conjunto 
monumental romano de 
Carranque que hasta ahora era 
imposible desde el pueblo debi
do al cauce del río Guadarrama. 
Hasta la construcción de este 
puente los habitantes del pueblo 
asi como los visitantes del mis
mo para poder ir hasta los yaci
mientos tenían que salir a la 
carretera de Madrid y rodear el 
pueblo si se despalzaban hasta 
los restos romanos.

De esta forma, todos los que 
lleguen hasta esta zona podrán 
pasar de un lado al otro sin ne
cesidad hacer un recorrido por 
los alrededores.

Para el 98

El proyecto del puente fue 
entregado ayer en el ayuntamiento 
de la localidad toledana y está 
pendiente de la adjudicación de 
la obras que según manifestó el 
consejero "es muy probable que 
en el 98 ya esté acabado, o a 
primeros del 99". Las obras de

Detienen al propietario de una empresa por 
arrojar disolvente a un cobrador del frac

La Tribuna

Un «cobrador del frac» de- 
frunció el pasado martes que al 
presentarse en una fábrica de 
uiuebles de Palomeque, el pro
pietario de la misma lo recibió 
^ojándole disolvente en el ros
ero y en el cuerpo, a la vez que 
®rnenazaba con prenderle fue- 
80. Tras realizar varias gestio- 
fros. este hombre es detenido, 
^®8ún explica la Delegación del 
gobierno, por un supuesto deli- 
uóe amenazas y lesiones y se 

'^ata de A.R.N. de 51 años.
El pasado martes se produjo 
robo con intimidación en la 

sucursal del Banco Central His
pano de la localidad de Yuncos.

® presunta autora del atraco 
®sulió ser conocida del direc- 
°rde la sucursal, por lo que la 
?licía pudo localizaría en poco 
’^fT'ipo, en su domicilio, en la 
isnia población.
Ea detenida es M.Belén, de

'«L

Los visitantes ai yacimiento arqueológico de Carranque tendrá mejores accesos gracias a esta obra.

construcción se iniciaran, una vez 
sean licitadas, a partir de febre
ro o marzo del año que viene.

El puente, de 75 metros de 
longitud, permitirá el paso de 
peatones y vehículos ligeros 
destinados al mantenimiento de 
la villa romana, basílica, termas 
y ninfeo. García-Page lo ha ca
lificado de "diseño moderno y 
funcional que permitirá el desa

34 años, quien declaró haber 
sustraído el arma con que cometió 
el atraco a su hermano, el cual 
fue detenido por tenencia ilícita 
de armas.

La pistola había sido sustraí
da en septiembre del 91 a un 
agente del Cuerpo Nacional de 
Policía destinado en la Comisa
ría de Ventas en Madrid. M. 
Belén intimidó a la cajera, lle
vándose 253.525 pesetas que 
devolvió al ser detenida.

Por último, A.C.P. denunció 
el martes el robo de 700 quesos 
de oveja de tres kilos y setecientos 
quesos mezcla de tres kilos, por 
valor de 3.440.000, causando da
ños valorados en treinta mil pe
setas. El robo se cometió en una 
fábrica de quesos situada en el 
kilómetro 24,500de la CM-4054, 
en el término municipal de 
Consuegra. La sustracción se 
produjo mediante el forzamien
to del candado que cierra la 
puerta de entrada a la fábrica.

rrollo económico de Carranque". 
Este puente se va a convertir en 
una infraestructura importante 
para el pueblo. La obra será fi
nanciada por la Consejería de 
Obras Públicas, gracias a un 
convenio con el ayuntamiento de 
Carranque, con una aportación 
de 77 millones de pesetas. Asi
mismo, el consejero señaló que 
desde el punto de vista patrimo

En la localidad de Consuegra se sustrajeron 1.300 quesos de oveja.

nial se va a realizar un plan di
rector de rehabilitación del par
que arqueológico. Por otra par
te, García-Page, acompañado por 
el director de las excavaciones. 
Dimas Fernandez-Galiano, el 
alcalde de Carranque, Alejandro 
Pompa, y otras autoridades re
gionales y provinciales, realizó 
un detallado recorrido por tas 
ruinas arqueológicas.

Roban décimos 
de lotería en las 
dependencias de 
la Alcadía de 
Illescas

La Tríbuna

El Ayuntamiento de Illescas 
fue ayer objeto de un asalto por 
personas desconocidas que sus
trajeron un número indetermi
nado de décimos de lotería de 
las dependencias de la alcaldía.

Este suceso tuvo lugar so
bre las 18:00 horas, según in
formó la policía local, quien 
precisó que el presunto ladrón 
o ladrones accedieron aí Ayun
tamiento escalando la fachada 
principal y se introdujeron en el 
interior del mismo a través de 
una ventana.

A este robo, que ha sido de
nunciado en el puesto de la Guar
dia Civil de Illescas, se suman 
otros dos que tuvieron lugar a 
finales de la pasada semana en 
el Ayuntamiento de Seseñayen 
el Hogar del Pensionista de 
Borox, también en la comarca 
de La Sagra.

Carlos Moro 
visita hoy Puente 
del Arzobispo y 
Belvís de la Jara

LaTríbuna

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, junto al subdelegado del 
gobierno, Jesús Hermida, y el 
director provincial del MAPA, 
Miguel Cortés, visitarán hoy las 
localidades de Puente del Ar
zobispo y Belvís de la Jara.

En el Ayuntamiento de Puen
te del Arzobispo se firmará el 
acta de cesión del silo del Fon
do Español de Garantía Agra
ria. Este silo tiene una capaci
dad de 1.500 metros cuadrados.

Por otra parte, en Belvís el 
Ministerio de Agricultura tam
bién cederá un silo, pero en este 
caso su capacidad es de 100 
metros cuadrados menos que el 
anterior.

En esta misma visita. Moro 
y Hermida junto a los directo
res provinciales del Ministerio 
de Trabajo y del INEM asisti
rán a la clausura de la casa de 
oficios "La Jara 11".

Casa de oficios

Esta casa de oficios ha con
tado con 32 alumnos que se han 
dedicado a la rehabilitación del 
antiguo matadero para 
transformalo en un museo 
etnológico, la remodelación del 
puente y muro del río Tamajuso 
y de la ermita de Saucejo.

Asimismo, han urbanizado los 
accesos desde la Plaza a la pis
cina municipal.

La inversión con la que el 
INEM ha sido de algo más de 
cuarenta millones de pesetas 
mientras que la Diputación Pro
vincial de Toledo ha aportado 
más de seis millones de pese
tas.
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Jueves, 4 de diciembre de 1997 45El epidemiólogo determinó en su día que el 
consumo de esta píldora provocaba la 
aparición de trombos venosos, lo que matizó 
al decir que "esta probabilidad es mínima" SALBD

Sesún Spitzer, profesor emérito de Epidemiolosía de la Universidad de Estanford

La pildora de la 3" generación es 
la mejor en efectos secundarios
Walter Spitzer, autor de un 
estudio sobre los efectos se~ 
cundarios de la pildora, afir
mó que «esta última versión 
farmacológica de la píldora, 
las denominadas de tercera 
generación, son las mejores 
que han existido nunca en 
cuanto a los pocos efectos 
secundarios que producen 
en la mujer»,

Efe-Granada

Spitzer, profesor emérito de 
Epidemiología de la Universidad 
de Estanford (California), ma
tizó ayer en el IV Congreso de la 
Sociedad Españolade Contracep
ción que se celebra en Granada, 
los resultados del estudio 
epidemiológico que realizó hace 
dos años y que motivó la retira
da de este anticonceptivo en el 
Reino Unido y Alemania. El 
epidemiólogo detenninóen sudía 
que el consumo de esta píldora 
provocaba la aparición de 
trombos venosos, lo que ayer 
matizó al decir que «esta proba
bilidad es mínima y que el ries
go de sufriría se ciñe a mujeres 
mayores de 35 años con antece
dentes familiares con esta dolen
cia», a las que aconsejó el con
sumo de la píldora de segunda 
generación, que tiene otros com
ponentes.

Romay Beccaría anuncia 
una mejora del sistema MIR

Efe-Madríd

El ministro de Sanidad y 
Consumo,José Manuel Romay 
necearía, anunció ayer en el 
Senado que su Departamento 
está trabajando en la consolida- 
^’6n y mejora del modelo de 
formación Médica Especializa- 
Ua(MlR). Romay afirmó que la 
Jpejora afecta tanto al conteni
do curricular como al propio 
•Modelo, y dijo que su grupo 
pretende la introducción de un 
Sistema de formación menos 
^cademicista y mas próximo a 
as especialidades extrahospi- 
al^ias, adecuando la formación 
®los especialistas a las nece

sidades de la población.
También se configurarán 

reas de Capacitación Especí- 
.^a, definidas como «un con
junto de conocimientos y habi

Ei riesgo de las pildoras de la tercera generación es mínimo para la mujer.

A modo de ejemplo, Spitzer 
destacó que mientras que el riesgo 
de que un fumador padezca cán
cer de pulmón es de 23 puntos, 
el de tener una trombosis por con
sumo de la píldora de la tercera 
generación es de 1.5, lo que es 
mínimo si tenemos en cuenta que 
el 1.0ya se considera como riesgo 

lidades añadidos a los recibi
dos en ^ periodo de formación 
como especialista» y manifes
tó que hasta el momento se han 
definido como tales las de Neo
natología y Enfermedades Infec
ciosas, y están en estudio la de 
Psiquiatría Infantil, Foniatría, 
Hepatología, Genética Clínica 
y Medicina de Emergencias.

En este sentido, insitió Ro
may, redefinirán las especiali
dades para estableceruna tron- 
calidad en el proceso formati
vo, que posibilite la existencia 
de una base de conocimientos 
comunes, lo que hará más efi
caz la asignación de recursos en 
el Sistema Sanitario y flexibi
lizará algunas rigideces del MIR. 
Además, se intentará mejorar 
algunas especialidades como la 
Medicina Preventiva y Salud 
Pública, la Medicina del Trabajo 
y la Medicina Legal y Forense.

inexistente».
Añadió que si se estudian estas 

cifras en términos absolutos 
«observamos que la enfermedad 
se detecta en una mujer porcada 
10.000 que la consumen». Así 
criticó la medida drástica utili
zada por las autoridades alema
nas e inglesas, mientras que el

El Insalud elabora una guía 
de farmacia hospitalaria 
para contener el gasto

Efe-Madrid

Jefes de servicios del INSA
LUD y representantes de la 
Sociedad Española de Farma
cia Hospitalaria elaboran una 
Guía de Gestión sobre fárma
cos en los hospitales, que se 
publicará en breve, con el ob
jetivo de lograr un uso racio
nal de los medicamentos. Esta 
publicación está integrada en 
una serie de medidas encami
nadas a este objetivo y que 
pueden contribuir a la conten
ción del gasto de Farmacia 
Hospitalaria. La guía pretende 
aportar soluciones de gestión en 
siete aspectos básicos: crite
rios para tomar decisiones so
bre medicamentos; homologa
ción de compras; almacena

resto de los países no hicieron 
nada, e indicóque «esta decisión 
hizo que las mujeres desconfia
ran de los anticonceptivos cuyo 
consumo descendió en un 12 por 
ciento, al tiempo que se 
incrementó de forma alarmante 
el número de abortos». «No había 
razón para cuestionar la píldo
ra, lo único que hay que hacer al 
respecto es que los clínicos 
recomienden el consumo de una 
píldora u otra según el caso de 
cada mujer».

Afirmó que si «se detecta una 
mujer con antecedentes de trom
bosis debe recomendarsele el 
consumo de la píldora de segun
da generación, mientras que si 
por el contrario la mujer tiene 
antecedente familiares de infartos 
es mejor que consuma la píldo
ra de tercera generación».

Por otra parte, el especialis
ta se refirió a que «cada vez los 
riesgos de estos medicamentos 
son menores, en lo que también 
incide el mejor uso que hacen de 
ellos tanto los médicos como las 
consumidoras, que al sentirse 
bien tras la administración de las 
pastillas son más rigurosas en su 
utilización». El IV Congreso de 
la Sociedad Española de Contra
cepción se prolongará hasta 
mañana viernes, día 5, con la 
asistencia de 600 especialistas 
médicos, enfermeras, matronas 
y profesionales del mundo de la 
educación.

miento, conservación y control 
de caducidades de stocks; cla
sificación; elaboración de fór
mulas; aplicación de la farma
cocinética clínica y adaptación 
de los servicios de Farmacia 
hospitalarios a la gestión.Está 
previsto que las gerencias de los 
hospitales envíen a los jefes de 
las Unidades Asistenciales un 
informe cuantitativo y cuali
tativo de la utilización de me
dicamentos en sus Servicios. A 
nivel centralizado, se está rea
lizando ya el concurso para la 
compra de sueros y contrastes 
radiológicos no iónicos, mien
tras que a nivel descentraliza
do cada hospital está haciendo 
concursos para la adquisición 
de los diez primeros medicamen
tos de mayor coste económico.

Canarias organiza 
una conferencia 
de especialista en 
Alzheimer
Efe-Santa Cruz de Tenerife

El Servicio Canario de Salud 
ha organizado una conferencia 
de consenso sobre demencias- 
enfermedad de Alzheimer, en la 
que participarán unos 70 espe
cialistas españoles, y que se ce
lebrará hoy y mañana de forma 
paralela en las islas de Gran 
Canaria y Tenerife.

El objetivo de estaconferen- 
cia es establecer recomendacio
nes sobre los aspectos clínicos 
de las demencias, y, además, se 
buscará la interacción entre es
pecialistas y familiares de enfer
mos para actualizar las recomen
daciones para dotar de mayor 
autonomía a los cuidadores y 
reducir la ansiedad entre la fa
milia. Los especialistas que se re
unirán en Gran Canaria habla
rán acerca de los tratamientos, 
mientras que los que estarán en 
Tenerife abordarán asuntos como 
los diagnósticos, los cuidados, y 
los aspectos éticos y legales en 
cuidados paliativos.

Alberto 0ehlin|: 
la inmunoterapia 
es el método más 
efectivo contra el 
asma

Efe-Gran Canaria
El presidente de la Asocia

ción Mundial de Alergia, el 
médico español Alberto Oehling, 
defendió ayer el uso de las vacu
nas como el método más efecti
vo para eliminar las causas del 
asma, que afecta al 7% de la po- 
blación mundial. Oehling, quien 
intervino en la inauguración del 
Congreso Internacional 
«Interasmao97», advirtió que el 
tratamiento exclusivo con 
broncolíticos y corticoides equi
vale a perpetuar la enfermedad.

Ante los más de 60 ponentes 
y 500 especialistas de todo el 
mundo que participan en el con
greso, explicó que se debe recu
rrir a la inmunoterapia, lo que 
popularmente se conoce como 
vacunas, que «a la larga es mu
cho más beneficiosa» que los 
tratamientos sintomáticos habi
tuales.

«Quien ponga hoy en duda la 
efectividad de la inmunoterapia 
es que desconoce por completo 
todos los parámetros que se vie
nen estudiando en estos últimos 
diez años», enfatizó. En su opi
nión, las dudas sobre la efectivi
dad se deben a la ignorancia de 
algunos médicos de cabecera o 
a que las autoridades no quieren 
asumir el coste de la aplicación 
de la terapia. «Hay estudios que 
demuestran cómo es mucho más 
económica la inmunoterapia que 
un tratamiento de mantenimien
to del asma" indicó.

M.C.D.
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"Completamente locos
La 2. IJ.OQ S.C.

La 2 es la cadena encargada de retransmitirlo esta tarde

En directo el sorteo para
el Mundial de Francia

Javier TOVAR

Si el día 22 de diciembre se 
celebrad sorteo más importan
te del año, el de la Lotería de 
Navidad, el que tiene lugar hoy, 
en Marsella, también interesa a 
millones de españoles, especial
mente a los aficionados al fút
bol .La selección española afronta 
en este sorteo su destino en la 
primera fase del Mundial de 
Francia, que se disputará entre 
junio y julio de 1998. Un dato 
positivo para el futuro del com
binado de Javier Clemente es que 
se situará en esa primera fase 
como cabeza de serie, ya que la 
FIFA decidió ayer incluir a Es- 
pañacomo uno de los ocho equi
pos ubicados en esa primera lí
nea en la parrilla de salida. De 
esta forma, España evitará en los 
tres primeros encuentros a selec- 
cionescomo Brasil, Francia, Ale
mania, Argentina, Italia, Holanda 
y Rumanía, las otras siete cabe-

Hierro representa a España.

serie señalan que la FIFA hizo 
prevalecer los criterios deporti
vos sobre los políticos.

La retransmisión del sorteo, 
que ofrecerá en directo La 2 desde 
Marsella, a las 19.15 horas, es
tará precedido, a las 16.30 ho
ras, por un partido amistoso entre
las selecciones de Europa, en la
que participa Femando Hierro,

zas de serie. Las crónicas que 
informan de esta decisión que 
ubica a España como cabeza de

y Resto del Mundo. El sorteo de 
hoy, como en ediciones anterio
res, estará dirigido para evitar 
que selecciones del mismo con
tinente se vuelvan a enfrentar, 
salvo en los casos de Europa que 
con 15 representantes tendrá dos 
equipos en siete grupos y uno en 
el restante.

En la primera fase, se harán 
ocho grupos con cuatro equipos 
que se enfrentarán entre sí y los 
dos pri merosclasificados de cada 
uno de ellos pasarán a octavos 
de final. Podremos conocer tam
bién los primeros rivales de 
España.

Hoy se cumplen exactamente 30 años 
desde el primer trasplante de corazón

Efe-Madríd

Hace treinta años que el doc
tor y cirujano de Suráfrica 
Christian Barnard realizó en Ciu
dad de El Cabo el primer tras
plante de corazón del mundo, que 
abrió las puertas de esta prácti- 
caquirúrgica en todo el planeta. 
En este marco, La 2 dedica su 
programa «Documentos TV», a

las 22.30h,aeste asunto, bajo el 
título «Historias del corazón 
humano». Desde aquel 3 de di
ciembre de 1967, se han realiza
do en todoel mundo 45.000 tras
plantes de corazón. En España, 
donde el primer implante car
díaco se efectuó en 1984, se han 
practicado desde esa fecha 2.400 
más, mientras las técnicas han 
avanzado al igual que la

concienciación de los españoles 
para donar órganos. En la actua- 
lidad, en España hay 92 pacien
tes, entre ellos dos niños, a la 
espera de recibir un corazón para 
su trasplante. La esperanza de 
vida de los trasplantados de co
razón se sitúa en nueve años, si 
bien en España se han consegui
do resultados incluso mejores que 
países de nuestro entorno.

Z 
.3

Dir: Thomas Schlamme. Int: 
Chistine Lahti, Rubén Blades, 
William Russ. EE.UU, 1991.

Charlotte dirige un colegio y 
mantiene una monótona relación 
con el entrenador de béisbol. 
Cuando una de sus alumnas queda 
embarazada Charlotte se 
replantea su vida. Da un 
ultimátum a su novio: o se casa 
con ella o lo dejan. Lo dejan y 
tras la ruptura aparece Ernesto, 
un nuevo conserje mejicano que 
se interesa por ella.

tico de ideología neonazi que ha 
logrado crear una estructura de 
células partidarias por todo el 
país. Su fin es lograre! caos. Para 
evitarlo, los servicios secretos 
crean un equipo de especialis
tas que debe infiltrarse en su 
cuartel general.

"Duda cruel"
Antena 3. 23,00 S.C.

Corazones separados
Tele 5.16,30 S.C.

Dir: Robert Markowith. Int: 
Anne Archer, Jonh Heard, Ashley 
Crow. EE.UU, 1996.

Willie, de seis años, ve rota 
su rutina cuando ve que su pa
dre y su esposa se trasladan a vivir 
a la ciudad en la que reside junto 
a su madre. Pronto, padre y madre 
discreparan sobre la manera de 
educar a Willie. Aprovechando 
que la madre es enfermera y no 
dispone de tiempo necesario para 
cuidarle, el padre intentará lo
grar la custodia.

"Reencuentro fatal"
Antena 3. 16,35 s.c.
Clara, una madre de familia 

que acaba de dar a luz a geme
los, niñoy niña, consigue su sueño 
de tener un varón. El tiempo trans
curre con rapidez y los gemelos 
crecen felizmente hasta cumplir 
los cinco años. Una noche, acci-
dentalmente muere el 
axfisiado.

"Red scorpion"
Tele 5.21,35 s.c.

niño

Int: Matt McColm, Michael 
Ironside, Jonh Savage, Jennifer 
Rubin, Paul Ben Victor.

Jim kendrick es un líder polí-
j* Regular ** Buena *** Moy buena

Después de haber confesado 
la autoría de un crimen a su 
abogado, este decide ayudar a 
Chis para que no acabe en la 
cámara de Gas. El primer paso 
será ingresarle en un centro 
psiquiátrico y obligarle a no 
confesar a su madre su partici
pación para que ella no desvirtúe 
el proceso de la defensa en caso 
de que se viera obligada a decir 
la verdad ante el juez.

"Dispara a matar'
La Primera. 23, ¡5 S.C.

Un peligroso asesino acaba 
fríamente con la vida de un rehen 
y escapa con el botín. Se refu
gia en las montañas, cerca de 
Canadá y se suma a un grupo 
de turistas dirigidos por una guía 
llamadaSara. El teniente del FBI, 
Warren Stalin, le sigue los pa
sos con la ayuda de Jonathan 
Knox, un rudo hombre de mon
taña novio de Sara.

"Bilbao"
La 2. 01,00 ***
Dir: Bigas Luna. Int: Angel 

Jover, María Martín, Isabel 
Pisano, Francisco Falcón, Pe
pita Lluñell, Jordi Torras. Es
paña 1978.

Leo vivecomo realquilado de 
María, una mujer mucho mayor 
que él, antigua amiga de su fa
milia y actriz internacional, que 
aún en plena decadenciaconser- 
va todo el glamour de sus bue
nos tiempos.

**** Excelente S.C. Sin calificar

PARA ESn NINO VIVIR ES UNA UHRIA

Actúa. Apadrina un niño. (91) 559 70 70. f93> 488 33 77. I

□ 81, DESEO RECIBIR MAS IHFORMACIOH SIN COMPROMISO.
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La programación de hoy

La Primera tvat Antenas ^ Tele Madrid «
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|06,00 EURONEWS 06,00 PATAGONIA, EN 06,15 GARDENIA 05/15 PROGRAMACION 07,30 ABC WORLD 07,30 TELE-EMPLEO|07,30 TELEDIARIO BUSCA DE SU 07,00 NOTICIAS Y ESPACIOS NEWS 07^45 TELENOTICIAS|MATINAL REMOTO 07,25 CLUB MEGATRIX PROMOCIONALES 07.52 AVANCE. 08,00 BUENOS DIAS|09,10 LOS DESAYUNOS
07,00

PASADO Espacio infantil 06,00 UN CHICO LISTO REDACCION MADRIDUt IVb THAT’S ENGLISH presentado por 06.30 LAS NOTICIAS 08,02 PROGRAMA MAS 09,15 TELE-EMPLEO10,00 PERLA NEGRA 07,30 CON MUCHA Ingrid Asensio. TITULARES 0 MENOS 09,30 A SABER.¡11,45 SABER VIVIR
09,30

MARCHA 09,25 EL PRIMER CAFE 0730 LAS NOTICIAS MULTIPLICADO 0 10,00 TELENOTICIAS12,30 ASI SON LAS EMPLEATE A 10,25 EL KANGURO DE BUENOS DIAS DIVIDIDO 10.30 MADRID DIRECTOCObAti FONDO A3Z 08.10 RATONCITOS DE 09,00 TELESERIE: 11,30 DULCE JUSTICIA13,25 LA BOTICA DE LA 10,00 TV. EDUCATIVA: 10,55 EL SHOW DE BILL LA PRADERA ENTRENADOR Serie.ABUELA LA AVENTURA COSBY 08,45 SHOOT 09,30 DOCUMENTAL: 12,25 HARRY Y LOS13,55 NOTICIAS
11,00

DEL SABER Serie 09.05 CREEPY “El sello del éxito. HENDERSONS.Avance LA PELJCULA DE 11,25 MATLOCK CRAWLERS Heinz" Teleseríe.informativo. LA MANANA Serie 09,30 CON OCHO 10,10 CINE: "La mirada 12,50 CYBERCLUB.
14,00 INFORMATIVO «Completamente 12J25 CHEERS BASTA de Ulisese" Espacio infantil.TERRITORIAL locos» Serie 1035 AUTOPISTA 13,00 PROGRAMA MAS El show de la14,30 CORAZON DE

13,00
(1991 -89’51”) 12.55 EQUIPO A HACIA EL CIELO 0 MENOS Pantera Rosa.OTOÑO CON MUCHA 14,00 COSAS DE 1130 DIA A DIA MULTIPLICADO 0 Doraemón: el gato15,00 TELEDIARI0-1 MARCHA HERMANAS 14/» LA COCINA DE DIVIDIDO cósmico. Las nuevasResumen

15.15
Espacio infantil. 14,30 COSAS DE CASA KARLOS 13,30 LOS 40 aventuras deinformativo. SABER Y GANAR 15,00 NOTICIAS ARGIÑANO PRINCIPALES Scooby Doo15,46 bL 1 IbMPO Concurso. Informativo. 1430 LAS NOTICIAS B«. NOTICIAS 14,00 TELENOTICIAS

15,55 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15,45 EXTRA ROSA 15,10 AL SALIR DE 14,30 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE.Telenovela. DOCUMENTALES 16,35 TELECINE CLASE 15,30 CINE: Magazine que está16,30 bSMbHALUA "Animales muy, «Reencuentro Serie. «Cotton Club» presentado porTelenovela muy salvajes" fatal» 15,40 IQUE ME DICES! >7,34 CINE: terelu Campos.mexicana Documental sobre (1993 - 89 m.) 16,30 TARDE DE CINE «Ciudadano X» 17,30 LA HORA DE MARIprotagonizada por especies insólitas D: Lee Grant «Corazones 19,14 DOCUMENTAL: PAUuna joven ciega. que conviven en el I: Peter Strauss, separados» VIDAS DE CINE Programa diario de17,55 UlüAN LU UUb
16,30

Mar Rojo. Marlo Thomas. D: Robert Sean Connery tertulia y debateDIGAN FUTBOL. 18,40 FARMACIA DE Markowitz (multd.) sobre temas de laPrograma SOHTEO GUARDIA I: Anne Archer, 20,00 TELESERIE: 'vida cotidiana, quepresentado por CAMPEONATO 19,15 EN ANTENA John Heard. «Friends» presenta Mari PauJaime Bores. DEL MUNDO 1998 Inés Ballester 18,15 ANA 20,30 LO + PLUS bomínouez.18,55 NuI lUlAS EUROPA-RESTO presenta este Programa 2i;30 REDACCION. 19,00 MADRDDIRECTOAvance informativo.
19,00 EL FLECHAZO 19,45

UbL MUNUU 
SORTEO

espacio, que ofrece 
conexiones en

presentado por 
Ana García

NOTICIAS 
Resumen de las

Magazine de 
periodicidad diaria.20,00 GENTE CAMPEONATO directo con Lozano. noticias más 20,30 TELENOTICIASMagazine. UbL MUNUU distintos puntos de 19,50 EL SUPER. importantes -Informativo con21,00 TELEDIARIO-2

20.30
HHANUIA 98 España. HISTORIAS DE acaecidas a lo Alfonso García yEspacio que UN CHAPUZAS 20,15 IMPACTO TV TODOS LOS DIAS largo del día. Lourdes Repiso.resume la EN ASA Imágenes 20,30 LAS NOTICIAS 21,53 CONTRARELOJ Colaboran tambiénactualidad del día.

21,00
Serie. impactantes. Espacio Espacio dedicado Luis del Val y21,45 EL TIEMPO QUATRO 21,00 NOTICIAS informativo. a los deportes. .Rafael Luque.

n
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22,00 HOSTAL ROYAL 
MANZANARES

23,15 JUEVES CINE 
«Dispara a matar» 
D: Roger 
Spottiswode. 
I: Sidney Pottier, 
Tom Berenger, 
Kirstie Alley. 
EE.UU, 1988.

01,20 TELEDIARIO-3 
02,05 RENEGADO 
|Reno captura a 
|Rikki Yeage, la 
|ejecutiva huida 
|tras robar un 
| microprocesador 
|experimental.
02,50 CUENTOS Y 

LEYENDAS
03,50 TELEDIARIO-4 
|Informativo.

21,3<ÍVIVIR CON MR. 
COOPER

22,00 LA 2. NOTICIAS 
Informativo.

22,20 LOTERIA 
PRIMITIVA EL 
TIEMPO

22,30 NACHO CANO EN 
CONCIERTO

23,20 EL TERCER 
GRADO

00,00 REDES
00,30 METROPOLIS 
01,00 CINE CLUB.

CICLO BIGAS 
LUNA 
«Bilbao» 
(1978 -92 m.) 
D: Bigas Luna 
I: Angel Jové, 
Isabel Pisano, 
María Martín.

21,30 MENUDO ES MI 
PADRE 
Serie española 
protagonizada por 
El Pari.

23,00 CINE
«Duda cruel» 
'(2a. parte) (1991)

D: Yves Simoneau 
I: Blythe Danner, 
Matt McGrath, 

"Adam Baldwin.
01,00 NOTICIAS
01,39 GILETTE SUPER 

SPORT
01,45 CINE

«Los zahoríes» 
(1992 - 112 m.)
D: Anne Wheeler

21,30 TELECUPON
21,35 CINE«Red 

Scorpion 11» 
D: Robert 
Markowitz 
I: Matt McColm, 
Michael Ironside, 
John Savage.

23,30 CRONICAS 
MARCIANAS 
Programa 
presentado por 
Javier Xarda.

01,45 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

02,15 PASIONES 
Telenovela.

03,15 REBELDE 
Serie

I; Sonja Smits, Tom 04,45 CAZADOR
Jackson, Wayne 05,15 EL SHERIFF 

03,45 TELEVENTA CHIFLADO.

22,00 NATIONAL 21.30 NOCHE DE

22,54

GEOGRAPHIC: • 
«Creciendo entre 
elefantes»
CINE:

FUTBOL.
Copa del Rey. 
Jerez-Real 
Sociedad

00,40

«Sudden death» 
(Muerte súbita) 
PIEZA EXTRA:

23.20 TIERRA 2 
«La promesa del 
Grendler»

01,41

FESTIVAL DE 
ALCALA 1997 (II) 
Se destacará el 
corto 
«Campeones» 
CINE:

:«La mayor historia 
de amor jamás 
contada»

01,15 SOLA EN LA 
CIUDAD

02,20 TELENOTICIAS

03,25

«El cartero (y 
Pablo Neruda)» 
CINE: «Giri 6»

02,25 TELE-EMPLEO 
02,40 CINE: SALA DE 

MADRUGADA
05,09 CINE: «Cuestión «Un hombre o una

06,44
de sangre» 
DOCUMENTAL

mujer y un blanco»
04,25 INFORMACION

«Así se hace la- 
revista People»

CULTURAL DE 
MADRID

suscRiBASEA LHTribiiiJH
íToledo
DIARIO INDIPINDONTI

(Preguntar por Srta. Lucía)

M.C.D.2022
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La celebración en la calleLal eop&L&u

11

Si robar es falta inmensa 
es mayor barbaridad, 
robar a la autoridad 
porque se sale en la prensa.

II

Caco loco
Estos cacos de Toledo, 
no hacen las cosas en balde 
y hasta robar al alcalde 
parece importar un bledo.

Estaba don Agustín, 
entregando unas viviendas 
y mientras tanto su hacienda 
fue apetitoso botín, 
de algún que otro malandrín 
al que no le duelen prendas 
el ejercer de ladrón 
sin ver el escalafón.

Es fácil que este melón 
de estas historias no entienda 
no seré, quien desentone 
pero es un chorizo tonto 
quien se convierte de pronto 
en un primo de Al Capone.

La grúa de 
Madrid se lleva 
un coche con su 
dueño dentro

Efe » Madrid

El conductor madrileño al 
que ayer por la mañana «pa
seó» la grúa dentro su coche, 
al negarse a salir del vehículo 
por estar convencido de que 
esta medida era injusta, depu
so su actitud tras ser trasla
dado aun depósito municipal, 
pero denunciará los hechos por 
haberse sentido «secuestrado». 
Amador Prada explicó que 
había permanecido casi dos 
horas dentro del vehículo, 
mientras la grúa lo llevaba hasta 
la comisaría de Policía de 
Chamberí, para posteriormente 
trasladarlo a un depósito mu
nicipal. Antes de acudir a un 
cajero automático para conse
guir las 18.000 pesetas que le 
costalá recuperar el automó
vil, el conductor explicó que 
aunque los policías municipa- 
ies que denunciaron el supuesto 
estacionamiento indebido de su 
coche «no atendieron a razo
nes», sí le habían tratado co
rrectamente.

Los soldados del Cuerpo de Infantería de la Academia de Toledo están 
dejando claro a la ciudad que están en plena preparación de las fiestas de su 
Patrona, la Inmaculada Concepción. Han instalado pancartas como la de la 
imagen tomada por Y. SOFIIA en puntos estratégicos de la ciudad, como la Plaza 
de Zocodover y justo enfrente del Puente de Alcántara.

Perlines: la financiación
del PP favorece a CLM

Efe - Albacete

Las Comunidades Autóno
mas que no aceptaron el sis
tema de financiación están 
siendo las más beneficiadas, 
frente a las que asumieron el 
modelo diseñado por el Go
bierno de la nación, según in
formó ayer en Albacete el con
sejero de Economía y Hacien
da, Isidro Hernández Perlines.

El consejero señaló que se-. 
gún los datos de la evolución 
de la recaudación por los dis
tintos impuestos se está com
probando que la recaudación 
del IRPF es inferior a la pre
vista por el Gobierno central.

Perjudicadas

Por ello, las Comunidades 
Autónomas que aceptaron ese 
sistema, en la medida que una 
parte equitativade su financia

ción depende de este impues
to, están siendo perjudicadas 
por el propio sistema, dijo 
Hernández Perlines.

En este sentido, el conse
jero señaló que de seguir así, 
antes de que el Tribunal Cons
titucional dicta sentencia por 
el recurso presentado por 
Castilla-La Mancha y 
Extremadura y admitido a trá
mite, habrá cambios en el 
mencionado sistema de finan
ciación "porque no está resul
tando como había dicho José 
María Aznar".

Ley de Cajas

En relación a la Ley de 
Cajas, Hernández Perlines dijo 
que el Partido Popular hafra- 
casado en su intento de para
lizar una normativa justa y 
razonable, por lo que solicitó 
un acuerdo para que pacífi

camente se adoptara un mo
delo de gestión no ajustado a 
intereses políticos.

"Es mejor definir un mode
lo de Cajas gestionadas por 
profesionales en donde estén 
representadas todas las sen
sibilidades sociales, fuera del 
mando político, para hacer ver 
que estas entidades no son más 
que instituciones al servicio de 
los clientes", dijo.

Presupuestos

El consejero, que se despla
zó hasta Albacete para presen
tar los presupuestos de laJunta 
de Comunidades para 1998, 
indicó que éstos a pesar de 
crecer un 5,3 por ciento res
pecto a los de este año, se 
caracterizan por ser austeros, 
tener un bajo nivel de endeu
damiento y congelar la pre
sión fiscal.

Tazos
* Jacinto Villalvilla deja 

mucho que desear como por
tero de fútbol, aunque eso es 
algo discupable; el Toledo 
sabrá lo que pone o deja de 
poner bajo su portería.

* Lo que no vamos a per
donar son las groserías de 
Villalvilla, su falta de educa
ción, y mucho menos que 
amenace e insulte a nuestra 
compañera Yolanda Soria.

* Yolanda cometió la osa- 
día de hacer fotos del entre
namiento del Toledo -desde 
fuera del terreno de juego- y 
eso parece que despista mu
cho al valiente cancerbero.

* Hay que reconocer el 
mérito de Emiliano García- 
Page quien últimamente no se 
pierde una. Está allí donde esté 
la foto.

* Su agenda está tan apre
tada como si de una época 
electoral se tratase. No sabe
mos si son imaginaciones nues
tras o es que el consejero de 
Obras Públicas planifica su bien 
su agenda.

* Cotec reunió ayer en 
Toledo a ”la creme de la cre
me" del mundo empresarial y 
de la Universidad de Castilla- 
La Mancha.

* El debate organizado ayer 
gozó de seriedad y de conte
nido, Administración y empre
sarios se lanzaron indirectas.

* Ahora sólo falta que las 
peticiones sean oídas, y sobre 
todo, tenidas en cuenta para 
el desarrollo tecnológico de las 
empresas y, por lo tanto de 
nuestra región.

* Ocasiones como estas en 
la que Administración y em
presarios se sientan, sirven, 
como ayer dijo José Méndez 
para que Castilla-La Mancha 
se mire de vez en cuando el 
ombligo.

* La Academia de Infan
tería está que no para bien 
inaugura su iluminación bien 
da el pistoletazo de salida a 
los actos en honor a su Patro
na.
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